
o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão
Atmosférica Média: 1005.7 milibares. Tem- ,

peratura Média do Di a: 21.4 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 76.1 por cento.
Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus, de
meio encoberto a claro. Nevoeiros noturnos
'nas serras, margens de rios, Li toral. Geosí- •

dades no PI analto pelo amanhecer bem ,como,
nas cubas entre montanhas. Estado médio do
Tempo: Estável no Litoral e no Planalto.
A. Seixas Netto.'

,
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BESC INAUGURA AGÊNCI.« - O Grupo
Fi nanceiro do Banco do Estado de Santa Ca-
tarina vai inaugurar uma agência no Estreito, I

amanhã, às 11 horas. As solenidades de inau-

"guração serão presididas pelo Governador

Colombo Salles e contará com a presença de
i númeras autoridades. A nova agência do
BESC funcionará à rua Fúlvio Aducci, 678.

Brasil entra,em campo
�l �

,\
Página'3.

oBrasil estreará hoje na Copa do Mundo com um sólido bloqueio defensivo no meio de campo,
aproveitando no ataque a velocidade de Valdomiro e as investidas de Paulo Cesar, já que,

segundo pensa Zagalo, Jairzinho sofrerá severa marcaçiio da zaga iugoslava. Há um bom ambiente na
,

concentração brasileira. O 'técnicoMi Ijanic, da Iugoslávia, tem medo de tomar o'primeiro gol'(Pgs. 8 e �)
,
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Peron diz que Novos telefones'

para a Capital
saem apenas no

início, de 75.

Pesquisa revela-
,

petróleo farto
fio delta do

•

renuncia se
;/ "

ver diminuido

o apoio popular São Francisco
PÓ/fina 2.
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Num ambientede tranquilidade, os jogadores esperam na concentração a hora de entrar em (tampo.
o;, •• ,' • • _.

• ,

Não poderia' ser 'melhor'.
Figueirense e Vasco: OxO

Poucos se lembraram,
,do'Dia dos Namorados

Numa partida fria assim como a noite, onde as defesas'

superaram os ataques, Figueirense e Vasco ficaram e?, OxO na partida
realizada ontem à noite no Orlando Scarpelli, onde a renda foi o

suficiente para .suprir as 'despesas com a delegçção carioca (P. 7).

, A não ser pelos coloridos apelos publicitários, produzidos com generosidade
pelo comércio, o di,! 12 de junho transcorreu como outro qualquer para

os namorados, que preferiram homenagear-se com simbolos menos dispendiosos,
que umpresente caro. Entre os jovens, Santo Antôn,io perde presttgio. (Pg. 12)

Está faltando tudo, no 1\1 inistério da Saúde
I,

.

Uma estrutura "obsoleta; emperrada e ineficiente",. Incapaz de fazer planos e de pleite�r recursos para o planejamento, é a situação dO'IMinistério da Saúde, tal como a define o titular da Pasta (Página 5).

'Vià'g�1II dQ Ni�O,II cOllleea pelo Cairo
. '

Declarações de recíproca confiança entr� Nixon e Sadat marcaram a chegada do presidente norte-americano no Cairo, numa viagem pelo Oriente Médio destinada a afrouxar as tensões dos últimos anos (P. 2).
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Peron,
•

emcrzse,I

ameaça
•

renunciar
(Pouco depois do pronunciamento
de Peron, C? Conselho Nacional Jus
ticialista pediu a todos os membros,'
do gabinete que apresentassem re

núncia, "para que o presidente pos
sa adotar as medidas que considere
necessárias ".)

,

Num enérgico ataque contra, os "setores mais

negatívosvda Argentina" e os "jornais oligárquicos",
afirmando que se está criando uma situação anormal

.para frustrar s>s problemas de libertação nacional de seu

governo, o presidente Juan Domingo Peron ameaçou
ontem renunciar, entregando o cargo "a quem possa

, exercê-lo com maiores possibilidades", caso não receba o

apoio dos que se uniram a ele no início.
Declarou não estar falando da oposição, "mas sim dos

nossos próprios correligionários", .e
"
... se me elegeram,

imagino que apoiavam meus programas políticos .e

econômicos", Disse também que essas campanhas de
"elementos contrários à nacionalidade, aliados a forças
estrangeiras, empenhados em anular o esforço argentino,
não podem ter exito se os bem intencionados não

desertarem:' .
CAMPANHÀS PSIC,OLÓGICAS
Censurando qs que especulam sobre sua sucessão

política, "ignorando que,meu 'herdeiro e o povo
argentino", o velho dirigente acrescentou, em' seu longo
pronunciamento:

"
... Dizem-me que no' país está se

sucedendo algo de anormal ...", o que ele admite, mas

frisando que parte disso "é provocação deliberada".
,:_ Existem, seio dúvida, fatores negativos que

acarretam consequências para as quais temos que
encontrar um remedio. Porém, também ocorrem certos

fatos que só obedecem a causas provocadas ou invocadas
a 'serviço de uma campanha psicológica com' fins.
inconfessáveis - falou Peron, advertindo que, "desse
modo, podemos estar nos acercando de uma luta
cruenta, que alguns insensatos desejam provocar e que,
no entant�h0_govemo se esforça por evitar... "
O CASTI\.JV DO POVO

O presidente recordou, ainda, que seu governo
propiciou ao acordo entre trabalhadores, empresários e o

Estado "servir de base pará a política econômica e social.
Todos os que firmaram, em duas ocasiões, esse acordo,
sabiam também que teriam de cedei'uma parte de suas,
pretensões como contribuição ao processo de libertação
nacional. No entanto, a poucos meses de assumir este

compromisso-chave para o país, alguns dos que o
firmaram estão 'empenhados' em não cumprir' o
prometido". Por isso, pediu ao povolque "identifique e

castigue esses inimigos da libertação nacional, quer sejam
empresários ou sindicalistas. Os-que violaram às normas

"

salariais e os preços... terão' que assumir a

responsabilidade por seus atos". -t
Falou numa outra "campanha psicológica", sobre

supostas dificuldades no abastecimento, a cujo problema
os "jornais da oligarquia" não cansam,de se referir. Para
ele, "sempre que a economia está crescendo e a renda do '

povo melhora, há escassez de produtos e aparece o

mercado negro".
"VELHACARIAS"
Porfim, ressaltando que voltou do exílio "para unir o

país e não para fomentar a desuóião... iniciar um

processo de libertação, nacional e não consolidar a

dependência... e para iniciar uma revolução em paz e

harmonia", o general Peron concluiu: '
... São os que

estão sabotando nossa independência política e externa

os que tentam solapar as bases do "acordo social". Sao'

culpados também os que" "mal intencionados,
interpretaram minhas mensagens ou simularam fazê-lo,
para depois prejudicar a unidade para a reconstrução".
"... A unidade a que nos propusemos tinha fins muito
distintos daqueles que supunham1ais mesquinharias. Foi
para concretizar a libertação nacional e não para
.encorajar os inimigos da patria. Essa unidade era e é para
'que o povo possa exercer sua vontade sem obstácuÍos e

não para que, permanentemente, precise safar-se das
velhacarias ·dos que permanentemente desejam impedir a
concr�tização dos anséios das massas p,opulares".

A ameaça surtiu efeito:
o povo ,foi à Plaza de

Mayo oferecer seu apoio
,

Após o pronunciamento do. pr�sidente Juan Domingo
Peron" milhares 'de operários argentinos começaram a se

concentrar no I?laza de Mayo. A atividade econômica de
Buenos Aires ficou praticamente paralisada I após a

ameaça de renúncia, e os sindicatos da Confederação
Geral do Trabalho - CGT - iniciaram Uma mobilização
frente ao,palácio do' governo.

Utilizanclo todos os meios de transporte disponívei�,
os trabalhadore� começaram a chegar ao 10'cal onde, duas
horas ante� do horário previsto para a concentração, já
havia mais de mil pessoas, e outras milhares já estavam a

caminho.
'

Peron recorreu várias vezes à mobilização popular em
apoio fi seu gover,no, durante suas duas primeiras gestões,
mas é a primeira v�z que utiliza tal recurso no atual

mandato, iniciado a 12 de óutu_bro do ano passado.
Nos 'l1eios loçai�, acredita-se que a ámeaça de Peron e

'apenas um elemento de pressão, a fun de retomar, a
iniciativa, diante de um clima político envolvido por
versões alarmistas por um problema de abastecimento,
ameaças contra a estabilidade, do "pacto social", etc.

A esqúerda peronista"afastada do pr�siderite após um
aparente rompimento, há algumas semanas, também
orden0u a seus partidários que se concent'rasseHl na Plaza
de Mayo, o que-foi obedecido., mas não maciçamente.

'

Jntern�cionaOI------:------_'__';"'_------------"'-":'_

Dieta macrobiótica,

pode .ser prejudicial
,I ,

Uma comissao do Conselho Nacional de Estudos sobre

Informação Nutricional Errônea, dos Estados Unidos, advertiu
ontem uma dieta vegetariana que dependa em 'grande parte de
cereais integrais pode ser prejudicial à saúde,

-

Acrescentou que as dietas vegetarianas podem ser adequadas
em termos de nutrição - e portanto seguras -, mas sempre que
incluírem variedades de plantàs e certos elementos nutritivos.

Em seu relatório enviado à Academia Nacional 'd;: Ciências, a
comissâo indica que "a tendência atual de certos jovens e adultos
de se afastar dos hábitos ocidentais e aderir ao vegetarianismo,
vem causando preocupação a respeito das implicações de tais
mudanças". ,

O perigo' maior, assinala, "é a dependência de' apenas uma

planta alimentícia, geralmente um cereal ou algum tubérculo de '

.alto teor de amido", e é necessário, ao adotar dietas restritivas,
.levar em conta suas limitações nutritivas.

O ponto de vista da comissão coincide com o do Conselho
sobre Alimentos e Nutrição, da Associação Médica' Americana,
que afirmou, há vários anos, numa declaração: "A dieta
macrobiótica Zen é um dos regimes dietéticos mais perigosos.e
implica em sérios perigos pará quem a pratica". A dieta Zen,
d ívulgada pelo falecido filósofo japonês Georges Oshawa,
consiste em se afastar progressivamente de uma dieta variada e

aumentar o 'consumo de cereais, o que, segundo o pensador
nipônico, permite a cura de todas as enfermidades conhecidas

,

'pelo homem,
,.

Arabes: 'O que fazer
com tanto dinheiro?'

Que farão os países árabes produtores de petróleo com as suas

novas e fabulosas rendas petrolíferas? Calculadas em 50 bilhões

de dólares este ano e.talvez 60Q bilhões na próxima década, "o
problema dos chamados balanços arabes é de uma colossal e

.certamente sem precedente .magnitude", segundo M. Abushadi,
presidente da União de Bancos Árabes e Fránce&es,' que falou
numa conferência intemacional em Nova Iorque.

Disse 'ele que "os países árabes, em vista de sua limitada

capacidade de ábsorção, são incapazes de reinvestir suas rendas

nas suas economias domésticas, o que os deixa com um superayit
realmente espetacular".

Tentando prever o que será feito com tanto dinheiro,.
Abushadi acentuou que o grupo 'árabe cobre "uma variedade de '

países com certas características comuns mas tendências
diferentes em ideologia, estrutura polÍtica e econômica.
Portanto, não' é adequado presumir que os superavits árabes
serão dirigidos de acordo com uma política comum. O que for,

'dito sobre este assunto será uma mera especulação, já que os
fatos serão decididos pelas constantemente alteradas condições
econômicas e políticas". E flnàlizou: " ... Tendo em vista que. a

maioria dos fundos árabes são .de propriedade do governo, o

elemento político determinará, em grande parte, 'a direção dos
futuros lnvestimentos". As reservas monetárias árabesem sua'

maioria são mantidas em depósitos a curto prazo em bancos dos

Estados Unidos, Grã-Bretanha, Suiça e outros centros financeiros

internacionais.
'

Itália: instabilidade

econômica cria tensão
Alguns industriais italianos, que até há pouco tempo

mostravam-se otimistas com a possibilidade da Itália
solucionar seus problemas econômicos, falam agora em

dispensar alguns de seus empregados, enquanto
numerosas. donas de casa correm aos supermercados para
abastecerem-se de açúcar, café e alimentos enlatados,
porque "nunca se sabe o que pode acontecer".

O
.

governo do primeiro-It1_inistfo Màriano. Rumor
acaba de renunciar em meio a pior crise econômica da
Itália em 30 anos, e,- até o 'momento, não se vislumbra
nenhuma solução ti curto prazo. Contudo, milhões de
italian·os deixaram de lado OS problemas
políticos-econômicos do país para concentrar a atenção
no camp,eonato mundial 'de futebol, a ser iniciado hoje
na Alemanha, e onde se esp€)ra que a seleção' italiana
tenha êxito em sua participação. ,

A teação à, qu,eda do governo de Mariano Rumor foi
'rápida: 'na bolsa de valores de Milão as ações cairam
numa méclhi, de três por cento' e a.lira, que nos últimos
12 meses perdeu 18 por cento dé seu valor, mostrou-se
em baixa adiCionaL

- Não podemos economizar nenhum esforço para
salvar-nos ,- comentou recentemente Gianni Agnelli,
presidente da empresa automotora Fiat, a maior

companhia privada do paí�. Contudo, parece qu� a érise
p'olítica -;-,e consequentemente a e,conomia - está se

desenvolvendo. I' "

,

Gs·democratas�cristãos de Mariano Rumor éonstituem
o mai s importante partido político da Itália e tem
dominado todos os governos de pós-guerra, mas não tem
maioria no Parlamento. A única coalizão possível para
conseguir tal maioria seria a de centro-esquêrda, com os

dem<;>cratas-cristãos e os socialistas, da mesma maneira
como, se cons�ituiram outros governos da ·década
passada. Mas, desta vez, a dissensão entre, ambos os

partidos, provocada pela proposta de Mariano Rumor no
sentido'de reduzir,o crédito e aumentar 'os impostos para
aliviar a crise econômica parece muitq profunda para ser

superada. '.
'

Um socialista, membro do gabinete demissionário, o
ministro de Orçamentos Antônio GiolitÜ, disse a

imprensa
.

qll� não via possibilidade arguma de
reconstituir a, coalizão de centro-esquerda: "A

pqssibilidade mais façtível é um governo de minoria de
democratas-cristãos, que lhes deixaria em liberdade para
negociar algum tipo de apoio parlamentar proveniente de
outros partidos�' - manifestou Giolitti.

. I,
Kíssinger ordenou a

, "I,

.espionagem. lIá provas
-, i

Um membro da cormssao �e justiça da Câmara de

Representantes dos Estados Unido� afirma ter visto provas de
, que o secretário de Estado Henry Kissinger ordenou a aplicação
de "espionagem eletrônica'; em questões de segurança nacional,
apesar da .negativa apresentada por este, .durante depoimento
juramentado para conflrrnação no cargo, em setembro último.

Dois senadores republica'nos, enquanto isso, acusaram os

orgãos de informação de ignorar o dever do governo de proteger
- a segurança nacional, em suas, notícias sobre espionagem. E' um
representante democrata, Joshua Ellsberg, por sua vez, declarou

que "nos forneceram documentos ;que constituem uma prova
positiva de que Kíssinger ordenou às atividades de espionagem
eletrônica", r

Mas o representante republiqano, Charles Wiggins não
concorda: "Kissinger sabia o que acontecia. Mas está certo, do

ponto de vista técnico, ao dizer que: não as ordenou". "O que o

FBI faz quando lhe 'comunicam a existência de 11m problema é
uma decisão que compete àquele órgão. A decisão de interceptar

, as chamadas telefônicas foi adotada: pelo FBI". Adiantou ainda

que a comissão tem um documento assinado por Kissinger,
revelando que o secretário não ordenou a espionagem. Mas, não
deu pormenores: \

PRÓS E CONTRAS !
, I

Já o líder republicano no Senado, Hugh Scott, condenou o

que qualifica de "violações irre�ponsáveis de documentos
confidenciais, num esforço para solapar o prestígio de Kissinger,
no momen [o em que a paz está em jogo".

Scott acusou os órgãos de informação de porem "0 carro

adiante dos bois", ao divulgar a controvérsia sobre quem tentou

impedir a revelação dos segredos do [governo e não a forma pela
qual foram tornados públicos.

' I

O senador republicano Barry Goldwater corroborou com isso:
"Creio que chegou o momento de Pbr um paradeiro aos abusos,
insinuações e acuSlfÇ6"es que são -lançados contra pessoas como o

dr. Kisswm;rl e de começar, ao inyés disso, lima investigação
decidida sobre a forma e as razões pelas quais a violação de

informação secreta do' governo continua sendo praticada em

todas as partes".
.

1 .

, I
I

Spínola: há �raidores
, i -

,

nos altos escalões
i

,
I

o presidente português Antônio de Spínola denunciou
novamente ontem os traidores qué tentam arruinar o' novo

regime. A acusação, a segunda feita �m dois dias, não se dirigiu a

ninguém em particular, porém advertiu que entre os traidores
figuram "algumas pessoas com cargosíde responsabilidade".

Numa série de discursos pronunciados desde que assumiu a

presidência, há cerca de um mês\ Spínola vem advertindo
rei teradamente que os inimigos í do novo -governo' estão
fomentando o caos econômico, a confusão e a conspiração, no
intento de provocar restrições à liberdade.

, Spínola tem se utilizado de suas visitas aos comandos
militares de Portugal para la�çar suas!adyertências. Anteontem, o
general 'de 64 anos voltou a carga quando falou em Caldas da

Rainha, ao norte, de Lisboa, onde, fracassou um mini-golpe de
'

oficiais do exército contra o velho �egime direitista em março
passado. O general Spínola estava) acompanhado do general
Francisco da Costa Gomes, ,Chefe! do Estado Maior Militar

(ambos os generais foram destitufdos de seus cargos antes do
frustrado golpe de março). 'i
Spínola disse em. seu discurso improvisado: "É bom

advertirmos o povo que algumas! pessoas com cargos de

responsabilidade têm declarado na� ruas que tudo deve ser

queimado e destruído, e com o cimento feito de nossos ossos;
nosso sangue e nosso suor, ccnstruit o que qualificam d6 novo

Portugal. Estes não são portugueses. ISão traidores 'de Portugal".
Em advertêneias anteriores; Spíno!a aludira a elementos de

extrema esquerda e anarql;list'ls ra�i(:ais,_ segundo informaram
fontes governamentais. A junta militar que levou Spínola ao

poder em 25 de abril, depois de luma revolta do exé'rcito,
também tem dirigido aparentes adyertências 'aos extremistas,
at'ravés da prisão de um diretor de �m jornal de esqucrda e o

cancelamento de um programa de teievisão que atacaca a igreja
católica,' I

I

Mais dez akilados
; ,

chilenos na (Tolômbia
i

o eI1viado especia\ do gov,erno 4a Colômbia, general Jorge
Ordonez Valderrama, partiu ontcm di> Chile de regresso a Bogotá
c<lm os ultimos dez asilados (lU\: ainda permaneciam na

embaixada de seu país em Santiago, 'i '

O diplomata colombiano enCerrOl! assim uma missão iniciada
há dez dias na capital chilena com o objetivo de e,liminar os

obstáculos que provocaram a deteribração das relações entre o

Chile e a Colômbia, em virtude do Píoblf!ma dos asilados, alguns
dos quais já estavam há nove meses ná embaixada.

Com o general Ordonez viajaram 9S asilados Oscar Guilhermo
Garreton, chefe .le um dos pattidoo:esquerdistas proscritos pela
junta militar; o ex-senador Adonis Supulveda, 'o eX-l)1inistro da
Agricultura Pedro Hidalgo, Edgardoi Condeza Vaccaio, Enrique
.Dobry, Fernando Vio Del Rio, Victor Flores, Luiz Humberto
'Drtuvia, Hugo Corncjo e Marcos Geraldo, que não tiveram

atuação de destaque no governo antehoI. Com a partida dos dez,,
, I

_

não há mais asilados nas embaixadas, latino-americanas, sel,'Undo
informações da chancelaria chilena, af.irmando que os últimos.32
asilados 'de um total inicial de mais �e dei mil permanecem em

embaixadas europe'ias e aguarda-se' para breve sua saída para o

exílio. :,
Um porta-voz da chancelaria ch�ena indicou que o unico

problema pendente de asilados refefe�se à I,tália, país que não
reconheceu a junta do governo. A chancelaria considera o

encarregado dO'snegócios da Itália, T9ma�so de Vergottini como
"diplomata em trânsito" pelo Chile uma vez que, confonne
indicou o porta-voz, não formalizop sua representação oficial
ante a junta. Na Embaixada da Itália permanecem ainda sete

asilados. ! I
J

!

NIXON

NO ORIENTE

Nixon inicia
'no Cairo,

a simbólica

viagem da paz
Depois de um vôo de três horas procedente de

Salzburgo, Austría, o avião presidencial norte-americano
aterrissava em solo egípcio. Eram 14h45m, hora local,
Richard Níxon, sua esposa Pat, o secretário de Estado
Henry Kissinger e outras autoridades norte-atnericanas
foram recebidas pelo presidente Anwar Sadat,' sua
esposa, altas personalidades governamentais, um

verdadeiro exército de segurança e '0 povo (cálculos do
secretário de imprensa da Casa Branca acusaram mais de

,

2 mil pessoas). A banda tocou o hino nacional dos dois
países, o povo aplaudiu, Nixon passou em revista a'

guarda de honra ,egípcia e as tradicionais declarações
oficiais de boas vindas foram deixadas pará mais tarde,
quando Sadat visitasse Nixon na residência onde se

encontra hospedado, o Palácio Kubbah.
E povo- participando. Bandeirinhas dos dois países,

retratos de Níxon e Sadat, cartazes com dizeres em árabe
e inglês "Conte com nossa' confiança", "Siga Adiante" e

"Deus Abençoe Nixon' . Nas ruas e nas janelas um coro

uníssono: "Níxon, Níxon, Nixon, Nixon", Agentes
militares e civis confundiam-se com a multidão. As
autoridades norte-americanas elogiaram muito o trabalho
de segurança, qualificando-o de "extraordinário".

AS PALAVRAS
__. ,.....

,

Do aeroporto a comitiva presidencial seguiu em carro
'

aberto (uma hora de viagem), Nixon e Sadat juntos,
foram .díretamente para' o Palácio Kubbah. Os dois
dirigentes leram então, >breves mensagens em uma

cerimônia simples. Na: sua, Sadat qualificou Nixon como

um grande homem e enalteceu seu papel de dirigente no

mundo. Disse que "a visita de Nixon coloca em bases
solidas as relações entre nossos países, após as tensões do

passado", Nixon improvisou, prometendo o apeio
norte-americano aos programas, econômicos do Egíto,

_

referindo-se também os problemas- que existiram no

passado. "Durante muito tempo nossos países passaram
por um período de desentendimento e falta de

cooperação". Acrescentou que há dois objetivos que os

Estados Unidos e o Egito precisam alcançar: progresso
econômico, progresso em todos os campos para o povo
em seu país e o povo nesta região; e uma paz justa e

equitativa".
" ,

Na rua uma multidão se comprimia até que foí
rompido o cordão de isolamento. Os manifestantes
tentavam chegar até os carros da comitiva. A segurança
funcionou (na base do cassetete) e conseguiu dominar os
mais exaltados. Talvez tenha sido este, um dos poucos
incidentes durantea recepção.

'

AS COMPLICAÇOES
' ,

Até .Salzburgo, onde o presidente permaneceu dois
dias para se habituar à mudança de horário, pouca ou

nenhuma complicação política com relação a viagem era

vislumbrada, anão ser as críticas por parte de alguns
membros da Câmara de Representantes e a imprensa em

geral" fundamentando-se no fato de que o Presidente
viajava para tentar se desvencilhar de Watergate e iludir a

opinião pública.
Entretanto, a inusitada entrevista dada por Kíssinger

anteontem em Salzburgo sobre as interceptações
tdefônicas, além de m;mifestar seu desejo de renunciar,
modificaram bastante e, para pior,· OS phmos
presidenciais.

�

Nixon e ° primeiro' presidente nofte-americano a

visitar o Egito desde' 1943. Naquele ano Franklin
Roosevel o fez por ocasião de -uma conferência de
guerra. Desta vez, a visita de Nixon prendt:-se�única e

exclusivamente à paz. Daí os reflexos negaüvos das·
ameaças feitas por Henry Kissinger de renunciar. Isto
chega a por em jogo a possibilidade de Nixon e Sadat
formaI-izarem, o acordo econômico conseguido pelo
próprio Secretário de Estado durante sua mediação para
a separação militar entre Israel � Egito. Das conversações
que Nixon manterá com Sadat um tema destaca-se da
agenda: o novo e cada vet mais importante papel dos
Estados Unidos na região. O resto terá apenas um caráter
simbólico, "consolidar os fundamentos da paz
Gonseguida nos sete meses, desdt:; a quarta guerra do
Oriente Médio". "-

ENCONTRO COM ARAFAT
Durante sua estada no Oriente Médio, o presidente

Nixon poderá se reunir com o líder guerrilheiro palestino
YasSer Aráfat, segundó o jornal esquerdista AI Yom, de
Beirute. '

"O objet�vo de Arafat na reunião seria tentar obter o
reconhecimento oficial nprte-americano dos palestinos
como povo em lugar de refugiados", acrescenta o diário.
"Isto permitiria a participação dos pl!lestinos-na'
conferência !le paz de Genebra",

'

Arafat estaria estudando o local - Cairo ou DamascO
- do possível encontro com' Nixon, ou, caso este se

negue, co_m o secretário de Estado Henry Kissinger.
Já o jorpal ,cairota An Nabar assegurou que o

president,e egípcio Anwar Sadat debateria o problema
palestino com Nixon. Mas, "fessalta o jomal, Sadat duvida
que Nixon formule "uma posição dara sobre os direitos
do povo palestino, pelo menos nessa viagem. Todavia,
isto não significa que vamos desistir.
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Todos e,speravam e não saiu nOllle
.

'

do governador •.Fie,ou par" amanhã
Vinte por cento a partir de primeiro de julho. Salário-famüia de trinta cruzeiros,

com a extensão dos benefícios aos inativos e pensionistas. Estas as partes principais
, -'.

·do projeto que aumenta, o funcionalismo público do Estado, que deverá ser aprecia-o"
'.

, .

.

do e votado até o final do corrente mês.

Projetodo
I

aumento chega
à Assembléia

Legislativa

° projeto de lei que concede
aumento de vencimentos ao Pes
soal civil e militar do Estado, da
.ordem de 20%, deu entrada ontem
na Assembléia e iniciou sua trami

tação a partir da .leitura no expe
diente da sessão plenária realizada
.à tarde. A mensagem governamen-

, tal foi conduzida até o Presidente
da Assembléia pelo assessor da Se-

cretaria do Governa, Mi chel Curi,
e ao recebê-la o Deputado Zany
Gonzaga anunciou a disposição do
Legislativo em votar o projeto o

mais rapidamente possfvel.ijã que
a sua vigência está marcada para
primeiro de julho. ° reajuste atin-

ge as funções gratificadas e as pen- .

sões devidas pelo Estado e o Insti-

I

Associacao dos
servidores pede em

carta - aborta y(gênçi?'
a partir de junh'o

A Associação destaca na
carla-aberta ao Governador

o aumento" verificado no custo de

vida, citando afirmações
do Mi nistro da Fazenda.

Ap6s ter encaminhado, à As- subsistência, das anuidades escola
sembléia o projeto de. aumento, o

.

'res, etc.
Governador tomou conhecimento Não só esse aumento tem con

de carta-aberta da Associação dos tribuído para reduzir o valor real

Servidores Públicos de Santa Cata- do salário que vem sendo pago à

rina, na qual os dirigentes da enti- maioria dos servidores estaduais.

dade solicitam que a majoração A transferência de março para

dos vencimentos .entre em vigor a julho, a partir de cujo mês pas

partir de 10. de junho. saram a ser efetivados os acrésci-

A carta-aberta da ASPSC tem o mos anuais de aumento, consti-

seguinte teor: tuíu-se no fator que determinou o

"A Associação dos Servidores agravamento da situação fínancei

Públicos de Santa Catarina, re- ra dos servidores mais humildes.

presentando cerca de dez mil asso- Daí por que se justifica o apelo
cíados e em atenção a numerosos que lhe endereçamos, Senhor Go

pedidos oriundos de todo o terri- vernador, pleiteando seja o au

tório catarinense, sente-se compe- mento relativo ao corrente ano,

lida a formular respeitoso apelo a antecipado, pelo menos, de um

Vossa Excelência, no sentido de mês. _

que o aumento de vencimento de- 'Reconhecemos, também, Se

terminado para vigorar a partir de nhor Governador, coni a responsa-
10 .. de julho vindouro seja antecí- bilidade de dirigentes de uma enti

pado para o mês dejunho fluente. dade de classe, que a administra-

Vossa
o

Excelência, Senhor oe. ção pública enfrenta, igualmente, o

vernador, tendo a espinhosa e a ir- os seus percalços.
refragável responsabilidade de ge- No entanto, pronunciamentos
rir os negócios públicos, há de dos responsáveis. pelos órgãos que
convir que a maioria dos servido- integr am'o 'laborioso Governo de

res estaduais, em face das contin- Vossa Excelência nos levam a con

gêncías peculiares à própria admi- cluir que a situação financeira do

nistração pública, não percebesa- Estado é boa, tendo sido alcança-.
lário justo e compensador, de mo- das as metas de crescimento pre-

i do a que possa contornar os efeí- vistas no "Projeto Catarinense de
tos da inflação. Desenvolvimento".
Ai nda recentemente, Sua Exce Estribados nessas afirmações al-

I êncía o Senhor Ministro da F� vissareiras, sentimo-nos na, obriga
zenda, dr. Mário Henrique Si mon ção de dirigir apelo a Vossa Exce-

'

sen, numa reunião-debate com a lência, visando ao atendimento da
classe industrial, na sede da Fede- justa reivindicação que fazem os

ração das Indústrias da Guanaba- . consórcios, de modo que antecipe
ra, afirmou, de maneira peremp- o aumento previsto para o mês de

·tória, que o 'índice de inflação no junho corrente.

período de 15 de dezembro do A Associação dos Servidores

ano pass ado a 15 de abril deste Públicos de Santa Catarina, em

ano, já atingiu 15% e, segundo dei- nome de milhares de associados,
xou transparecer outra fonte auto- dos que estão contribuindo com

rizada do referido Mi nistério, a es- esforço e dedicação, nos vários se

timativa oficial para a taxa de in- tores de atividades da administra

flação, até o fim do ano, é de ção pública, tem certeza de que
28%. Vossa Excelência reconhecerá o

De julho do ano 'transato, até elevado caráter humano deste ape

agora, o servidor público estadu aI lo.
vem sofrendo os efeitos da defasa- A Associação dos Servidores
gem decorrente dos constantes au- Públicos vale-se do ensejo para rei

mentos das tarifas dos serviços pú- terar a Vossa Excelência protestos
, blicos, dos gêneros alimentícios e' ... de respeito e efetiva considera
demais.utilidades necessárias à sua ção

"
.

tuto de Previdência. Já o salário
famíl ia, que passa a vigorarcom o

valor unitário de' Cr$ 30,00,
so freu um acréscimo de 42,86%.

Também as funções gratifica
.

das são reajustadas em idêntico

percentual, possibilitando a manu

tenção, em crescimento uniforme,
da hierarquia salarial.

Já o salãrio-famíl ia, que passa a

vigorar com o valor unitário de
Cr$ 30,QO (trinta cruzeiros), so

freu um acréscimo percentual de
42,86% (quarenta e dois vírgula
oitenta e seis por cento), medida
que se me afigura como inteira
mente justa, eis que virá beneficiar
os 'servidores que, muitas vezes os

menos favorecidos, possuem maio
res encargos, pelo maior número
de dependentes sob sua responsa
bilidade.

Os efeitos da presente lei são
.extensivos aos inativos, pensíonís
tas do Estado e pensionistas do
Instituto de Previdência do Estado
de Santa Catarina - IPESC -,

também reajustados em importân
cia míníma equivalente a 20%

(vinte por cento) dos atuais valo
res percebidos.

Sua vigência está prevista para
.

10. de julho de 1974 devendo, se,
aprovado, vir a ocasionar um au-:

mento considerável nos dispêndios
estaduais.

Aproveito a oportunidade para
reafirmar a Vossa Excelência pro
testos de elevada consideração".

MENSAGEM
A mensagem do Governador

Colombo Salles, dirigida ao Presi
dente da Assembléia, é a seguinte:

"Honra-me encaminhar a Vossa
Excelência, para submeter à apre
ciação dessa Augusta Assembléia

Legislativa do Estado, o incluso

projeto de lei que concede aumen

to de vencimentos ao funcionalis
mo público estadual, ao tempo em

que autoriza a abertura' de crédi
tos necessários â.sua execução.

Não poderia o Governo do' Es
tado de Santa Catarina ficar insen
sível à necessidade da classe fun-

cional, Civil e Militar, que plei
teava, a exemplo do ocorrido na

esfera Federal, a concessão-de um
aumento que viesse ajustar as dis
torções existentes em decorrência

da redução do poder aquisitivo,
provocada pela inflação que, em
bora dimínuída, ainda se faz notar
em nosso país.

Assim é que o aumento cons

tante do projeto de lei em referên
cia, reajusta o vencimento do Pes
soal êi vil e Militar do Estado, em
20% (vinte por cento).

.

\

"o projeto
Sob a ementa "concede aumento ao Artigo 30.• As pensões concedidas

funcionalismo público estadual e dá pelo Instituto de Previdência .do Esta-

outras providências", dispõe o projeto do de SantaCatarina - IPESC�, serão
governamental, na íntegra: atualizadas segundo os novos salários

Artigo 10. São fixados, nos valores de contribuição decorrentes desta lei,
.constantes das tabelas abãixo, os venci- bem como pelaelevação do teto, deter-

ent f' -

tifi da d ft'i"" , minada, pela lei no. 4.828, de 16 de
men os e unçoes gra ica s os se s:

janeiro de 1973.
dores civis e militares do Estado. § 10. O ônus do reajustamento sem

I. Pes�al Civil custeado pelo 1.t'.cSÇ, salvo se ficar pro-
vada a sua incapacidade financeira para

1.1 - Cargos de Carreira e Isolados de atender o encargo, caso em que será
este suportado pelo Estado.

§ 20. Na hipótese do parágrafo an

terior, será esquematizado pela Secreta- -

ria da Fazenda, um plano de transfe
rência gradativa do ônus até a sua anu

lação.
Artigo 40. São aumentados, igual

mente, em 20% (vinte por cento): _

, a) os salários do pessoal contratado
pelo regime da lei no. 2.172 de 23 de
novembro de 1959;

Provimento Efetivo.
PF - lCr$ 351,00
PF - 2 Cr$ 376,00
PF - 3 Cr$ 405,00
PF - 4 Cr$ 437,00
PF -5 Cr$ 467,00
PF - 6 Cr$ 497,00
PF - 7 Cr$ 531,00
PF - 8 Cr$ 561,00
pp - 9 Cr$ 596,00
PF -io Cr$ 624,00
PF -u Cr$ 686,00

. PF -12 Cr$ 746,00
PF -13 Cr$ 809,00
PF- 14 Cr$ 873,00
PP - 15 Cr$ 934,00
PF -16 Cr$ 1.090,00
PP - 17 Cr$ 1.242,00
PF - 18 Cr$ 1.398,00
PF -.19 Cr$ 1.554,00
PF - 20 Cr$ 1.866,00
PF - 21 Cr$ 2.176,00

b) os salários do pessoal contratado

pelo regime da Consolidação das Leis
do' Trabalho que; no corrente ano, não
tenham sido favorecidos em igual bene
fício, por decorrência das leis e regula
mentos do salário mínimo, estabeleci
dos pelo Governo Federal;

c) os vencimentos dos servidores
ocupantes de cargos não expressamente
meacionados ou que, pela legislação
própria, não tenham padrão de venci
mentos determinados em lei;

d) as gratificações por aula ministra
da, constantes -do art. 50., da lei no.

4.738, de 28 de junho de 1972;
e) as gratificações constantes do art.

20., da lei 'no. 4.737, de 30 de junho de
1972.

Parágrafo 'único. E m nehuma

hjpótese os sal ários do pessoal contra
tado poderão ultrapassar os valores de
feridos aos cargos do Quadro Geral do
Poder Executivo, com atribuições se

melhantes, salvo quando se tràtar de
contrato de trabalho para obra certa.

Artigo 50. Os níveis de vencimentos
.e salários estabelecidos nesta lei, esten
dem-se ao Quadro Especial do Tribunal
.de Contas do Estado.

-,

·Artigo 60. As disposições desta lei,
110 que se referem às .alterações das
escalas-padrão de vencimentos de car

gos efetivos, cargos em comissão e fun

ções gratificadas, aplícarn-se às Autar-
• t • .

quias.
Artigo 70. É elevado para

Cr$ 30,00 (trinta cruzeiros) o valor do

salário-Família,

Artigo 80. Os proventos dos inati

vos serão reajustados a?s níveis fixados
na presente lei.
,. Artigo 90. Nos cálculos decorrentes
da aplicação desta lei, serão arredonda
das para maior as frações de cruzeiro,
inclusive em relação às gratificações e

vantagens calculadas com base nos ven

cimentos, assim como nos descontos

que sobre estes incidirem.
Artigo 10. As despesas decorrentes

.

da execução desta lei, correrão a conta

das dotações próprias do Orçamento, a
serem suplementadas com recursos da
Reserva de Contingência, referida no

art. 80" da lei no. 4.974, de 30 de no
vembro de 1973.

Parágrafo único. O Poder Executivo
fica autorizado a transferir para a Re
serva de Contingência os saldos de do

tações do Orçamento de Despesa.
Artigo 1 L Esta lei entrará em vigor

na data da sua publicação, para produ
zir efeitos a partir de, lo. de julho de
1974".

1.2 - Cargos de Provimento em Co
missão.
CC - 1 Cr$ 2.981,00
CC - 2 Cr$ 2.584,00
CC - 3 Cr$ 2.187,00
CC - 4 Cr$ 1.790,00
CC - 5 Cr$ 1.392,00
CC - 6 Cr$ 1.193,00
CC i 7 o s 1.044,00
CC - 8 Cr$ 896,00

CC - 9 Cr$ 796,00
CC - 10 Cr$ 736,00
CC -u Cr$ 658,00
CC - 12 Cr$ 578,00
CC - 13 Cr$ 519,00"
CC - 14 Cr$ 459,00
CC - 15 Cr$ 399,00

L3 - Funções Gratificadas.
l-FG Cr$ 81,00
2-FG Cr$ 70,00
3-FG CR$ 62,00
4-FG Cr$ 54,00
5-FG Cr$ 41,00
6-FG Cr$ 39,00
7-FG Cr$ 34,00
8-FG Cr$ 30,00
9-FG Cr$ 26,00
10-FG Cr$ 22,00

2. Pessoal Militar
Coronel" Cr$ 2.176,00
Tenente-Coronel - Cr$ 1.866,00
Major - Cr$ 1.554,00

. Capitão - Cr$ 1.398,00
10. Tenente - Cr$ 1.090,00
20. Tenente - Cr$ 873,00
Aspirante - Cr$ 746,00
Sub-Tenente - Cr$ 686,00
10. Sargento - Cr$ 596,00
20. Sargento - CR$ 561,00
30. Sargento - Cr$ 531,00
Cabo - Cr$ 437,00
Soldado - Cr$ 405,00
Aluno - Cr$ 351,00

,

.i\rtigo. 20.j São aumentadas em

20% (vinte por cento) as pensões con

cedidas pelo Estado, com base nas leis
no. 3.389, de 27 de dezembro de 1963

e no. 3.482, de 21 de junho de 1964,

ou por leis especiais.

A. expectativa de ontem durou
até as �4 horas, quando

o presidente da Arena recebeu
telefonema de Brasa ia dando conta

do adiamento da decisão"

Depois de duas horas de audiência com sília e nesta Capital, pois todas as indica
o Presidente Geisel, quando fez mn re�to ções eram de que dessa vez finalmente o

da viagem a Mi nas Gerais, a última que rea- nome seria conhecido. Em Brasíl ia, deputa
lizou aos Estados como coordenador das dos federais e senadores permaneceram du

sucessões, o senador Petrônio Portela afir- rante todo o dia na expectativa, e quando
mou ontem nas primeiras horas da tarde foi confirmada a audiência de Petrônio

que
.

somente a ·partir de amanhã serão com o Presidente Geisel formou-se a con

anunciados os nomes dos futuros governa- vicção de que realmente o anúncio iria ser

dores de Santa Catarina, Pernambuco, Ma- Jeito logo após. Muitos dos representantes
ranhão e Mi

.

nas Gerais. ° presidente nacío- catarinenses no Congresso receberam a ne

nal da Arena acrescentou que possívelmen- gativa diretamente do gabinete do presiden
te na próxima semana estará concluído to- te nacional da Arena, e alguns até pessoal
do o processo de escolha dosgovernadores mente, do senador Petrônio Portela.

estaduais, sob sua coordenação, com a solu- Imediatamente, os telefonemas de Brasí

ção dos quatro casos pendentes. Em seu lIa comunicaram a decisão aos Iíderes-esta

contato com a imprensa, ao deixar o gabi- -duaís que peimaneceram em vígflíaem Flo

nete presidencial, Petrônio Portela evitou rianópolis. ° primeiro a receber a informa
fazer qualquer comentário sobre a sucessão ção foi o presidente regional da Arena, Jor
pendente ainda nos quatro Estados, tratan- ge Bornhausen, pc;>r volta das 14 horas. Até
do "apenas de tranquilizar os jornalistas: .. , aq��l� instante, a expectativa era grande na

.
.

.

sededo partido, onde se concentravam díri-
"Não se preocupem que pelo menos hoje,

, gentes, líderes políticos, curiosos e jornalis-não sairá o nome de nenhum outro Gover-
tas. Jorge, após atender o telefonema de

. nadar". Os jornalistas esperavam pelo me- Brasíl ia _ supostamente do gabinete de
nos-a indicação dos nomes pará os Estados Senador Petrônio Portela _ comunicou aos
de Pernambuco e Santa Catarina, as duas

presentes que a indicação do Governador
indicações tidas como certas pata ontem. . seria feita a partir de sexta-feira, não antes.

A i nformação divulgada pelo Senador Momentos depois retornou a Bl umenau,
Petrônio Portela também surpreendeu os devendo voltar amanhã para aguardar a co
meios políticos de Santa Catarina, em Bra- municação de Brasíl ia.

A partirde agora
.' '.....

mais uma agencia'
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lCartasl
RALLYE

Levamos ao conhecimento

de V.Sa. li fundação em Floria

nópolis do Rallye Clube de

Florianópolis e que tem come
,

objetivo difundir a prática des

ta modalidade do esporte au

tomobilístico..

Fundado em primeiro de

maio próximo passado, o Ral

lye Clube de Florianópolis -

que conta já com 52 sócios -

tem em sua primeira diretoria
os seguintes assóciados: Presi
dente, Laércio Costa; Vice-Pre
sidente, Adernar Goeldner;
Secretário , João Batista Ra

mos Ribas; 20. Secretário, Ro
naldo Canalli; Tesoureiro, Eval-

'

do Furtado;' 20. Tesoureiro,
Sérgio Isley Liebel da Silva;
Departamento de Relações Pú
blícas, Luiz Gonzaga Andraus

Cypriano de Mattos.

Esperando contar com a

sua valiosa colaboraçãono sen

tido de divulgar as nossas pra

moções, colocamo-nos a seu

inteiro dispor em nosso ende

reço à .Avenida Rio Branco,
162 - provisoriamente. Luiz

Gonzaga Andraus C. de, Mat

tos, Relator Público.

ESTATtSTICA
Tenho a grata satisfação de

levar ao conhecimento de
V.Sa. que ó Conselho Federal

de Estatística, em atenção a

disposição de motivos e solici

tações constantes dos expedi
entes DRSC/14/74 e'CONRE/
26/74, tendo em vista e estado
de calamidade pública decreta"
do para a região Sul do- Esta

do, prorrogou o prazo para

pagamento da amü&tde relati

va ao-ano de 1914"conforme
telegrama abaixo transcrito:

. "Teleconfe NR-2"-114 s co

munico a VossaSenhoria que o

Plenário do Conselho Federal
decidiu prorrogar o prazo para
o pagamento da �nuidade no
exercício, sem multa, até, 30
de junho deste ano nas quatro
jurisdição desse Conre, çonfor�
me solicitação do ofício
26/74. Anchides do Egito Lo

pes Gonçalves, presidente do
Confe".

.

Na oportunidade; reitera-,
mos a V.Sa. os nosso protestos
de estima e consideração: Pe
dro Nicolau Prin, Delegado
Regional.

"INTELECTUAIS DA BO

LA"

Participo a V.Sa. que em

data de 11 p.p. foi fundada.
mais uma sociedade esportiva,
intitulando-se "Os Intelectuais
da Bola". Inicialmente, a so

ciedade objetiva intercámbios
e prrática de futebol dê salão
nas categorias de infanto-juve·
nil, com agremiações .. congêne
res do Lira Tênis Clube, 12 de

Agosto, 6 de Janeiro e {mtida
des educacionais da Capital.

A diretoria da entidade fi
cou coml"ost.a dos seguintes
membros: presidente, Ivonézio
de ,Miranda; vice-presidente,
João Furtado; secretário-geral,
Ivonézio de Miranda;.tesourei
ro 'geral, Josemar Rodrigues;
técnico, Dilt':m da Rosa Ca
bral; preparador físico, José

Edgar Rodrigues;

Aproveito a oportunidade
para.,apresentar a V.Sa. os pr<;>
testos e estima e êonsideraçãó..
Ivonézio dé Miranda, presiden
te.

Expedien'e
ElJlpwa Edlto,a O ESTABO ·LtiID.· Ad·

ministração. Redaçtio e OfICinas: ruo Felipe
Schmidt. lló - FloriánópOlis - Ca�
Postal 139 - Telefones: 3022 (Adminirrra
ção)'e 4139 (Redação) - Endereço Telegrá·
fico: ESTADO - SUCURSAIS: Diurno...
ruo 15 de 'Novembro, 504 - 30. ondar -

c Q{lInto, 303; Lages: Rua Nereu RamO$.
Edij'ii:�1 Cenlen4rio - conjunto 1 - 60.

andar; Criciúma: Allenfdo Getúlio Vmgrrs,

i���:n1!!: '::o �a::eto;;ifi::'S;:::
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Demonstrando llllC a ocorrência. de
1'.504.723 acidentes nllm tOlal de
7. 773.374 enipregados ativos, com

2.938 mortes, 46.452 casos de incapa
cidade perrnanentt!, 1$2.535.528 horas
de atiJlidades perdi(/a.� e renumerados,
com 'um ONUS direto ao lNPS de
Cr$ 3.151.913.713,00, e, indireto. a

nação de Cr$ 12.607.,654.852,00, não
mais pode continuar, Ministro exalta a

atualformação maciça de técnicos em

segurança e higiene do trabalho, que·
deverão, a curto prazo; reconll'or este
nebuloso quadro social.

'

, TiJlesse, o ilustre estadista. dados

comparatilJos emanados de outros pa!"
ses de estágio econômico mais elellado,

.

196'7: os mecanismos de incenti
vo ao reflorestamento. Até 1966
a área total plantada, no ,Brasil,

.

dentro' deste programa, não ia.'
além dos 600 mil hectares, dos
quais dois terços se localizavam
en'-São Paulo.

A ;lol ítica instituída pelo
IBDF' se baseia numa séri'e de

diretrizes, entre-as quais se desta
cam a reposição dê toda árvore'
cortada, 'por outra semelhante,

.

não importando que a madeira se

destine' ao consumo interno .ou à

exportação; o reflorestamento de

antjgas áreas, hoje transformadas
em semi-desertos ou.' campos des

matados;,a conservação' das reser
vas naturais ai lida' existentes em
c�rtas .

regiões, com vistas ;a pre-
-sel':vÇlçã'J .

de espécies áméaçadas
da flora' e da fauna; a.·difus�o de
idéias e' formação' de "opinião

- pÚblica em relaçã(),;-à econam'ia
florestal e, por último, a prepa
ração Ode técnicos de nível univer
sitário, e médio e de trabalhado-

o homem, através de sua his

tória, tem pago um tributo'muito
.pesado pela destrulção das' áreas
verdes: Os grandes desertos que,
em diferentes partes domundo,
a pa r ecem como áreas 'mortas,

eram, em tempos passados, terras
produtivas, . destru idas pela' ação
p redatôria do homem. A sobre
vivência da humanidade impõe,
com a maior veemência, a preser
\ação e o aumento das áreas-flo
restais. \

O fenômeno da poluição', que .

a revolução industrial gerou e

vem agravando aceleradamente,
.constituf uma advertência dramá
t ica de que a continuidade da�i·

. di está nã dependência de um

esforço total de neútralizaçâo.de
':seus efeitos" através de medidas
em que se inclui a proteção epre
.serva9ão das áreas verdes.

Em nosso País, o' 'Instituto
Brasileiro de Desenvolvimento
Florestal vem acionando, desde

. ���

Copa do Mundo

res especializados no setor.
.

A conscientização do povo so

bre, a importância vital dás áreas
verdes é, no entender das autori
dades encarregadas de -executar ii
pol ítica do desenv.olvi�ento flo- ".

restai, o mais forte 'ponto de,.
apoio para o, êxito desta pol Itica.

, O público, de fato, precisa parti
cipar do processo de proteção dó
equil (brio ecôlóqico,

.

,

Do ponto de vista econômico,
. '

as florestas artificiais, ou seja, ti
reflorestamento, suprem a indús

. tria de matéria-prima, aliviando,
desse modo, a pressão sobre as

florestas naturais. O incentivo ao

.reflorestãmento é, indiscutivei
mente unià iniciativa _.

que �e
insere no contexto da preserva
ção da vida humana, do desenvol-

.

vímento econêmieo e da própria
segurança do país. Cabe, portan
to; aumentá-lo cada vez mals;.
para que todo o' povo brasileiro
se conscientize o-de sua impor
tância.

-,
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,A Obs,curi,Jade do Desenvolvimento,
"OBSCURECE AI UJMINOSl
DADE DA ARRANCADA NA
CIONAL PARA O _DESENVOL
VIMENTO, O .. AciDENTE DO
TRABA[HO" - Arnaldo. Pri�to
,-

Vivendo'; realidade do presente,
onde a integraçãv de. todos os fator.es e

clas�e$ é uma premissa e a idéia dé'

segurança social um sentimento, cllja
sólidas rafzes não mais permitem a sua

erradicação, o Sr, Ministro d� Tral!a
lho, Deputado Arnaldo Prieto pefl1 de'

sepultar, perante a eli(e polâica de seu\
, Estado, O Rio Grilllde do Su.l.. ti espe
rança dos que aimla pretelldem separar
os problemas econômicos:. dos huma
nos, como se 't_iV'essem eles· origens e

fronteiras diversas.
\
.'

'

!nterpre.iqndo, evüie/jtemente. 'a

orientação do Presidente Geisel; e qrw
lisando. dados esta#stic()s da ,1!revidc?n�
cia Brasileira referentes a Acidentes de
Trabalho - s.l:�><a." usando' uma de
suas próprias expressões -, paslllou�se
perante' "a crueZa· e a exlelÍsão dos

números", qUI! 110S situam no róI dos
pafses mais pril1/ârios e atrasados neste
setor.

/ naturalmel/te "Iwiôr ter'ia sido t.J ;,;c:..'

impacto, tal a disparidade dos!iidú:es,
os reJiex()s Jas wnsequénâa..s e' a

,.

dramatii:idade das, oéorrên,eias concre-

tas.
,'"

Apengs objelipando w;ria 'visão P(i
/lorál'l1iê:a' nesta peculiaridade, ·basta
demons irármos -' conlron tando dados

extraúlos'dil França e Brasil, réferentes
\ .

-

-' ,-

ao' mesmo ano. .-. (!L<e nO:jsa poslçao,
além de alliltara,'últegrídade [ls·ica'do.
trabalhador em gráus', illsús.tentáveis

.

pelos ,(úp&núios resultantes, 'eleva @

custo e p poder competit/vo dós nos

sos rjrodutos manufàturados, que; dia
q dia� precisarri penerrar 110S estreitos
canais do mercado internacional, ·como
jOnm;l(1 (k�' consolidação econôrnica
irrel'ersivel.

EnClu(1I1.{O lá, na .França; de um

LOtaI, de ·12.ó07.185 sewrlidos prelli
úCl1ciarios. y,erific.avani sé 1-.'107. 687
acidentes; éoin' 2.284 mortes c

25.5980ÚU ,dias perdidos, Olfqi. de

a/len'as 7. 284�022. '[{nlídmos
1.238.368. i'nfortúnios, com 2,559
mortes e 19.921. 738diaspei"did@s.

Se não IIá dúvida de que 0- cumpri
mento da meta I V do Plano Nacional
�Je

. Valorização d�s Trabdlhadores_(for
mação de Inspetores, Engenheiros e

Médicos de Segurança do. Trabalho, a
serem' a partir dé 1975, compulsoria
mente' inéltddos. nós quadros fU,ncio
nais ',das empresas, por força e nos

termos das Portarias nos. 3.236 e

3.237);",responderá aos objetivos aven

tados, não é menos verdadeiro que os

componen'tes do segU/1do escalão da

administração pública espedfica, deve
rão amadurecer e reeidar suas concep
ções, não sintonizadas com as aspira:
ções e a sensibilidade das autoridades
maiores.

Citando a título exemplificativo,
o que t(1lllez não corresponda a uma

.excepção. basta o confronto entrf'

aquilo que fazem e produzem, sem·
imposição legal, a Fed.eraçãó das in
dústrias e o ShNAl, em nosso Estada
com a of/ú5sâo Ilegligente do INPS e

{/nil'ersidade Federal. Hnquanto, pelo
seu Presidente e DiretorRegional, Ber
nardo W@l/gang Werner e Célio Gou
lart. aquelas entidades assumiam a

e,ncargo volLintário de' formar em url1
ano mais de 400 Jnspetorcs de Segu
rança (135 já fOl1nados), 'a Reitoria,
pela visceral incapacidade que (1 catac

teriza, e o INPS, pelo espíritu me;'(:al1-
tiliiaCnt'e que o define, omitiam se de
umd' estreita colah'Oraçáo. A primeira.
não instalando os cursos para especi/is
tas naS áreas de Eilgenharia 'Mecidina,
"insistindos e reclamados pela FuNDA
CHNTRO, fresponsável pela execuçãu
desta po/(tica) -. com jinanciamentos
substanciais: c o segundo. INPS, princi·
paI beneficiad�), não cedendo os serpi

ços relevantes de um Úllir'O médicu. ao
mesmo ensejo em que /Jroibia a partici
pação de l/uai's,/uer c/e sc/(.� fil nciuna
rios. /lOS cursos de InslcleflJres de Sc.gú
rança, dirigido pela f7ESC/SENAI.

-Com lal dicotomia é dificil al1tC'ci
par-se o futuro; com a I'e!oz ansiedade

que marca o ritmo da a,\'cl'!1ç'ão econó·
mica.1

Estes, entretanto, os inertes /la

tempo e no espaçdJ, embora prejudi
cmis, são facilmente remoíJ[veis e pas

sageiros, não efTlpanando o brilho da

filosofia governamental, que sabe o

que quer, e embora redundante. sabe

querer...

frutos do passado sem condições
de adaptabilidade às idéias novas, tem

dias contados..

Â fiZoso fia .do ceticismo
Marcílio Medeiros Filho'

A iransferência da expectativa e1J1 tomo da indicação do futuro Governador, de
ontem para amanhã, está a reafirmar que no atuatprocesso sucessório nenhum dado
é âefiniüvo antes que se conheça oficialmente o seu. desfecho. E para os menos

avisados, que esperam'para amanhã a data inexordvel na qual todo o problema
estand decidido, é .bom que se advirta para a possibilidade de tal não acontecer, pois
o máximo que se conseguiu ouvir na tarde di ontem do senador Petrônio Portela, a
respeito do assunto, foi que na semana que vem todos os Estados terão a sua,

situação definida. Como até o fim da próxima semana há vários dias pela frente,
estamos a-ver que poderemos ter ainda muito que esperar.. Assim, a-sucessâo tanto

pode estar; solucionada amanhã como pode não estar. Quem garante que sim ou que
não, além das informações vagas que se colhe pelo telefone através.de {antes que em

mais de oportunidade deixaram clara 'a sua desinformação? ,A curiosidade e ti
expectativa são manifestações justas no atual episódio,' pois não poderia 'ser mais
apaixonahte em termos estaduais o tema que o envolve. Ao leitor mais tenso' e
excitado recomendamos um pouco mais de resignação, pois quem já esperou quase ,

um' mês pela decisão não custa esperar o mês inteiro que, por sinal, se completa
amanhã. Afinarde contas, de duas coisas podemos ter certeza: Santa.Catarina não
haverá- de "ficar sem Governador por falta' de quem cobice 'o cargo e, depois,
dificilmente poderá ocorrer a hipótese de o Sr. Colombo Salles ser reconduzido ao

Governo por mais um péniodo administrativo, A verdade � que, mais dia, menos dia,
alguém será escolhido independentemente do esforço da torcida. Vale dizer, até,
que a partir de', hoje a apaixonada massa torcedora tem' um bom derivativo pára
curtir sua aflição. O Brasil estréia na Copa do Mundo e em 'se tratando de preparo
pSicológico e emocional poucos torcedores deste Pais desfrutarão de forma tão

apurada' 'e 'exuberante como torcedor catarinense. Talvez os maranhenses,
pernambucanos e mineiros, mas ainda assim há fortes razões para duvidar..

* * *,

A ser{Q,' mesmo, Q que se pode dizer é que o processo sucessôrio ingressa numa
fase inâevassdvel a pclrtir do momento em que o Senador Petrônio Portela leva ao

Presidente, Geiselp relatório das suas viagens. Não há influência capaz de penetrar
no centnà di decisões que o próprio processo houve por bem fechar no maior sigilo.
intenso as investidas externas que porventura alimentem a pretensão ingênua de
forçar -inclinações. Há dias, um dos políticos que teve seu nome mencionado
durante a, coleta de' opiniões feita pelo presidente nacional da Arena em

FI oriqnopotis dizia-nos que só participa do processo sucessôrio quem nele se integra.
Afirmava .ele que o único comportamento consentâneo com as regras estabelecidas
para «escolha dos futuros Governadores seria obedecê-las de acordo com os padrões
firmados, sem tentar avançar o sinal além dos limites "claramente demarcados para a

participação de. cada um. Uma aventura por searas para as quais não foi feito
convite' nem fornecido ingresso, implicaria, em última análise, numa tentativa de
subverterasregras do jogo através da' intromissão indébita em assunto fora da sua

alçada e da sua competência. Porisso, a sabedoria política no curso do processo
sucessório reside exatamente na aceitação dás normas que o instruem. Fora dali; o
que de 'mais-aconiecesse corre o seria risco de ser interpretaâo coma um gesto de .

atrevimento ou' até mesmo de desafio. Tanto assim que o Sr. Petrônio Portela e o

próprio G-eneral Ernesto Geisel não, demonstraram em nenhum momento neste

longo período de decisões qualquer sintoma de hesitação diante dos problemas com
que. se defrontam.

.

Se as soluções para algunsEstadoss chegaram mesmo a ser

consideradas surpreendentes, Q que acaba por se ressaltar é o fato de que as decisões
não se subordinam às injunções menores, acentuando, pelo contrário, a liderança
po/(tica e, a autoridade do P1;e�k!ent;e, da, ./{epúbli,ca, diante de um encargo cuja
responsabilidade, ele!J.tec,{diu absorver ,,[J,Q1:.,, intf!ir.q;, }�m, pre,t(},1;!4.,e� ,rj.ivicfi-1a, ,'ç__O_/Jl. ", I

ninguém. E é ai que determinadas áreas; ná tentativa vã de ser,tf,{rrsformarem em
"-.

fontes de "not iticas para interlocutores menos avisados, como a querer com isto
demonstrarprestígio e intimidade com o centro· de ,decisões, acabam por
desmoronar uma a' uma ante a negativa dos fatos que sucedem. A filosofiâmais '

sábia no decorrer desse febril período de expectativa foi ditada ontem por um
humilde contz'nuo da Assembléia Legislativa, que' no meio da excitação geral
afirmou: "Estou COmpletamente surdo.,Não ouço nada sobre a sucessão. Mas ficarei
imediatamente curad9 tão logo ela seja.decidida':

.,
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COPA ERRADA

/

A IUGOSLÁVL\
PRA FRENTE, BRASIL!

-

Quarenta e quatro anos d�pois de ter

estreado n\1ma Copa do Mundo, o Brasil �n·
frenta novà�ente a Iugoslávja num jogo de
aberturà. Os .iugoslavos, n� Copas, sempl'e
for,am um QSSO dura de roer, apesar de nun·
ca terem desempenhado, ao final, um'papel
mais. que razoável.' Em 30, o Brasil perdeu
po'r 2 x I, tendo vencido em 50,por 2 x O e'

empatadQ em 54 em I gol .. Esses dois últi
mos jogos f;qramm sofridos 'até o final -

principalmente o da Copa de 54, quando
nem uma pi:�rrogação de 30 minutos retir.ou
a igualdade do placar. Interessante observar

que, nesse- jogo, o empate -;:Iassificava as

dU)ls·�quipes é os iugoslavos, Que sabiam dis

so, estranhavam o desespero brasileiro e seu

empenhõ quitse suicida em marcar van�a
ge.R;! .. O crQnista Armando Nogueira conta

que os adversários do Brasil passaram toda a

prorrogilção.a pedir "calma, calma!", ao pas
so que o noSso time saiu de c<lmpo de cabe

ça baixa.:. Na época, como agora, havia nada

menos,que 40 �'à.ssessores" na delegação bra
sileira 'e nenhum ç1eles - >ao contráriÓ de

agora, faça-se justiÇil .- tinha dado uma es-

piada no's .regulamentos.
-

AS ESTRÉIAS
Nas Copas do pós-guerra; por sinal, o

Brasil sempre estreou aus'piciosament�. Em
50, goieou o México por 4: x O, numa 'tarde
em que Jl\ir··Rosa Pinto fez de t.udo. Em 54,
coube· novamente ao México proporcionar
�ma magn.ificaabertura aos brasileiros. que
venceram por 5 x O. - no primeiro tempo já
estava e� 4: o placar. Na Suécia, a Áustria
deu um' p.equeno susto, mas o Brasil ganhou
facilmente depois que Mazzola; aos 30 mi-'
nutos, inaugurou o .marcador. Pela .téreciJa
vez, o México cr:uzou com o Brasil na par
tida inicial. em 62, no Chile. Na única parti
da jogada integralmente por Pelé naquele
ano,'a Seleção não encontrou a mesma faci·
Iidade das outras vezes e encerrou a conta
em 2 - o segundo dos quais elaborado de
maneira magistral, a partir do ·meio campo,
por "ele". O mesmo escore de 2 x O seria
repetido quatro anos depois, contra a Bulgá.
ria, na Inglaterra. O ferrolho búlgaro so

mente foi vencido graças a duas penalidades
cobradas de fora' da .�rea, por Ganincha e

Pelé - mas já era possível pressentir o fra
casso que 'se desenhava nUnl time Indefinido
e envelhecido. Em 70, contra a Tchecoslová·
quia, a àtu�ção do Brasil deu a justa medida
de quem"era o favorito absoluto do México.
Não tanto pelo placar, 4 x I, mas pela tran

quila e quase científica maneira camo foi
construído - com destaque, paradoxalmen
te,' para um lance que não resultou em gol: o
gigantesco lençol que Pelé aplicou no goleiro
Viktor, que. pôs, a um só tempo, a tercida
de pé, aplaudindo entusiasticamente e '0 go·
leiro de gâtinhas, correndo de forma ridícuÍa
de' volta à meta.

Em 1966, Doval foi eliminado da equipe
argentina que disputava as eliminatórias da
Copa porque., numa viagem 'aérea, tinha be
liscado o ... braço de. uma aeromoça. Agora,
noticia-se da, .Alemanha que um dos· craques
argentinos andou abrindo o plaéar ante� da

estréia, numa partida extra travada no reces

so da concentração contra: uma Alemã ad- .

dental de 17 anos, apejIas. Essa reincidê,!cia
nos leva a crer que, além de dnapidarem SUas

forças antes do tempo, 'Os irmãos do l1rata
ainda não se apropriaram do exato sentido
da disputll. Parece _que há, realmente, úm.
campeonato mundial que aponta o mais re

sistente e tenaz esportista da mais vélha prá
tica conhecida no mundo, mas, ao que se
saiba, as pelejas nunca foram disputadas em
estádios e a sede fixa da competição situa-se
alhures, em uni bairrõ noturno de Keppe
nhagen;.na Suécia.

.

DERROTA
Alguns órgãos noticiaram que l!avelange

jamais coJ\hecera uma derrota em sua carrei
ra, tendo vencido todas as suas eleiç,oos Ror
"aclamação". Nem tanto. Em 1955 ele foi
candi'dato a deputado federal pelo PSD da

.. Guanabara,. tendo obtido' pouco mais de 2
'

mil votos. E curtiu uma 7a. ou 8a ..suplência,
por aí.

PROGRAMAÇÃO APERTADA
.

Hoje é fe�iado, o jogo termina pelas duas
e meia e todo mundo vai poder fazer seu

programa tranquilamente. Mas amanhã não;
é 'feriado e, a, partir das 12, a coisa começa:

.

·
Alemanha x Chile. Esta .é uma partida que.
ninguém podç perder, eis que· a A1ema�a
"piQta" como favorita e no Chile, afjnàl de
contas, joga o Figueroa, nosso vefho conhe
cido do Internacional. ÀS 15h30m, igual
mente direto, graças ao milagre do satélite, e
igualmente. a coreS, há Zaire x Escócia - um

jogo absolutamente indispensável pelo evi-
·

dente motivo de serem nossos pmximoS
· açlversários. E, às 23 heras, "tape" de Ale
manha Oriental x Austrália, ,que ninguém
pode desprezar, pois se os segundos são o

azarão (Ia Copa, os primeiros podem fazer

"placê". Haja vista! E haja descul",a nas
,

Repa�tições!

r

E O GIULlARI?
Entre a tropa de choque que sustentou,

na fase final, a campanha do Sr. João Have:
lange, se destacaram os presidentes de Fede·

rações regionais. Logo após o resultado, dois'
. cavalheiros protegeram o novo 'presidente da
,FIFA até o automóvel, tendo sido. identi
ficados pelos jornais alemães como "mem·
tiros da segurança" do dirigente recém
eleito. Pela TV, contudo, viu·se que se trata
vam dos srs. Rubens Hoffmeistcr e José Mi·
lanni; das Federações gaúcha e paranaenese,
respeetiva:mente.

...

.1
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Embora a Petrobrás tenha divulgado
nada de oficial, é possivel que no

de/ta do Rio São Francisco esteja localizada
a maior jazida petrolifera do Brasil:

------------------�-----------------------------------------------------i_�aciona�:.t_------ �__---------------0-L-S-T-A-D-O----l-3-d-e�ju-n-h-o-d-e_l_9_74__-_P_á�gi_n__a5

No delta do São Francisl;o pode
estar a lIIaior reserva petrolífera
o ministério da

}; ,.

I Saúde: obsoleto
,li e ineficiente
iii

o ministro da Saúde Paulo de Almeida Machado disse ontem,
. perante a comissão de saúde da Câmara dos Deputados, que seu
,>ti ministério possui uma estrutura obsoleta, emperrada e

ineficiente, chegando a afirmar inclusive que não existe ali nem
mesmo condições de fazer planos e acompanhar eficientemente o

'!;r;' seu desenrolar.
Maehado fez um diagnóstico da situação do ministério e de

sua ação, no que os deputados chamaram de uma palestra
honesta, simples e dotada de características de Uj ogo da
verdade"; na qual as cores reais do problema foram mostradas,
sem necessidade de artifícios para esconder a realidade.

Anunciou que criará secretarias especiais de saúde para as

diversasmacro-regiões do país, a exemplo do que o governo fez
com a Amazônia, e já hoje estará no Recife cuidando com as
autoridades pernambucanas das providências para a implantação
da que terá atuação no Nordeste. Essas secretarias serão
instaladas paulatinamente, na proporção em que cada uma for
funcionando de modo capaz e atuante.

O "JOGO DA VERDADE"
Para exemplificar a quantas anda a estrutura do ministério,

AI ·meida Machado afirmou que há dificuldades até para obtenção,
e emprego de recursos, embora o governo Geisel garanta recursos

'

para programas especiais, fora do atual orçamento. A pasta não permanente, tanto que a média de idade do pessoal existente
tem condições de elaborar sequer projetos e planos, por causa nesse setor do ministério é de 60 anos, sem que haja pessoal
dessa estrutura emperrada. jovem para substituí- lo quando chegar a compulsaria.

- Se eu me colocasse-no lugar do ministro Veloso -disse ele- Ressaltou que a universidade brasileira não sabe que existe
e o ministro -da Saúde viesse pedir-me recursos, eu mesmo saúde pública no país fi por isso ele quer levar OS centros de

negaria, porque ele não tinha planos e projetos prontos, nem seu pesquisas para os campi, onde espera buscar gente nova para o

ministério estaria capacitado a executar os programas, e muito trabalho. Tanto assim que o Instituto Nacional de Epidemiologia
menosacompanhé-los. '.

funcionará no campus da Universidade' Nacional de Brasflia.
Ci tando alguns dos êxitos já obtidos no setor; o ministro Em sua explanação, o ministro da Saúde foi interpelado pelos

Machado prosseguiu criticando a falta de atenção para a área de deputados Anapolino Farias, Jandui Carneiro, Francisco

pesquisa científica. Afirmou que existe falta de incentivo Rolemberg , Cant ídio Sampaio e Américo Brasil. Todos eles

financeiro, divórcio entre as universidades e os centros de elogiaram o modo simples e sincero com que ele deu-conta da

pesquisa, envelhecimento do pessoal capacitado, sem a renovação crftica situação de sua pasta.

• Ministro Machado: o "jogo da verdade "

Leite em SP: deficit
de 1 milhão de litros

Geisel vai a Novo

Hamburgo sexta-feira
Um deficit diário de mais de 1 milhão' e 200 mil litros de O presidente Ernesto Geisel viaja amanhã para Porto

leite está provocando em São Paulo a volta das longas filas de Alegre, de onde seguirá para Novo Hamburgo depois de
consumidores nos principais supermercados da cidade. A
necessidade. da população atualmente é de 1 milhão e 600 mil almoçar no Palácio Pi ratini com o governador Euclides
litros diários, 'que os produtores consideram impossível de se Triches, a fim de inaugurar a, IX Feira Internacional de
atingir até o final iii! entressafra, no final do anq. Calçados. _ Fenac _, mostra que reúne os exportadores de

Dirigentes da Federação da Agricultura do Estado, Faesp,
consideram que "uma solução a ser adotada para minorar a crise calçados artigos de couro do Vale do Ri o dos Sinos.
seria a importação de leite em pó para ser reidratado no país. O Chefe do Governo permanecerá pouco mais de sete
Consideram que os recentes aumentos de preço no leite não -

.

.

.

foram suficientes para auxiliar "os" �roautores,
.

que "àínda' '. �?ra,� '.n,�" ��1 d�����arcando no a�:o'p.2!!0. �algado FI lho
j enfrentam a1"cl"eséehte�elevaçêles nds·preÇ'ôs"dos insümos";'" ."'.ó • por'volta das 'll"n'oras, em companhia do ministro Severo

O diretor do Sindicaf(j"d�� indústrias de Latícínios, Francisco G ornes, da Indústria e Comércio ,I do sectetárid de
Vilela, afirmou que a situação do leite será muito difícil este ano

e a reconstituição do leite em pó, como pretende o Governo, . PI. anejamento, Reis Veloso e do chefe do Gabinete Militar,
poderá prejudicar os pequenos produtores, responsáveis pelo general Hugo de Andrade Abreu.
abastecimento à população do leite popular, tipo C, exceto se a O Presidente - da República deixará Brasília antes das
ímpo r.tação for l.im i tada estritamente ao necessário na

entressafra. ,

. nove horas, a 'bordo' do "One EI even" presidencial.
Ele entende que as usinas terão interesse na reconstituição se 'Chegando a Porto Alegre, a comitiva se deslocará do

tiverem bons preços para o leite em pó e, pata a gordura, pois aeroporto diretamente para o Palácio Piratini depois de
dessa. forma inclusive evitarão excesso de capacidade ociosa.
"Uma outra alternativa para solucionar o problema do leite e o cumpridas .as cerimônias de estilo e a recepção pelas
de dar-ao produtor um preço impacto no período da entressafra, autoridades civis e militares da área. Em sua primeira visita
para que ele se disponha também ii ordenhar as vacas de pequena oricial aO seu Estado natal, o General Ernesto Geisel viajará
produçã?: cujo leite vem sendo aproveitado para a engorda de

também com sua esposa, Lucy Geisel, e sua filha, Amáliabezerros. ,

Segundo Francisco Vilela, no setor laticínios o único produto Lucy. Depois do almoço no Palácio Pi ratini o Presidente da
que está faltando é o leite tipo C, vendido no balcão do varejista República e sua comitiva se deslocarão de éarro para Novo
a C�$l'���dUÇãO desse. tipo de leite está reduzida a metade Hamburgo, distante trinta quilômetros de Porto Alegre. O
tomando por base dois ou três anos atrás e é produzida pelos presidente Geisel deverá chegar ao parque de exposições da
pequenos produtores que não têm condições de atender as Fenac às 15h30m. sendo -recebido pelo presidente da. Feira,
exigências regulamentares para a produçâo de outros tipos. A d I
falta de leite em São Paulo se confrontarmos-os diversos tipos, é O prefeito de Novo Hamburgo e autori ades ocais.

realmente de cerca de 400 mil litros diários,fato alarmante se

levarmos em conta que o deficit na entressafra poderia ser maior,
não fosse a entrada de ou.tros tipos de leite no mercado

.

consumidor.
.

Para ele, a única solução do problema para este ano, é a

reconstituição, a importação de leite em pó magro, acrescido de

2% de gordura, conforme recomendações da Sunab. O diretor do
Sindicato entende ainda ser diferente a situação do leite em São

Paulo, quando comparada com Minas Gerais e Guanabara, já que
o pro dutor paulista tem outras alternativas para suas atividades
agropecuárias.

EXCEÇÃO DE SUSP/<,iÇÃO
No. 23 - RIO DO SUL - Excipiente Alvaro Luiz da

Silva. Excepto. Dr. OS!1Y Caetano da Silva. Rela. Desa.

Thereza Tang - "Não conheceram. Unânime";
RECURSO CRIMINAL

No. 6.478 - JARAGUÁ DO SUL - Recte. Alfredo

Krutzch. Recdo. o D�. Juiz de Direito. ReI. Des. João de

Borba - "Deram provimento para julgar extinta a

punibilidade. Unânime".
APELAÇÕES CRIMINAIS

No. 12.575 - JOAÇABA - Apte. Frederico Stratrnann.
Apda. a Justiça por seu Promotor. ReI. Des. Aty Pereira
Oliveira - "Deram provimento pará anular o julgamento do

réu apelante. Unânime".
No. 12.696 - CANOINHAS - Aptes. a Justiça, por seu

Promotor e Pedro A. Hoinascki. Apdos. a Justiça, por seu

Promotor e José A. Munhoz. ReI. Des. Marcílio Medeiros -

"Negaram provimento ao recurso da acusação, e quanto ao da
defesa proveram em 'parte, a penas para cancelar a condição
do sursis. Unânime".

No. i2.704 - ITAPIRANGA - Apte. Elbio Schimuneck.

Apda. a Justiça. por seu Promotor. Rei. Des. Marcílio
Medeiros - "Não conheceram. Unânime".

No. 12.232 - GUARAMIRIM - Aptes. Pedro Hauptli e

Arcangelo Miguel Devegilli. Apda. a Justiça, por seu

Promotor. Rela. Desa. Thereza Tang - "Deram provimento
parcial ao recurso de Pedro Hauptli� para cancelar cláusula do
sursis, e proveram integralmente o de Arcangelo M. Devegilli
para absolver o réu. Unânime".

No.12.705 - TURVO - Apte. Dr. Juiz de Direito,
ex-offlcio. Apdo. Antonio Duarte Martins. ReI. Des, Marcflio
Medeiros - "Negaram provimento. Unânime".
No. 12.669 - BIGUAÇU - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Nilton Coelho. Rela. Desa, Thereza Tang -

"Deram provimento para condenar o réu à pena de 2 anos de

reclusão. Unânime".
No. 12.675 - PONTE SERRADA - Apte. Pedro

Sechetto. Apda. a Justiça, por seu Promotor. Rela. Desa.

Thereia Tang - "Deram provimento para absolver o réu.
Unânime".

No. 12.684 - ITAIÚPOLlS - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdo. Saulo Veiga. Rela. Desa. Thereza Tang -

"Deram provimento para mandar o réu a outro julgamento.
Unânime".

"
TRIBUNAL DE JUSTiÇA

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

DECISÕES DA CÂMARA,CRIMINAL em 11.06.74.

Gráfica Natal
- Impressos em Geral -

Rua: Joaquim Carneiro, 55

CAPOEIRÀS - FPOLIS. S, C. I

Construa sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de

PHlllPPI & eu
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
cones: 6520 - -6368

As primeiras perfurações
.efetuadas pela Petrobrás no delta do
Rio São Francisco, entre Alagpas e

Sergipe, estão, revelando \l
possibilidade da descoberta de uma

das maiores reservas petrolíferas do

país, embora até o momento a Em:

presa Estatal de Petróleo mantenha

discreção sobre a divulgação oficial
da descoberta..

maior reserva o anúncio de suas des

cobertas, a fim de evitar expectativas
infundadas.

As primeiras informações chega
das a Brasílía sobre as perfurações
pioneiras do delta do Rio São Fran
cisco dão como bastante provável, a
existência, na região entre os estados
de Alagoas e Sergipe, de um dos

maiores lençóis petrolíferos do país:

Petronras,
Enquanto, isso, nos' ultimos dias

pode ser dimensionada a futura pro
dução do poço de Macau, na plata

. forma continental do Rio Grande do
Norte, que deverá oscilar entre os 40
e 50 mil barris diários.

Essas descobe.rtas são da maior im
portância para o Brasil, já que a atual
produção nacional é de 200 mil bar
ris por dia, enquanto as necessidades
de consumo atirrgem a 800 mil bar-
rís/dta.

'
.

Com um acréscimo de cerca de 50
mil barris à sua atual produção diária,
o Brasil poderá fazer uma economia
de divisas de mais de 500 mil dólares
por dia, já que a cotação do petróleo
no mercado. internacional está em

torno dos dez dólares por barril.

Paralelamente, os poços pioneiros
que vinham sendo perfurados na pla
taforma continentel do Rio Grande
do Norte, na região de Macau, já po
dem ter sua futura 'produção dimen
sionada em 50 mil barris por dia.
Ambas as notícias ainda não foram

divulgadas oficialmente pela Petro

brás, que como de costume cérca da

Essas reservas ainda não foram es

timadas, dada a natural discreção da

Petrobrás, mas sabe-se que os primei
ros indícios colhidos pelos técnicos'
no local indicam a possibilidade da

existência de uma reserva superior a

de Carmópolis. Nos próximos dias,
deverão haver notícias mais concretas
a respeito, divulgadas pela direção da

A MODELAR VAI VENDER ROUPA PELO CRED-IPESC!
Em ConvêniO firmado no dia 7 de junho corrente entre a firma Estabelecimentos A Modelar

.

S/A. e o IPESe, ficou deliberado que todos os associados do IPESe a partir daquela data

poderão adquirir pelo Cred=-lpesc, vestuários, masculinos e feminínos, calçados, roupas de

cama, mesa e banho em quaisquer de suas lojas.
Estão de parabéns portanto os associados do IPESe pela feliz escolha daquela concP,tl!;ld�

loja, pois a mesma além de possuir. o melhor e mais diversificado estoque do ramo está
,

.

,
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Nelso� Abreu iá assumiu

a pas'ta da Ad.ministração
Em 'solenidade realizada às 17 horas de

ontem, no Palácio dos Despachos, o profes
sor Nelson Abreu foi empossado no cargo
I

de Secretário da Administração, vago desde
a saída do Deputado Evaldo Amaral.

Ao ato compareceram vários secretários
de Estado, deputados e outras autoridades.

Após a leitura do ato de posse e juramento
de praxe, usou da palavra o Governador
Colombo Salles, que fez várias referências à

pessoa de Nelson Abreu, ressaltando o de

sempenho hábil em inúmeras atividades

que desenvolveu durante sua vida pública.
"Há algum tempo que Nelson Abreu vem

me assessorando no Governo do Estado,
mesmo antes de assumir o cargo de secretá
rio. Tivemos a preocupação' de estabelecer

orgãos de atividades com um sistema amá

liar com a fmalidade específica de criar um
sistema de pessoal. Já com o estudo pron
to, nosé possível passarmos para a reestru-

.. turação do pessoal' civil do Governo de San
ta Catarina. Dados colhidos detectaram a '

existência de 25% do funcionalismo na fai-

, , xa etária de 18 a 25 -anos, faixa que estuda
e fala diversas línguas. O secretário tem

uma matéria-prima excelente para poder
moldar e estruturar o pessoal", disse Co
lombo' Salles, Acentuou que gostaria que
esse modelo de estruturação estivesse ter
minado ainda no seu período de governo.
Na simples e rápida solenidade, o novo se

cretário da Administração salientou a res

ponsabilidade conferida ao cargo pelos seus
predecessores, "nomes da mais alta expres
são na vida pública e administrativa do Es
tado. Espero estar à altura do cargo, tendo
em 'vista a programação do Projeto Catari
nense de Desenvolvimento",

Salientou que promete levar' a termo,
aindano governo de Colombo Salles, a re

classificação do funcionalismopúblico que
necessariamente se fará segundo os ditames
estabelecidos pela Lei Federal 5.645. "Este
é o ato de mais alta relevância de Vossa
Excelência no setor ,sob minha responsabili
dade" encerrou o novo secretário dirigindo
se-ao Governador Colombo Salles.

A solenidade de posse foi
realizada ontem à

tarde no Palácio dos Despachos, durando
cerca de 10 minutos, Várias
autoridades estiveram presentes,

l :

ASVANTAGENS'DE TER
UM TELEFONE

·COMEC:AM'·NO PREeO
Realmente �. p�eço de um telefone está moito

camarada. Já é tempo de você cornproro seu. Com
um telefone você vai economizar tempo, não vai
mais precisar andar de cima para baixo para dar

,

recados, fechar negócios ou' combina-r os seus

passeios. Conforto ,e trcnquil idcde parq você.

E segurança tombem, pois nas emergências ele é,

sempre o primeiro a ajudá-lo. Compre ágora o seu

telefone. Em poucos meses, ele estará instalado e

pronto para lhe proporcionar muito prazer.

E IS as vcn tc çe'ns que a CO'TESC
"l he oferece na compra de um tele
fone:
, Preço fixo .a em reajuste.
.85% do v'alor do 'telefone ficom
com você em forma de ações da
COTESC, das quais você desfrutar.ó
dividendos e bonificações.

/

D
COTESC

companhia catarinense ,de telecomunicàçõesEI\IIPRESA po GRUPOTELEBRAS .. "

.
. ".

iEI ACACJCAMlllNfNSE I
I
ce !lES(N\IOL�IMENTO

AN04 I

projeto, mas o -Iíder arenista Henrique Cór
dova contraditou a pretensão alegando que
"certamente não haverá deputado nesta Ca
sa que deseje acobertar neste instante o seu

pronunciamento". Córdova, autor do pro
j eto, voltou a justificar a sua iniciativa, res
saltando os méritos do homenageado atra

vés da ação administrativa do Governo,
principalmente em relação à execução das
obras da nova ponte.

'
.

Nome de Colombo à pon,te
aprovado em "a. discussão'

�anca será integrada pelos professores Jack
Schetmann, S. Neelamígan, Otávio Ferrari
Fi lho e Adalberto Campelli, o primeiro da
Universidade Federal do Ri o de Janeiro e

os três últimos da Ufsc.·
O trabalho escrito do professor Carlos
AI berto Cozenza versará sobre O· tema

"considerações sopre alguns asp-ectos mi

cro-econômicos importantes para os estu-

dos de projetos industriais".
'

à nossa-religião é um pecado que estamos

cometendo. A f�\.é .algo livre e' as pessoas
decidem por si mesmas o que lhes convém

religiosamente, sem serem influenciadas",
revelou o Bispo Ti motheos, através do pá,
roco da �greJa Ortodoxa Sg{') Ni colau de

Florianópolis, Padre Constantirlo Paraske

xaides, que foi o intérprete durante a entre

vista,
"O relacionamento entre a Igreja Grega

Ortodoxa e principalmente a Igreja CatóÍi
ca Romana, tem mínimas diferenças em

seus dogmas. 'As' diferenças existentes se

restringem em pontos menos importantes,
que com o "ecumenismo" atual poderemos
chegar a um entendimento melho\. Acredi
to que a Igreja Ortodoxa e a Católica estão

mantendo um diálogo franco. O encontro
do Patriarca Atenágoras e Paulo VI há pou
co tempo na cidade de Jerusalám é um

exemplo que justifica o entendimento" e

que melhorará o diálogo em termos mais
efetivos em relação aos que são verificados
atualmente",

Ti motheos acentuou que esse' diálogo
poderá vir a ser a grande verdade e os dias

, poderão voltar aos que eram até o ano de

1054, data do Ci sma, onde houve a separa
ção da Igreja Ortodoxa da Católica Roma-

'

Gouvêa de Bulhões preside_
banca de concurso na Ufsc

Bispo grego diz que as

igré;as devem s� unir
o Bispo da.Igreja
Ortodoxa esteve em Florianópolis
acompanhado do presidente da

Associação Helênica de B. Aires.

,

uma visita pastoral a todas as comunidades

brasileiras e procura manter contatos com

as dez comunidades espalhadas nas capitais
brasileiras,

'

A Igreja Grega Ortodoxa tem sua sede

para as Américas do Norte, Central 'e do

Sul, nós Estados Unidos. Estão subordina

dos a esta sede, a Venezuela, Colômbia e

Amapá, enquanto que o restante dos pàíses
sul americanos tem sua sede em B ienos Ai

res, que é o primeiro distrito com duzentos

e cinquenta mil membros. Nos doze distri- na.", , ,

'

.

t t Amé
.

há bI'SpO
O fanatismo que

- existia em tempos
tos eXIS en es nas encas, um

,

da di t it B" T' otheos tem passados esta cedendo lugar a uma conve.r-em ca s fI Q e o 1 spo Im, _

'

, ,',

bré
.

d al da comunidade saçao cada vez mais franca e aoessível. Ha
so re SI o coman o ger '. "

. ,

No Brasil existe dez comunidades da Igreja' dez anos eu era padre numa comurudade

Grega Ortodoxa. A comunidade de São do P�namá'onde os padres ortodoxos �ã?
Paulo é a maior de todas com cerca de trín- mantmham nenhum contato com os católi

ta rnil fiéis, Esta I" reja congrega, em Fio- cos e nem eles conosco, Hoje as causas mu

rianópolis, trinta t cinco famíl ias. O co- daram e temos um diálogo cada vez mais

mando geral, que abrange as comunidades teológico. Essa classificação considerava co-

das, Américas, África, Europa, Ásia e Aus- mo um escândalo dentro da Igreja e isto

está terminando". '

.

Indagado sobre as dificuldades que sua

igreja tem, Ti motheos revelou que não há

dificuldades em nenhuma igreja da comuni
dade ortodoxa, "Nela todos se gostam e

amam como se fosse sua própria família..
Não só no 'Brasil, como em todos os luga
res, todos devem se unir para evitar o isola

mento teológico".

DECLARAÇAO A PRACA
SÃO PAULO ALPARGATAS S/A., firma sediada em São Paulo ârua Dr. Almeida

Lima, 1130, com escrit6rio regional em Curitiba à rua Mal. Deodoro, 450 - 60.·

andar, vêm, para' todos os efeitos legais, declarar que o Sr. ViÍnio de Almeida,
brasileiro casado, �esidente em Itajaf,. não mais pertence ao seu quadro de

funcionários, desde 20/05/74, 'não se responsabilizando, esta firma, por qualquer

ato, pelo mesmo praticado, envolvendo seu nome.

Em sua primeira. discussão e votação, o .

projeto que denomina "Ponte Engo. Co

lombo Machado Salles" a nova travessia

li ha-Continente foi aprovado ontem por

maioria na Assembléia Legislativa, devendo
, ainda sofrer uma segunda apreciação, por
se tratar de matéria de origem parlamentar.
A bancarui oposicionista, que votou contra,
tentou obter votação secreta, ao invés do

processo simbólico a que estava sujeito o

O 'professor Otávio Gouvêa, de Bulhões,
Mi nistro da Fazenda do Governo Castello

Branco, virá a Fl oríanópolís no próximo
dia 21, a fim de presiqir concurso de livre
'docência na Universidade Federal de Santa'
'Catarina.

O Sr. Otávio Gouvêa de Bulhões presidi
rá a banca examinadora que vai arguir. oI

professor Carlos Alberto Cozenza, da Uni-

versidade Federal do Rio de Janeiro .. A

"Todas as igrejas devem unir-se para eví-
? tar o isolamento teológico". Esta foi uma
declaração do Bi spo da Igreja Grega Orto

doxa, Ti mótheos, que esteve em FI orianó
polis esta semana. Acompanhando o Bi spo,
vieram o presidente da Associação Helé'nic�,
San Demétrio de Buenos Aires, Stamatios

Asprogéracas; Stergios Papadopoulos, s�
cretário e cantor eclesiástico, Durante sua

visita foi realizada uma reunião no salão da

Igreja Grega Ortodoxa onde compareceram
os' membros da comitiva do Bispo Ti mo

theos, e padre Constantino Paraskexaides

que é o pároco da Igreja Ortodoxa São Ni

colau de Florianópolis e todos os membros

da A�sociação Helênica. de Florianópolis.
Na pauta dos assuntos esteve a discussão do

estatuto da comunidade, Timotheos faz

trália fica na cidade de Constantinopla, a, ,

cargo do Arcebispo Iakos.
O Bispo Ti motheos nasceu em Atenas e

cursou faculdades de Teologia em Sakmíca,
e principalmente nos Estados Unidos,

A FÉ É LIVRE

"Converter as outras pessoas, pertencen
tes a outros credos ou religiões, para trazer
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Prejudicado em 'parte pela
fraca atuação de Gilberto Nahas,

o jogo deixou muito

a desejar, apresentando um
futebolmedtocre e sem

nenhuma inspiração

Resultad justo
numa·partida de

fraco,nível ,técnico
,

o Vasco da Gama, equipe de tradição do futebol
brasileiro já' classificada para as 'finais do campeonato
nacional e ó Figueirense, um time ainda em formação
visan40 o certame estadual, vindo inclusive de uma série de

'cl,Jntusões, fizeram ontem à noite no Orlando Scarpelli uma
partida medíocre e .de baixo nível técnico. Não chegando
em nenhum momento a' satisfazer 'a boa torcida que'
compareceu ao estádio, suportando o frio e esperando um

melhor futebol naturalmente por parte do Vasco, embora a

festa seja do Figueirense que comemora o seu 530.
aniversário de fundação. -_

O jogo começou frio" assim como a noite e términou da
mesma forina. Mas foi o Vasco que tomou a iniciativa de

, ataqúe, enquanto o figueirense ,começou cauteloso e '

,encolhido no seu meio-campo, não se arriscando muito a

partir para o ataque.
'

Enquanto Adailton guarnecia a cabeça da área, Jorge
Luiz, que está voltando de uma recente contusão, um

pouco gordo e totalmente sem ritmo, perdia' todas as

jogadas para Zanata.
O Vasco marcava sob pressão O que dificultava as saídas

de bola da defesa do Figueirense, e o bloqueio do meio

campo .carioca não dava opções de jogadas ao ataque elo
time de Búrigo.

'

Caco, que poderia ser a opção de jogada pela direita,
explorando as jogadas com Pinga ensaiadas durante a

semana; _jogou retraído, dando condições a Alfinete

o treinador continuapreocupada com os zagueiror

.Urrr treino especial
para a defesa, a ordem
,de Manoel Cordeiro

1
I,

Manoel Cordeiro sentiu que somente uma vitória contra o

Bahia no domingo, na oIê!espedida do Avai no campeonato
nacional deste, ano, 'poderá restabelecer a tranquilidade ao

plantel, psicologicamente abalada pela série de derrotas

consecutivas e pela última colocação no seu grupo.
,

Mas, só v.ontade não ganha jogo e disto o treinador já sabe,

e durante toda, a semana, junto, com Paulo Alcione vem

exigindo bastante dosjogadores, principaimente da defesa.
Cordeiro a princípio, estava bastante, otimista quanto a

um bom resultado domingo, mas agora, já pensa um pouco
diferente. Ele reconhece, que a linha de zagueiros não vem

correspondendo a' expectativa, principalmente a zaga central.
Com tranquilidade, Cordeirosituou bem o problema.

� O negócio é que eu não posso fazer milagre, e, vou dar
um exemplo para o caso. Vamos supor que eu tenha em'casa
uma panela, mas ela está quebrada e, como não tenho
dinheiro para comprar outra; vou me arrumando com ela

mesmo. É o caso de Ari Prudente, um excelente jogador por
'sinal, mas que namomento está atravessando uma fase muito
ruim e ele próprio reconhece. Ele inclusive me pediu para
tirá-lo do time no jogo contra o Coritiba, quando estávamos
ganhando de IaO.·

,\

NOVA TÁTICA
'

, Cordeiro sabe que tem problemas no setor defensivo e por
esse motivo, no treino de ontem, no campo do Guarani da

'

Palhoça, exigiu bastante dos zagueiros. Depois de diviáir o

plantel, o treinador-armou a 'defesa com Jaico, Ari Prudente,
Vilela e Orivaldo, com Gerson de )l'bero c Lourival na

.de struição.. Balduino, Rogerio e João Carlos, corno,

armadores, faziam lançamentos para os 'ponteiros Paulo
Roberto pela direita e Toninho pela esquerda. Os ponteiros
recebiam os' lançamentos, corriam até a linha de fundo e

.Taz iarn o cruzarnento pra trás, para os armadores,
acumulando [unções como pontas de lança concluírem. No
treino, depois de algumas dezenas de vezes repetidas o lance,
o resultado foi satisfatório. Agora só resta saber se o Bahia
hão estragará os planos do treinador.

- Se a defesa fechar certinho, tenho certeza que ninguém
faz gol no Avai.

'

ZENON
Zenon foi o primeiro a mudar de roupa para o treino, e

também o primeiro a sair de campo., Com muita vontade, e
liberado pelo departamento médico para treinar, Zenon foi
fazer um teste antes do coletivo, Não chegou a dar uma volta,
na pista e voltou a sentir, a antiga contusão no joelho' e se

retirou pára não voltar mais. Ficou apenas assistindo o treino.
- É duro a gente querer jogar e não poder. Acho que vai

ser muito difícil pra domingovpois as dores continuam. Tinha
muita vontade de Jogar contra o Bahia, no último jogo nosso

neste nacional, mas acho que não vai dar. Paciência.
COLETIVO

'

Apenas Lica, resolvendo problemas particulares, não

compareceu para o treino.. Souza treinou à parte sozinho e

nada sentiu..Por medida de precaução, não participou do

coletivo.
O treinador só vai escalar o time no coletivo de amanhã

para o jogo de domingo, mas como gostou bastante da

movimentação de Rubens; Jaico, Ari Prudente, Vilela e

Orívaldo; Gerson, Rogério e' Lourival; Paulo Roberto,
Balduino e, Toninho no coletivo de ontem, é quase certo que
confírme o mesmo time, com exceção apenas � Rubens, pois
Jocelí Santos será o titular.

a coletivo foi bastante corrido e Cordeiro preocupou-se
muito com a defesa, orientando Vilela e Gerson para

cobrirem a zaga central, quando Ari Prudente saía para o

desarme.

elaborar, todas as jogadas do Vasco. pela esquerda,
juntamente CQm Jailson e FFeg.'

Depois de uma boa defesa de Andrada na cabeça de Jaci,
num centro de Pinga, numa das poucas vezes que foi a linha
de fundo, a melhor Jogada- do primeiro tempo nasceu aos 21

minutos, num centro de Jailson, com o goleiro Nilson

escorregando duas vezes no lance e o Vasco perdendo boa

oportunidade de marcar atravéssde Roberto e Carvoeiro.

Zanata, sem explicação, acertou deslealmente Zé Carlos,
depois Jorge Luiz e. posteriormente, Caco entrou para
acertar o meio-campo do Vasco e teve que deixar o campo
lesionado.

'

,

Aos 30 minutos, depois de um centro alto de Pinga,
Andrada defendeu de soco o no rebate, Elton atirou de

primeira jogando pela linha de fungo. Aos 40, Alfinete
recebeu falta de Adaílton e ele mesmo bateu Com Nilson
mandando para escanteio.

Para o segundo tempo, o Figueirense voltou com Izalto
substituindo a Caco, jogando pelo meio, e no Vasco
Gaúcho entrou no lugar de Aleir. Foram substituídos ainda
Ademir por Zanata e Amarildo por Roberto. Mas as equipes
continuaram apresentando o mesmo futebol do primeiro
tempo, salvo Uma boa jogada de Paulo Cesar que atirou na

trave aos 10 minutos.
'

Pelo Figueirense, -valeu o esforco de Nilson, Jaci e

Adailton bem como as jogadas individuais de Marcos, o
melhor jogador do ataque, enquanto pelo Vasco Joel,
Jailson e Alfinete valeram pelo espírito de luta.

BESCx IEE
decidem amanhã' o torneio

Olívio Lopes
Com o Volantes vencendo o Clube 6 de Janeiro por

3x2 e o Colegial derrotando a Celesc por 3xO, a última
rodada do turno foi disputada ontem à noite no ginásio
do Colégio Catarinense.

A Celesc liderava a chave A juntamente com a Besc, e
precísavafazer sete gols na partida de ontem pará manter
a liderança e chegar as finais com o' In§:l:iJuto de

Educação, tarefa que já era apontada por muitos corno

difícÍl, em virtude de ser o Colegial uma das melhores

equipes salonistas do Estado e estar disputando o

citadino dentro de um bom nível técnico.
'

'A Besc, líder da chave A, é Instituto de Educação que
lidera a chave B, jogarão 'amanhã uma partida com o

objetivo de disputar 'o Torneio Olívio Lopes.
Posteriormente, começa na próxima terça-feira o returno

do campeonato citadino com a participação de todas as

equipes e tendo o mesmo número de pontos.
Os jogos de terça-feira começarão às 7h30m:, com os

times infanto-juvenil do Instituto de Educação e Colegial
fazendo a partida preliminar. Considerado o esporte de

quadra que mais sé desenvolveu em Santa Catarina, o

futebol de salão continua levando aos ginásios excelentes

).Jlatéias, inclusive o público feminino.
.
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, Florianópolis
participará do estadual

. de motonáutica
Mais de 30 participantes estarão

pre�entes domingo na raia da baía

sul no r Campeonato Catarinense. O
VISC estará participando com 5 lanchas

"

Quando todos pensa
vàm que Florianópolis não
iria participar do I Cam

peon�tQ, Catarínense de

Motgnãutica, que se reali
za no próxímodomíngo na

raia da baía sul, o Veleiros
da Ilha de Santa Catarina
se movimentou e irá repre
sentar a capital nesta com
petição, que há muitos,
anos não acontece nesta ci
dade.

Jendiroba e outros. Ainda
ontem a tarde, alguns mo

tonautas treinaram na baía

sul, chegando inclusive a.
chamar a atenção de algu
mas pessoas que se posta
ram à margem do aterro

para presenciar -as evolu

ções das poderosas máqui
nas de Florianópolis.

Quase 30 lanchas esta-
,

'Fão participando do cam·

peonato ri além de, Floria
nópolis virão três moto

nautas paranaenses - Gua
ratuba, Paranaguá e Caio

bá; seis de Joinville, se des-

tacando a família Vieira da
- Rosa através de Roberto
Vieira da Rosa, Maurício
Vieira da Rosa que adqui
riram lanchas especiais e

com' condições de partici
parem do campeonato bra

sileiro,
Blumenau, que é consi

derado o rival de Joinville
estafá presente com quatro
motonautas e Perto Alegre
'também estará 'r�piesenta-
do por quatro participan
tes apontados pela Federa

ção Gaúcha de Motonáuti

ca, sendo que um estará

competindo pela Mesbla,
Embora seja um esporte

de elite, em' virtude dos

.altos preços 'e as dificulda
des de manutenção das
lanchas; existe muita moti
vação em torno da compe
tição, deixando transpare
cer que o -campeonato vai

atingir o exito esperado
pela entidade organizadora

,
-

',3 Federação de Vela e

Motor' de Santa Catarina.
A cronometragem da

competição será feita pelos
cronometristas profissio
nais da Eletro Motores Ja

raguá, da cidade de Jara

guá.
A' Capitania dos Portos ,

está prestando toda a cola

boração nécessária a com

petição e os motonautas
chegarão a Florianópolis
no sábado à tarde, quando
procurarão afinar as suas

maquinas para' a prova que
começará às 9 horas.

As inscrições poderão
ser feitas até uma hora an

tes do campeonato e o mo

tonauta deverá apresentar
a carteira de, Arrais Ama
dor ou Mestre Amador da
Capitania' dos Portos. A
raia será demarcada com

bóias, não podendo ser in
ferior a 2.000 metros por
volta, sendo a competição
disputada em dois turnos
de meia hora cada.

ficará como vice - esteve

visitando o diretor do De

partamento Estadual de

Caça e Psca, Baldícero Filo
meno, que côlocou aquele
órgão a inteira disposição
da FCCS.

FUTEBOL DE PRAIA
Promovido pela Bulcão

Viana F.C" foi disputado,
no ultimo domingo no

aterro da baía sul, próxi
mo ao C. R. Aldo Luz, o I
Campeonato de futebol de

praia, com a partieípação
de vários clubes da Ilha. As
chuvas que caíram' neste
fim de semana na ilha, pre
judicararri sensivelmente a

organização e a parte téo
nica do torneio, que mes

mo assim chegou ao seu fi
nal. Os dois jogos finais
apresentaram a vitória do
M. K. F. C. sobre aEmpre-

sa Florianópolis por '2x 1, e
a Funerária São Jorge que
ganhou ele> M. K. F. C. por
IxO. A Funerária São José
foi a campeã do certame,
ficando o M. K. F. C co

mo vice e a Empresa Flo

rianópolis em terceiro. O
.a r tilheíro foi o jogador
-Helio, da Funerária com

quatro gols. ,

RALLYE CLUBE DE
'FLORIANOPOLIS

Com o objetivo de dína
mízar o automobilismo da

capital, foi \ fundado em

Florianópolis, no .ultimo
dia lo. de maio, o Rallye
Clube de Florianópolis,
que conta atualmente com

52 sócios, ti tem em sua

primeira diretoria os se-
,

guintes associados: Laércio
C osta (presidente), ',Ade
mar Goeldner (vice), João

Re s u mo

Batista Ramos Ribas (se
cretário), Ronaldo Canalli

, (20. ,secIetár-io), Evaldo
Furtado (tesoureiro), Sér
gio Isley Liebel da Silva
(20. tesoureiro e o de

,partamento de relações pú
blicas é \ormado por Luiz
Gonzaga Andraus Çypria
no de Mattos.

O campeonato nacional

prosseguiu na noite de on

,tem na sua penúltima ro

dada com apenas cinco jo
gos: No único jogo pelo
grupo A, o Fluminense
empatou com o Coritiba
em um gol. Pelo grupo B,
quatro jogos: Santos Ix l
Santa Cruz; Palmeiras lxO
São Paulo; Goiás Oxê.Náu
tico e Sporte l x l Ceará.

O Veleiros da Ilha esta
João Batista Lido, novamente é o grande favori�o ,rá participando do certame

Domingo tem mais corn cinco lanchas, através
, CJ de Paulo Estrela, Dirceu

uma prova de ciclismo na

Lagoa da,Conceição'
Ó ciclismo catarinense voltará a ser movimentado no

próximo domingo: com a realização da Pro'la' Lagoa da
Conceição, em promoção conjunta da FAC e 'Sociedade
Amigos da Lagoa (SAL).

J

A primeira prova tem categoria interestadual num

percurso de 70 quilômetros, com saída da Lagoa da

Conceição, passando porêão João do Rio Vermelho,
Ingleses, Canasvieiras, Santo Antônio de Lisboa e

chegada na Lagoa., '/
Desta. categoria estarão participando os melhores

ciclistas brasileiros, representantes de São Paulo, Paraná,
Santa Catarina e Rio Grande do Sul, inclusive aqueles
que estiveram disputando o último campeonato
sul-americano -pelo Brasil.

,

Embora os nomes famosos de Luiz Carlos Flores,
Masson e outros estejam confirmados, o maior destaque
será o ciclista João Batista Lício, do Instituto de

Educação, atual campeão brasileiro da modalidade e

líder do campeonato estadual. :
A prova da segunda categoria será de âmbito estadual

e disputada num percurso dr 40 quilômetros, com a

participação de atletas catarinenses. A prova' de

principiantes (juvenil), para corredores de Florianópolis,'
será com extensão de 10 quilômetros. Estas duas últimas
provas serão disputadas com percurso dentro da Lagoa.

CAÇA SUBMARrNA
A Federação Catarinen

se de Caça Submarina está

providenciando junto ,ao
Conselho Regional de Des

portes, toda a documenta

ção visando a, sua regula
mentação naquele orgão,
obj etívando requisitar o

alvará de funcionamento
referente ao corrente ano,

exigência esta feita pelo
CND a todos lOS, Clubes e

Federações Brasileiras.
As cidades de Tubarão

e Criciúma se dirigiram <i
FCCS, manifestando dese
j o de inscrever algumas
equipes na entidade, com a

finalidade de participarem'
das próximas competições.

Walderniro José Carls
son, convidado a assumir a

presidência da Federação
- Afonso, atual dirigente,
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Uma partida cautelosa,Os iugoslavos passaram

a tarde ouvindo Chopin.
Eles estão nervosos é o que p�ometem

Em seguida brincou
com os repórteres brasi-
1 eiros dizendo que "nós te
mos problemas com Zaga-
1 6, pois ele ainda não COR·

firmou o time do Brasil,
enquanto o meu já é co

nhecído desde terça-feira".
- Não faço mistério,

nem vejo necessidade dis
so. Aqui vocês têm as iii

formações que desejam,
podem fotografar à vonta
de e também conversar

com os jogadores. Rígido,
aqui, só esse policiamento
alernão.. que até agora só

não nos seguiu quando va

mos ao banheiro,

Depois das brincadeiras,
Miljaníc.ssempre mascando
um imenso charuto, voltou
a dizer que seu time já pos
sui uma' boa experiência
i nternacional e que se pre·
parou muito bem para esta

Copa; quando estará apre
sentando uma equipe com

novos jogadores:
- Estamos com um ti

me jovem e que crescerá
em experiência na'medida
em que jogar. Por isso, é

que gostaria de enfrentar
outro adversãrio de início.

Mas, já que teremos pela
frente os campeões do

mundo, não vamos nos de

sesperar mas, nos preparar
mos para a partida.

Miljanic afirmou mais

tarde, que seu cuidadoso
trabalho visando preparar
ó time iugoslavo, foi facili
tado, em parte, pelas ob-

,

servações que fez da sele-

q:o brasileira: ,

,
- Por isso, na véspera

da inauguração da Copa do

Mundo, estou certo que
nunca uma seleção da Iu-.
goslãvia se preparou tanto -

e tão bem. Pór. isso esta

mos confiantes, embora eu

reconheça que o Brasil é o
adversário mais difícil des-

. ta Copa,

Em vez de

os jogadores da Iugoslávia
preferiram passar o dia de
ontem na concentração do

Hotel Sonnenhof', ouvindo
ao piano valsas de Chopin,
por determinação do psi
quiatra da delegação: "é

um método muito bom pa
ra relaxar os nervos e re

pousar o espírito".
O técnico Mi ljanic assis'

tiu, com toda a delegação,
o concerto de piano, mas

ao que parece Chopin não,

deve ter resolvido os seus

problemas. Fumando se

guidamente charutos mui

-to grandes, o treinador
mostrava todo seu nervo

sismo.
Ao conversar', no entan-,

to, procurava aparentar
uma tranquilidade que não

tinha, chegando: dizer o se

guínte:
- Se o Brasil fizer um

gol nos primeiros vinte mi

nutos de jogo pode des
controlar o time iugoslavo
e até ganhar fácil a partida
de amanhã (hoje).

Por esse motivo, Mil-

j anic 1\[0 faz qualquer se-

gredo quanto à escalação
de seu quadro, fornecen
do-a indistintamente para
os jornalistas, com grande
antecedência. O, empate
com a Inglaterra dem�ns
trou, em seu entender, que
sua equipe já estava pronta
para a Copa.

Os ingressos para o jogo
já foram todos esgotados.
Os poucos que ainda po-,
dem ser adquiridos, pro
venientes de desistências
de torcedores estrangeiros,
estão sendo negociados
por cambistas e até mesmo

pelas agências de turismo
da AI emanha ao preço de
300 marcos - cerca de
ao cruzeiros - 'por arqui
bancada nas laterais 'do
Wald Stadion.

os dois treinadores

junto uma só vez, nem nos
nove amistosos realizados
no Brasil, nem nos três na

Europa. '

Num confronto técnico
individual, os jogadores da
campanha do México tam.
bém levavam vantagem soo

bre os atuais. E i sso não é
um conceito só dos bras],
1 eiros, mas também dos es,

trangeiros. Di ante desse fa,
to, mesmo o título. de Trí.
-Campeão do Mundo não
chega a atemorizar nino
guém, como disse o pró.
'prio Miljanic:

A seleção brasileira ini
cia hoje, às 17 horas, no
Wald Stadion, sua campa
nha na Copa do Mundo de
1 974, enfrentrando seu

mais forte concorrente no

Grupo II, a Iugoslávia, nu
ma: partida em que ne
nhum dos, dois times se

apresenta como favorito.
I

De acordo com as pró
prias declarações de Zagalo
e Mi ljanic, o Brasil e a lu

goslávia jogarão com cau-
. tela, na defensiva, arriscan
do o mínimo possível as

investidas ofensivas em
. massa. Ambos chegam até
a argumentar que o empa
te é um bom resultado,
"mas jogaremos pela víté
ria". Ao que parece; po
rém, é' que mais do que
nunca nessa ,copa deverá fi
car evidenciado o futebol
defensivo. O problema dos
treinadores é não dar espa
ço para os adversários em

campo. O objetivo é reter
a bola dominada; só passa
- lã na certa para um com

panheiro, ter paciência.

- É indiscutível que' o
Brasil tem muito bons jo.
gadores, mas um time sem

Pelé, Gerson, Tostão, ou

Carlos AI berto, é igual aos

outros", Os iugoslavos só
receiam o Brasil quanto à
Sua preparação física, pois
foi a seleção que mais teve

tempo para treinar. Zagalo
confia muito em sua equí.
pe e .chega até a ser otimís
ta, baseado também na SUa

'superstição. "Dl a 13 é dia
de Santo Antonio, meu pa
droeiro".

,

MIST�RIOPESSIMISMO
que falou bastante com Rívelíno.Taírzinho e Paulo Cesar,
sobre o problema de irritabilidade. Ele admite que os

iuguslavos vão provocar os jogadores brasileiros para que
eles percam a cabeça, "mas não acredito que nossos

jogadores se deixarão envolver nisso".

O técnico Zagalo explicou ontem de manhã na

concentração de Hofheim, que a seleção brasileira nessa

partida contra a Iugoslávia terá o cuidado com o bloqueio
defensivo no meio de campo e explorar os contra-ataques
rãpidos com Valdomiro e Paulo Cesar. "Sei muito bem que
)airzinho será -rnarcado 'de' perto por dois ou três
adversários. Com isso, acreditó que quem levará vantagem
será o Paulo' Cesar (FIa), pois ele está numa fauna
excepcional". .

Para Zagalo, outro jogador que -poderá explodir nessa

partida e até mesmo na Copa, é Marinho (Bot.). Ele

explicou que o lateral esquerdo- tem ordens de avançar
sempre que achar que poderá ter êxito nas jogadas
ofensivas. "Píazza inclusive jã tem ordens de cobrir sempre
o setor de Marinho, pois Nelinho difIc�mente atacará".
AUXILIO DEVALDOMIRO .

,

. O técnico comentou -que sabe. que os iugoslavos vão

forçar o jogo ofensivo pela esquerda, em cima de Dzajic,
pois acham que Nelinho é novo e inexperiente e poderão .

levar vantagem sobre ele. Por esse motivo,Nelinho marcará
o ponteiro esquerdo colado e Valdomiro, quando o Brasil
estiver sendo atacado, também o auxiliará para que Dzajíc
não receba a bola limpa dos companheiros.

Demonstrando todo o seu receio com o setor esquerdo
da Iugoslávia, o técnico brasileiro disse que Luís Pereira, em
hipótese alguma, poderá 'avançar a esmo. Frisou também

Jogar para o gol está

proibido. As oportuni
dades têm que surgir como
consequência da própria
partida: uma falha do za

gueiro ou goleiro adversá
rio, uma falta próxima à
área. A seleção do Brasil,
da mesma forma que em

70, começa o torneio sem

muito otimismo por parte
de sua torcida e até mesmo

dos jornalistas que a acom-

p anharam nesses quatro.,
meses de treinamento. O
quadro escalado não jogou

A rigor, no entan�, o

sentido de conjunto dá. se-

1 eção brasileira é Uma ver

dadeira incógnita, tanto

para os adversários, como
para a própria comissão
técnica.. Já para Mi ljaníc.]
esse problema não existe.
O técnico iugoslavo acha

que o espírito coletivo da
equipe é o forte de sua se

leção, embora reconheça
que seus jogadores não po
dem ser considerados índí
vidualmente com os brasi
leiros .

Por outro lado, explicou Zagalo que o fato que o levou a
. \

preterir Cesar até da regra-três, foi porque o jogador se

abateu com a condição de reserva e não tem se esforçado
tanto', como vinha fazendo nos treinamentos. O técnico
afirmou que já conversou com todos os zagueiros para não

gritarem com Marinho (Bot), quando ele avançar. Disse que
ele assume a responsabilidade por essa ordem.

Acreditando em sua superstição, Zagalo falou sobre o

número 13, "dia de. Santo Antonio, meu padroeiro.
Havelange venceu Rous depois de 13 anos. O B rasil vai

'vencer por 3 a 1, podem crer". .

Desde terça-feira já se conheçe o time da Iugoslávia, pois
o técnico Miljanic não fez mistério. Eles jogarão de .

camisas azuis e calções brancos assim formadas:Marci 1);
Buljan (2), Madziabdic (3), Katalinski (5) e Bogicevic
(6); Muzinic (4), Oblak (8) e Acimovic (10); Petrovic
(7), Surjak (9) e Dzajic (1.1).

Waldstadion, Frankfurt, arbitragem do suíço Rudolfo

Scheurer, auxiliado por Luís Pestarino, da Argentina e

Vital Loraux, da Bélgica, para a partida inaugural da X
Copa do Mundo, entre Brasil e Iugoslávia, a partir das 13

horas, horário do Brasil.

Na partida de estréia, o Brasil vai com o uniforme
tradicional, camisas amarelas, punhos e golas verdes, calções
azuis, meias brancas, e este time: Leão (1); Nelinho (4),
Luís Pereira (2), Marinho (3) e Marinho (6); Piazza (5),
Rivelino (10) e Paulo César (11); Valdomiro (13), Jairzinho

. (7) e Leivinha (8).
I

.

A imprensa mundial e a eleição' de João'
,

. I -

A eleição do brasileiro João Havelange para a presidência da Fi fa aumento no tamanho dos arcos para favorecer o espetáculo, já que

repercutiu intensamente nos principais representantes da imprensa assim se marcariam mais gols". E acrescenta que i ao ser eleito,
européia, tendo sido feitos os mais variados comentários, positivos e Havelange "foi levado em triunfo por seus compatriotas, como se'

negativos, sobre o futuro da entidade, nos próximos quatro anos, tivesse conseguido o tftulo mundial".
Como o Brasil é considerado "sub-desenvolvido" pelos países "FOI COMPRADA"
industrializados, os jornais da Europa, em sua maioria, manifestaram O Brasil "comprou" a presidência da federação Intemacional.de

seu temor de que "algo muito desagradável colocou-se nos destinos Futebol (Fi fa), afin;nou ontem, em editorial, o jorn�l. de Oslo

da Fi fa". (Noruega), "Verdens Gang", mas acrescentando que a-forma que
João Havelange "comprou" o cargo. não foi ilegal. O diário
comentou uma declaração do Presidente da Federação Norueguesa
de Futebol, Ei .nar "Joerum, ;1" quem, foi atribuído ter dito em

Frankfurt:
.

- � claro que Havelangegastou uma enorme fortuna para
ganhar. Isso, em absoluto, não é lícito. Colocou em prática uma
dispendiosa campanha para a sua eleição e chegou, inclusive, a pagar
a viagem para muitos representantes, e isso tampouco é ilícito. A

A dúvida da Escóciao primeiro 'escândalo
Tom Hutchinson (18 -

Oeventry Ci ty): ou Johns
tone (7 - Celtic), 'Jordan
(9 � Leeds) e Lorimer (11
- Leeds),

Uma camareira do hotel onde está alojada a seleção argentina de
futebol Queixou-se de Que um dos jogadores manteve com ela
"relações sexuais contra sua vontade, na tarde de 9 de junho", \

informaram ontem as autoridades. O escritória do Promotor 'de
'Di strito de .Stuttgart e a pol ícia de crimes iniciaram ,imediatamente
uma investigação. .

Um porta-voz do escritório do 'promotor disse que o jogador
declarou, ao ser interrogado, que "não' Ievou a sério a resistência da'
moça, com quem manteve uma relação superficial". A j ovem, de 17

anos" não apresentou uma acusação formal" e o escritório do

promotor e a polfcía informaram que deram o caso por encerrado.
As autoridades negaram-se a revelar o nome do jogador argentino.

NEGATIVAS
Mais tarde; soube-se que o jogador envolvido é o meio-volante

Roberto Telch, que negou categoricamente as versões da imprensa
alemã, o qual falavam em "rapto da camareira". "Se o tivesse feito
não estaria mais aqui", disse o jogador do San Lorenzo de AI magro,
aos corredores do Holiday Inn, ontem de manhã.

Sensivelmente magoado pela publicação do jornal sensacionalista
"Bi ld", disse Telch: "creio que a notícia <foi publicada por esse

jornal para atingir a moral de toda a equipe argentina". Fontes da

Segurança afirmaram, contudo, que Telch foi objeto de um .breve
in terrogatório na segunda-feira, I(elas autoridades locais. Depois
dessa. confrontação, desistiu-se de qualquer ação contra Q jogador,
sendo o assunto arquivado por-falta de provas.

Segundo o jornal, a camareira, uma ruiva, apresentou uma

denúncia contra o jogador argentino, tendo o fato ocorrido no

domingo, dia decretado para o descanso dos jogadores, No dia

seguinte, Telch não treinou, alegando estar indisposto, segundo
informações. Perguntado sobre as razões de sua ausência nesse

treino, ele. declarou que -"estava, nervoso pela proximidade dos
'encontros e isso me afetou o estômago".

.RESERVA
, A Argentina es·tréia na- Copa do,Mundo no proximo sábado

Contra' a Polônia, porém Telch não faz parte da equipe titular, O
jogador, de 30 anos, é casado e tem dois filhos. Sua esposa, Carmem,
chegou ontem para visita-lo no local da concentração argentina nesta

cidade. O comentário entre as funcionárias, ontem, era de

'incredulidade. "Creio que se trata de ulTla joga�a para conseguir
dinheiro ", disse uma recepcionista.

.

Segundo se soube na recepção, a camareira ainda continuava /

. trabalhando no hotel, mas não pôde dar entrevistas. Os jogad'ores
.

argentinos ocupam todo o quarto andar do hotel e somente eles e o

pess01Ü de serviço" além dos agentes de fegurança, tem acesso.

A seleção da Escócia '

faz uma recreação 'no cam

po próximo a sua concen

tração do hotel Erbis-
, muehle e viaja em seguida,
de ônibus, para Dortu
mund, onde estréia contra
o Zaire. Concentrados num ho

tel bem afastado de qual
quer cidade, os escoceses
vivem num clima de apa
rente tranquilidade e cal
ma à espera da primeira
partida, contra o Zaire, a

quem acreditam vencer. fa
cilmente, apesar da incóg
nita que representa, pois
das três equipes adversárias
da Escódia nas oitvás de fi
nal, esta é a mais desco
nhecida.

o "Corriere Della Sera", um dos diários de Mi Ião de maior
tiragem, fez uma ponderada análise da eleição de Havelange,
enfatizando que era necessário haver uma mudança no vértice da
Fi fa. Foi um dos poucos que manifestou-se favorável à troca, mas
mesmo assim, colocou alguns pontos que, para os brasileiros, podem
parecer inexpressivos, tendo em vista as realizações do eleito, na
CBD.

. .

"SERÁ CAPAZ?'
=. Era necessário por muitas razões", disse o jornal, "mas Europa pensou que a tradição era o suficiente para conseguir a'

sobretudo porque era injusto que os europeus tivessem sempre as reeleição de Rous, mas equivocou-se profundamente".
rédeas do futebol mundial. A América do Sul tem direitos válidos, Outros jornais noruegueses reproduziram as notícias das agências
amadurecidos pelos resultados esportivos ...Existe; contudo: a dúvida noticiosas sem comentários especiais. O "Dagbladet ", também de
de que o resultado de Frankfurt represente um passo adiante na � Oslo, publicou unia notícia com o título: "O Brasil ganhou a
história do futebol. Havelante deve dar à Fi fa uma estrutura e uma primeira batalha da Copa Mundial em Frankfurt". Tanto o

condução mais ágil, mais moderna. Será capaz? Já o propósito de "Dagbladet
" como o "Verdens Gang" são jornais independentes. Os

aumentar o próximo torneio mundial, na Argentina, com um
.

demais, não especializados em futebol, pouca importância deram à
campeonato final entre 20 seleções .. .induz-nos a pensar que sim". eleição.

Mais adiante, "o jornal milanês diz que a Europa "perdeu OS PERIGOS
claramente, inclusive no futebol, sua indiscutível posição de O "Daily Telegraph ", de Londres, afirmou, que sua edição de
privilégio, porém poderá reconquistá-la amanhã com a manobra

ontem, que existe o perigo da Europa Ocidental separar-se da
d iplomãtica "divide e vencerás", aludindo assim à falta' de

Federação Internacional de Futebol (Fi fa), em -consequência da
unanimidade do terceiro mundo ná votação que elegeu Havelange, preponderância do terceiro mundo na entidade. Em comentário

Já o "Corriere Dello Sport", apresentando um ar de funeral, sobre a eleição de João Havelange para substituir ao inglês Stanley
comentou sobre o "i rreparável golpe para a Europa", referindo-se à

Rous, o jornal indica que as questões de políticas internacionais
eleição do brasileiro. "As consequências excepcionais de um

começaram a refletir-se no seio da Federação; e sugere que o bloco
punh ado de votos dos países africanos não podem passar soviético, provavelmente. votou, desta vez, contra a Europaínobservãveís", comentou. "Como alguém já disse, basta convencer a Ocidental. .

Confederação Africana e se pode controlar a Fi fa. É tudo o que fez,' _ Se isso, for certo", acrescenta o comentário, "Stanley pagou
tutamente, Havelange. Sua obra de persuasão ante os africanos um' preço muito elevado pela desclassificação dos russos nas

custou algo assim como quase umamilhão de dólares". eliminatórias da Copa. do Mundo, devido à recusa soviética de viajar
Com o epfl ogo do reinado de Si r Stanley Rous e o início do de ao Chile para uma partida de classificação". O resultado, disse o,

avelange, comenta o ponderado "La Starnpa", de Turim: "quem jomallondr,ino, "pode ser desastroso para a Fifa".
manda.na Fifa é o futebol que conta menos". Calculou o jornal que, Num recente congresso da Federação Européia de Futebol

com seus 2,7% de jogadores federados, contra o 78,10% da Europa,' (Fefa), realizado em Edimburgo; o delegado belga, Louis Wouters,
"8 África decidiu uma eleição, pois que. o voto da Tanzânia com suas criticou severamente as "descnfreadas ambições dos afro-asiáticos".
4 equipes de futebol, vale tanto como o da AI emanha ou da Itália, "Na mesma reunião", comentou o "Daily Telegraph", "o italiano

ue contam com 100 mil".
, "Artcmio Franchi, presidente da entidade, dec1aróu que a Fefa não

Ao falar das promessas feitas por Havelange para obter os votos tem nenhuma intenção em renuneiar à sua sólida posição no futebol
(los indecisos, "La Stampa" dis.se que "chegou a ponto de sugerir o mundial".' .

'

o técnico Wi llie "Or
mond só tem uma dúvida,
na ponta direita, onde não
sabe se coloca li' mmy
Johnstonne ou Tom Hut
chinson. A respeito de
Johnstone, surgiu,. ontem,
num jornal de Frankfurt, a
notícia de que fora preso,
per andar bêbado nas ruas,
mas a delegação escocesa
i me d iat amente divulgou
um comunicado desmen
tindo a notícia. Sem problemas médicos

graves, (Holton machucou
levemente um dedo do pé
direito. ontem no treino,
mas não preocupa), os es·

coceses prometem um jogo
muito rãpido contra o Zai
re, tática que não preten-
dem empregar contra 0\
Brasil ou a Iugoslávia.

- Contra o Zaire usare

mos o estilo de sempre, rã
pido, mas contra o Brasil e
a Iugoslãvia teremos de
atuar com mais cautela e,

por isso, faremos um jogo
de paciência. Mas o ·impor·
tante é que a equipe está
bem preparada e tranquila
para a disputa da Copa do
Mundo.

Os escoses realizaram
ontem um ligeiro treino
coletivo, sem' a preocupa
ção de gols, precedida de
uma individual. A equipe
que treinou, e que deverá'
jogar, com a possível inclu
são de Johnstone - que es

tava entre os reservas - é a "

seguinte:
Harvey (1 - Do Leeds);

Iardine (2 - Rangers),
HoIton (5 - Chester Uni"
ted), Buchan (14 - Man
chester United) e Macgrain
(3 - Celtic); Bremner(4-
Leeds), Dalglish (8 - CeI
tic e Hay (10 - Celtic);
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o walâstaâton, local da festa inaugural e da primeira partida do, Campeonato Mundial de 1974
�

,

.'

,

Tudo pronto para o início da 'festa. Mas' os alemães estão com medo
\ , .

,,1 .

-. A matança-de Munique ainda não se apagou exemplo ao mundo, em matéria de organização \
grupos de Florença. Nossoprimeiro adversário, de branco, desenharão sobre o 'gramado do

das mentes dos desportistas do mundo inteiro e,' e planejamento. a Iugoslávia, apresentará "Gradimir", um grupo Estádio o emblema da Copa do Mundo. Às
deixando antever certo temor, as autoridades Às 14 horas GMT � 1 J horas de Brasüia - de danças, muito popular na Sérvia, um dos seis I5h35m, o presidente demissionário da Federa-

organizadoras manifestaram ontem, com pro- ante 65 mil espectadores que lotarão o recinto Estados daquele pais. ção Internacional de Futebol Associação -

funda convicção" o desejo de que "os alvos uni- do Estádio do walâ, uma, Banda MarcialAlemã A Holanda, co,?! dançarinos, e. a Polônia, FIFA - Sir Stanley Rous, o presidente da Co-

formes dos dois mil meninos que amanhã (hoje) anunciará, a6 som da música marcial, o intcio também representada por um grupo. de danças missão Organizadora da Copa do Mundo,
desenharão o emblema da' Copa sobre o verde da X Copa do Mundo, na qual o Brasi{participa -populares, virão após a Iugoslávia. Os gaiteiros' Hermann Neuberger, e �'presidente da Repúbli-
gramado do Estádio Wald sejam stmbolos do como Tri-Campeão. Às I4h02m terIJ in{cio o da Banda de Boltcia de Glasgow desfilarãoem ca Federal Alemã, Gustav Heinemann, declara-

'

respeito desportivo ", desfile das 16 grupos folclóricos que,'sob'a mú- continuação, seguidos do "Family Four" da. -rão aberto o campeonato, com breves mensa-

O ocorrido na� olimpiadas de. Munique, sica tipica de seus patses, representarão as Suécia" e do conjunto Ricciatti, do Uruguai. Por gens aos futebolistas do mundo.
-

onde a violêncía política afetou o brilho das equipes quechegaram à fase final do campeôna- último, fechando I o desfile, apresentar-se-á o Ãs isnss«, .soarâ . o .Hino Nacional da

competições,' ainda' causa um vivo receio nos to. Zaire, o primeiro pais africano a participar de Alemanha Feder�l e, minutos -âepois, os grupos
alemães. Eles estão preparados para tudo, O primeirq a desfilar será, o grupo de Ariel um Campeonato Mundial, Mostrará aos especta- , folclóricos abandonarão o gramado onde, às

depois de outubro de 72, Por isso, os uniformes Ramirez e Jaime Torres, da Argentina. Em se-
- dores alemães, e aOIJ telespectadores de todo o 15h50m, darão entrada as equipes .do Brasil e

brancos dos' dois mil escolares na cerimônia guida a Austrália, com a Banda deMulga BUI e, mundo, um exôtico grupo chamado "Pende e da Iugoslâvia, os' protagonistas do jogo inaugu-
inaugural do campeonato do mundo estão re· logo após, o.coniunto BrasüTropical. A Bulgá- Bandunâu". 'ral. Cinco minutos depois, serão entoados 'os
presentando toda a esperança dos organiza- ria se apresentará em quarto lugar, com o grupo Às I5h29m, 'o "Grande Ausente" do' Brasil hinos nacionais .dos dais paises, para, logo após,
dores. Esperam os mesmos que as organizações "Pirin; seguindo-lhe iI Alemanha Federal, com no . Campeonato, Pelé, receberá de Seeler, à ter lugar a troca de presentes entre as duas equi-
-guerrilheiras, do mundo inteiro, se convençam' um nutrido, grupo de suas 'danças populares antigo astro internacional da Alemanha Federal, peso Ãs 16 horas será dado o pontapé inicial,
que a Copa pretende tãº somente ajudar na mais representativas. uma reprodução do Troféu Jules Rimét, home- que levantará o pano, para que o mundo come-

união do_s povos da terra. nagem qye a Fifa rende aosjogadores brasilei- ce efetivamente a assistir, a décima Copa Mun-
ESTRATÉGIA' ,O ADVERSARIO ,

.

ros, pelo seu desempenho nos três campeonatos dial de Futebol.

Para que nenhuma violência ocorra, as Sempre por ordem alfabética,
\.
todos os conquistados pelo Brasil - na Suécia, no Chile, Os grupos folçlóricos emergirão, para suas

. autoridades alemãs estão eoiocandeem prática países participantes" âd Copa apresentarão e no México. representações, de cada uma das gigantescai;
uma autêntica estratégia miiitar, em questão de grupos folclóricos, populares entre. seu povo. TUDO CRONOMETRAD(J bolas, em preto e branco, que simbolizando os

medidas de 'segurança. No momento; tudo é Desta forma, o Chile, em sexto lugar" mostrará . Pelé, por sua vez, entregara a Seeler uma 16 Poises participantes da final, serão distribut-
'

esperança no sentido de o campeonato qlemdo ,
"Cantos e Danças", seguido pela Balé Popular réplica do novo, troféu que a Fifa criou, para das antes do inicio da cerimônia, em toda a

ser um exito' desportivo' em toda:a reira. (Tol da i?epúbÚca,Democrática_Alemã. Depois, virão substitui1;;:'á 'Ju(�s Rimet. As �5h3I,m, aparece- extensão e largura do gramado do Wald
como nas olimptadas,

�

pretendem eles, dar um os cantores e dançarinos do Haiti e os famosos . rão no campo os.dois mil escolares que, vestidos -Stadion.
.

. , /

Regulamento
, das quartas
\ foi alterado

em 1962, quinta em 1966. Não partici
( pau dos campeonatos de 1938, 1950 e

1954. Em 1970 foi eliminada pelo
Peru.

Chile '- participou de quatro cam

peonatos: quinto em 19'30, oitavo em

Dos 16 países que iniciam hoje a 1950, terceiro em 1962, 130. colocado
disputa de mais um Campeonato Mun- 'em 19615. Não participou dos campeo-
dial, nove são da Europa, quatro da natos de '1934, 1938 e foi eliminado
America do Sul, um da América Cen- em 1954, 1958 e 1970.
tral, um da Ásia e_ Oceânia ,e uma da Haiti - está estreando na Copa do
Afríca, Mundo. Participou das eliminatórias de

Os representantes da Europa nesta 1934 e 1954, sendo' eliminado nas

Copa serão os selecionados da Escócia, duas. Agora, classificou-se eliminando
Holanda, Alemanha Ocidental, Itália, oMéxico.' •.
Suécia, Iugoslávia, Bulgãría, Polônia e

I Alemanha Ocidental -' participou
Alemanha Oriental. O Brasil lidera o de sete campeonatos: terceiro' lugar em
grupo sul-americano, formado pela Ar- 1934, décimo em 1938, campeã em

gentína, Chile e Uruguai. O Haiti repre- 1954, quarta em 1958, sexta em 1962,
sentará a América Central, enquanto o vice-campeã em 1966 e terceiro lugar
Zaire representará a Africa, com a Aus- em 1970. Não participou dos campeo-
trália tendo a incumbência de defender' natos de 1930 e 1950.
Oceânia e Ásia.

)
\ hália - participou ,de sete campeo-

As 15 seleções estão divididas em natos: eampeã em 1934, Càmpeã em
.

quatro grupo: Bm � Ãle;manha '1938, sexto lugar em 1950 e 1954,
Ocidental,' Alemanha Oriental, Chile e norio em 1962 e 1966, vice-campeã em
AustIjlia; Grupo Dois - �rasil (único ,1970. Não participou do campeonató
país que participou de todos os cam- de 19.30 e foi eliminada pela Irlanda
peonatos), Iugoslávia, Zaire e Escócia; do Norte em 1958.,. .

Grupo Três - Holanda, Uruguai, Sué-
,

Holanda - participou de dois cam
cia e BulgáTia; Grupo Quatro - Itália, 'peonatos: nono lugar em 1934 e 140.
Haiti, Argentina fê PÇ>lônia. \ em 1938. Não-participou dos campeo-

Segundo o regulamento,' duas equi- natos de 1930, 1950 e '1Q.54, sendo eH-

pes de cada grupo passam para as quar- minada nos càmpeonatos de 1958,
tas de final" apllor�iído-sê então, quatro 1962, 1966 e 1970. ,

\

semifinalistas, pelo sistema de torneio" Iugoslávia -:- partic\pou de cinco
e não jogos eliminatórios como era' campeonatos: quarto h;lgar em 1930,

.

feito' anteriormente. Desses q:uatro, quinto em 12.50, oitavo em 19?4, oita-
dois disputarão o título, a sete cip vo em 1958, quarto em 1962. Foi eli-

julho; no estádio de M�nique. minada em 1934, 1938, 1966 e 1970.
Suécia - participml, dj:! cinco'cam

peonatos: sétimo lugar em 1934, quar
to em 1938, terceiro em 1950, vice
campeã em 1958 e nono lugàr' em'
1970. Não participou dos campeona-,

.

tos de 1930 e foi eliminada em 1954,
1962 e 1966.

Esc.óçia - Disputou, pela pr,imeira .

vez, um campeonato mundial' em
1954, quando ficou em ISo. lugar. Em'
195BKocupou a 14a. colocação e foi
eliminada em 1962, 1966 e 1970.

,
Polônia - Só uma vez esteve entre

os finalistas, em 1938, quando ficou
em décimo primeiro lugar_ Não partici
pou dos campeonatos de 1930,1950, e
1954 e foi eliminada em 1934, í958,
1962,1966 e 1970.

'

Bulgária - Participou de três cam

peonatos: em 1962 e 1966, quando I

ficou em 150. lugar e em 1970 ficando
na 13a. colocação. Não participou em

1930' e 1950, sendo eliminada nos
.

campeonatos de 1934, 1938, 1954 e

1958.
.

,

Austrália, Zaire e Alemanha Orien
tal, partiqtpam pela primeira vez. da
Copa do M,undo como finalistas.

A Taça, em-ouro e pedras. preciosas..

')

286 mil, é

quanto vàle
ó novo' troféu,

Quand� Pelé çler,iboje as 13 horas
(de Bras11ia), o p01l1apé inicial do jogo
entre Brasil e Iugoslávia, iniciando ofi
cialmente o X Campeonato Munqüll,
estará sendo posta..em marcha urna gi
gantesca organiz'ação, tudo com o

objetivo de- desenvolvimento tranquilo.
de uma competição que atrairá a aten
ção. de milhÕ'es de pessoas em todo o

mundô. _
"

.

. Começará entªo :uma intensa dispu
ta que continuará por 25 dias, envol
vendo 16 países em busca dó troféu
que substituiu a Copa Jules Rimet, insr
btuído põr ocasião do primeiro cam
peonato' mundial, em 1930 no Uru-
glJa'i. Em nove campeonatos mundiais

.

.

Como o Bra'sil garantiu a posse de-, realizados �té agora, em quase 45 anos

firutiva deste trofé'u em 1970, quando (o primeiro foi em 1930, no Uruguai),
ganhou no ,Mexic0 o tri-campeonato, eis as atuações dos 16 finalistas deste
?s organizadores foram obrigados a ano:
mstituir a Taça doMundo. Brasil '- participou de�todQs os

O novo troféu foi idealizado pelo' campeonatos:' sexto lugar em 1930,
escultor italiano Silvio Gazzanica. Me- 130. 'em 1934, 130. em 193B, vice
de 86 centímetros de aiturà, é forj.ado , campeão em. 1950, 110 .. em 1954,

�m ouro e pedras preciosas e seu válor campeão em 1958, campeão em 1962,
estimado' atualmente em roo mil 110. em 1966 e campeão em 1970.

"

marcos, o equivalente 'à 268 mil cruzei- Uruguai .:... participou de seis cam-,
ros. peonatos: campeão em 1930, não par-

,

.

A:o contrário da Taça Juies Rimet, ticipou em 1934 e 1938, campeão em

c�Ja conquista por três vezes consecu- 1950, qúarto em 1954, eliminado pelotJvas ou alternadas dava direito a sua Paraguai em 1958, 120. em 1962, séÚ
posse defmitiva,· a nova taça ficará' mo em 1966 e quarto colocad9 em

sempre em. poder da FIFA. A seleção, 1970.
'

campeã terá dirieto (le mantê-la, ape-. Argentina' - participou de cinco
nas pelo período de quatro anos, que campeonatos: vice:campeã em 1930,
separa uma Copa da outra. nona em 1934, 13a. em 1958, décima

Só·o Brasil
participou de
todas as Copas

Pé/é/alou ontem de sua mágoa em deixar a seleção

Comparada aos Jogos Olímpicos, por causa do
nacionalismo exacerbado que a tem caracterizado nas

últimas disputas, começa hoje em Frankfurt, a Copa do

Mundo de 1974, com a partida entre Brasil e Iugoslávia.
Sem a participação de Pelé, que foi tri-campeão,

atuando pelas seleções de 1958, 1962 e 1.970, o Brasil

começa hoje a enfrentar o segundo desafio europeu (o
'primeiro foi ganho �om a eleição de João Havelange para
'a' presidência da FIFA), prolongando-se por 25 dias em,
busca do título máximo e. da nova Taça do Mundo.

.

.

.Para os observadores, no entanto, além do Brasil, a

Alemanha Ocidental, séde dos. jogos e a Itália,
vice-campeã em 1970, encabeçam ,a lista de favoritos.
Em um segundo grupo as seleções da Holanda,
Iugoslávia, Polônia e Escócia também estão cotadas para
chegar à final que será disputada a 7 de julho, em

Munique.
'

.

Nota-Se então, a presença do Brasil como único
'representante sul-americano entre os favoritos.

-

Embora esteja ainda um pouco distante do previsto
pelos organizadores, que esperavam vender todos -os

ingressos à disposição, eerca de, 400 mil entradas já
foram adquiridas no exterior, principalmente na Europa,
enquanto pelo menos quatro mil torcedores brasileiros já
viajaram à Alemanha para assistir'a Copa do Mundo..
SEGURANÇA

'

Mas, por trás de toda a festa que está sendo preparada
pela Comissão Organizadora, e da própria' competição
que vai reunir jogadores de 16 países, mais suas

respectivas torcidas, estão as medidas de segurança,
consideradas sem precedentes, visando o andamento
tranquilo do X CampeonatoMundial de Futebol.

'

Prevenidos pelo ataque terrorista ãrabe que culminou

�a morte dos atletas israelenses durante os Jogos
Olímpicos de Munique, em 1972, os organizadores
alemães vigiam durante 24 horas por dia as' equipes
participantes. Centenas de policiais, especialmente
destacados pelos encarregados, da segurança, guardam os

locais onde serão disputados os jogos, bem corno os

prédios onde estão alojadas todas às delegações. A

Comissão Organizadora .prevê �ue cerca de. dois milhões
e meio de pessoas assistirão 'as 38 partidas do
�mpeonat� nos estádios, enquanto a televisão permitirá
que quask um bilhão participe da Copa em todo o

mundo.

DESPESAS E ORGANIZAÇÃO
Cerca de 740 milhões de cruzeiros foram gastos pela,

,

Alemanha somente com li reconstrução e reforma de

, oito, dos nove estádies. Somada esta a outras despesa,
com a organização do certame, a Copa do Mundo de

19\74 vai custar para os alemães, pert? de 150 mílhões de

dólares.
As vendas de ingressos, direitos para a televisão,

propaganda nas lojas e licenças para a' venda de
mercadorias com o 'sIinbólo !!a Copa" garantirão
benefícios multimilionários que serão divididos entre

,

c organizadores alemães, a FIFA e as equipes
participantes.

Pelé em .Frankfurt, para
o . chute inicial da Copa

Pele' chegou
.

ontem às 1 f horas em Frankfurt,
procedente de Belgrado, onde foi homenageado no final
de um campeonato de juvenis, patrocinado pela
Pepsi-Cola,

Ao desembarcar, Pelé foi imediatamente cercado por
um grande número de' policiais, dírígindo-se em seguida à

,

sala de imprensa onde concedeu uma entrevista coletiva
a jornalistas de todo o mundo que estão na Alemanha

para a cobertura da Copa do Mundo.
Vestindo calça branca e paletó azul, com o escudo da

Pepsi n<_> bolso, ele respondeu durante quase umà hora'a
todá o tipo de perguntas,. desde sua carreira como,

Jogador de futebol, até as condiçõ,es da seleção bra!!ileira:
- A equipe atual tem umadefesa bem melhor que nas

últimas Copas, pelo menos em valores individuais. São
excelentes tecnicamente, apenas precisam ter a harmonia
e a disposição que tillham as o�tras seleções, como a de

58,62 e 70.

Pratic�mente""a maioria dos jornalistas tinha á mesma

petgunta.preparada, ePelé sentiu isso. Então, antes que
lhe perguntassem como estava se sentindo fora' desta

Copa, ele apressou-se em dissertar longamente sobre o

assunto:
- IE�tou muito triste pm não poder disputar outro

mundial, mas acho que é importante a gente saber a hora

que' deve'parar. Eu achei que não devia mais jogar na

seleção porque estava chegando. ao fim de minha

carreira, pois durante 18 anos estiv� n� Santôs e na

seleção e acho que à qu'e eu fiz já foi muito bom. Passei
muit'o· tempo concentrando e' treinando além. de evitar.

muitas outras diversões,ná minha juventude, apenas para
poder me manter jogaQdo futeboL ,,. \....

.

Hoje à tarde Pelé estará entrando em campo ma;;'tina"-
vez, só que �penas para dar o chute' iniCial 'na, partida
eI).tre Brasil· e Iugoslávia.' Depois ele irá' para as

arquibanca9-as do Waldstadion; como um torcedor

coinum, para assistir a estréia da sua seleção:
- Para mim será outro momento de emoção e já

avisei, aos dirigentes do Santos que' não quero nenhum

jog� . de despedida porque não se'i· como terei condições
de resistir. Quando deixei a seleção naqueles llJIlistosos no
Rio e, São Paulo, fiquei vários dias abatido e não quero
mais que isto aconteça. Só peço que todos sintam o meu

drama de', homem que nasceu e viveu dentro de um

ca�po de futebol e aiora vai abandonar o estádio. Só
isso já é um ca&tigo que a vida me· reservou. Eu trocava
'tudo que ,ganhei para estar novamente com f7 anos

estreando nesta Copa de 74.

-.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COMÉRCIO DE

AUTOMOVEIS

Fuscão - Ocre
Brasflia - Branco Everest

Fuscão - Verde
Fuscão- Branco Lotus
Fuscão .; Amarelo Texas

Brasflia - Verde
Fuscão - Amarelo Colonial
Fuscão - Branco Lotus
Fuscão - Laranja Granada
Fuscão - Vermel ho
Variant - Azul Diamante
Variant - Branco Lotus
TL Branco. Lótus
FORD
Maverick - Branco

Corcel Cupê - Branco Nevasca .

Corcel Cupê - Marron Canela
Corcel Cupê - Vermelho Calipso
Corc�I.Cupê - Marron Canela
Corcel 4 portas - Cinza c/preto. .....

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.

[(� BlEl[Il\tA MAR fl
COMERC'AL BE,R. MA. VE'CULOS E

•

RE'RESENTAÇqES LT.O� 'I
Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira·Mar Norte), 210

. FONE - 43-77
Financiar é fácil! . Venha falarconosco, ,(

Corcel cupê luxo amarelo pop 1972
Volks 1500 azul pavão i 1972
Volks 1300verde 1972
Volks 1500 azul diamante 1971
Variant azul diamante ..�:.: 1971
Kombi.1300 bege 1969
Volks 1300 azul real.. 1967
Volks 1200 azul , 1966

Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado.

NOSSO OBJETIVO É SERVIR BEM·

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentrno, 13 - Fone 29-S:W

:1- Opala Cupê Especial "," . . . . . . . . . . .. 1;974
2. - Corcel Cupê Std 1970
3. - Volkswagen 1300 ' 1972

. Compramos o seu carro a vista e paqamos o melhor preço da

praça - CRtDITO IMEDIATO:

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

, OPALA VÁRIAS CORES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
Galaxie Landau Ok cor Ouro Libra Met. TlVinil Bege 1974,
JEEP 1973
DODGE CHARGER : 1972
CORCEL : 1971
TL 1.600

·

1971
VOLKS : 1971
CHEVROLET CAMARO '1968
LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÔVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

C. RAMOS S.A.'
COMf:RCIO E AGÊNCIAS

Revendedor Autoriza do Volkswagen
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466
FONES: Dep. Vendas: 6381

Peças: 6244
Oficina: 6585
Administração: 2250

VEICULOS USADOS
TIPO: COR: ANO:

'TL - Vermelho. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
1.300 - Azul Diamante. 1970

Variant - Vemelha : 1971

TL 4 - Vermelho
'

1972

1.500 - Azul. . . . . . . . . . .. 1973

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600,
novos ou recondicionados à base de troca ..

GINECOLOGIA - OBSTETRICIA

DR. SAV'AS APOSTOLO PITSICA
-'.

Assistente Estrangeiro da Faculdade de Medicina
da Universidade de Paris.

Ed. Ceisa - Conj. 40�

Rua Felipe Schmidt,' Esq. Jerônimo Coelhe . Tele
f()!le (Res) 22-11.

DERMATOLOGISTA
Dra. Maria Carmem de S. Santos Berber

Doenças 113 pele, couro cabeludo e unhas
Limpeza de pele, depilação ..
Consultas no per_íodo da tarde

\
Consultório: Rua Deodoro, 15 - s/202 - Fone

4138 - Florianópolis.

Ora. MOEMA DESJARDINS
, ,

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 15 às 19 horas, no Edif(cio GEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florianó

polis

OK
OK
OK

1973
1973
1973
19n
1914
1971 .

1971
.

r1972
1970

19'1)

OK
1972.
1972
1971
1969
196r'

_.-...._.

-t

Um sofá-cama. Rua Anita Garibaldi, 41 - apartamen
to 105.

IMOBILIÁRIA BERC�TON LTOA.!
R. CeI. Pedro Demoro, 1791 - FONE 6674

CRECI no. 119 Estreito - Fpolis. se

VENDE-SE URGENTE

�_.....V ServoDoto .

y
'PROCESSAMENro DE DADOS LrOA,

CURSO DE

PROGRAMAÇÃO DE

COMPUTADORES
INSCRiÇÕES:
Praça XV C_no. 21 - 5<? And. Conj. 504,
(ED. JOÃO MORITZ)
VAGASLIMITADAS
Colocação p/os melhores classificados.

---VENDE-SE-----I
BELlSSIMA RESIDÉNCIA LOCALIZADA NO CENTRO·
DA CIDADE COM 274r;n2 DE ÁREA CONSTRULDA,
CONTENDO 3 QUARTOS AMPLOS E ACARPETADOS,
DOIS BANHEIROS COMPLETOS, LlVING AMPLO,
COZINHA E COPA EM ESTILO MQDERNO, TELEFONE,
SALA DE TV, LAVANDERIA, ESCA.DARIA DE

MÁRMORE. GARAGEM, ÁREA DE SERViÇO E
OEPENDÉNCIA DE EMPREG ADA..

PREÇO Cr$ 350.000;00
VER E TRATAR À RUA DOS ILHtUS, 14 - FONE

4059.
.

ALUGAM-SE
SALAS c/ sanltáriop/ escritório, acarpetada-Estreito
C�SA e CHURRASCARIA em Guapôranga-praia de São
'Miguel. ,

SALA c/sanitári0T'rua Díb Cherem - Capoeiras.
'. VENDEM-SE I

3 CASAS a rua Almirante Carneiro p/Cr$ 35.000 00
Cr$ 37.000,00 e Cr$ 40.000,00.

'

"

CASA c/todas dependências e garage - rua Tupã
. p/Cr$ 90.000,00.
CASADE PRAIA toda mobiliada e garage p/Cr$ 45.000,00
CASA DE PRAIA e/terreno, de 1.100m2 - 'Sambaqui
p/40.000,OO.
2 CASAS a rua Pe. Schroeder p/ Cr$ 65.000,00
CASA c/terreno de .11.2001Tl,2 Saco Grande p/Cr$ 60.000,00
2 CASAS a rua Joe Collaço S/G'rande p/ Cr$ 75.000,00
LOTE de esquina r. Na.S a. Rosário p/ Cr$ 25.000,00
LOTE no Jardim Atlântico p/Cr$ 11�000,00

'

LOTE em Canasilieiras p/Cr$ 25.000,00
BAR afreguesado-equipado de classe p/Cr$ 30.000,00.
Em 10t'UNHO-74.

/

APTO MOBILIADO COM TELEFONE E GARAGEM
Av. Rubens de A. Ramos (Beira Mar Norte)'
VENDE-SE POR MOTIVO DE MUDANÇA'
Apto. 201 do Edifício Beira 'Mar, totalmente

mobiliado, sonorizado, com cortinas, telefone e

garagem. Frente para a -Baia Norte, três quartos
,

,

armários embutidos, amplo living com sacada para o

mar, cozinha e banheiro com pisos vitrificados' e
azulejos em cores 'até o teto, área- de serviço e

dependência de empr�ada. Somente dois aptospor
andar. Usado por casal sem filhos. Pronto para morar.

Negócio direto com 'o proprietário. Contatos no local
ou pelo fone 4313.

.

/

MINISTERIO DA EDUCAÇÀO E CULTURA
ESCOLA TI:CNICA. FEDERAL DE

SANTA CATARINA
AVISO DE EDITAL DE'

LICITAÇÃO No. 02/74
De ordem do Senhor Diretor em Exercício da

Escola Técnica Federal de Santa Catarina, torno

público que esta Autarquia receberá propostas para o

fornecimento de móveis para os laboratórios de .

Metrologia e de Metalografia de acordo com as

especificações constantes do Edital de Licitação no.

02/74, até as 15 horás do dia 28 .de junho em curso,

na Seção de Compras, à Avénida Mauro Ramos, no.
150, nesta Capital, onde poderão' ser obtidos maiores
informes, durante o horário comercial.

Florianópolis, 12 de junho de 1974
ALUISIO DOBES'

SECR&TÁRIO GERAL

SINGER SEWING MACHINE

COMPANyl
necessitaide:

VENDEDORES'
Com bastante comunicabilidade, boa apre

sentação para a venda de nossos produtos.
Garantimos' treinamento remunerado e ótimo

ambiente de trabalho, além de possibilidades
de ganhos bastante compensador. Exige-se
referências e os, interessados queiram tratar à

... \ .

Rua Felipe Schmidt, 34 no horário comercjal.
"

AEROCLUBE DE SANTA CATARINA
EDITAL

.

Assembléia Geral Extraordinária
São convidados os associados do Aeroclube de Santa Catarina,

para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, em sua Sede
.rde Campo, em 1'1. convocação às 19,30 horas do dia 17 de junho do
corrente ano, e em 2a. convoeaçâo, uma hora após, com qualquer
número de associados, afim de deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
à) Apreciação das propostas encaminhadas para permuta e ou

venda-do atual imóvel da sede de campo.
b) Autorização para a Diretoria assinar contrato de promessa de

permuta e ou compra e venda com a empresa q�e apresentar a

melhor proposta.
c) Outros assuntos. de interesse social.
Florianópolis, 10 de junho de 1974.

NERY SCHUTZ
Presidente

Apto . Chácara da Espanha <,

Com 3 quartos/banheiro Social/Banheiro
Privativo/ Copa-Cozinha/Dependências de
empregada/Área "serviço/Sala Living/ Gara
gemi. Acabamento de primeira-Cortinas plás-

'

ticas-pastilhas externa.' Entrega em Agosto.
No primeiro/segundo/terceiro andar.

Tratar Ed. Dias Velho-sala 16-'-fone:4403.

Com seu estoque sempre em dia, para atender
seus clientes e amigos dispondo de materiais para,
Engenheiros, Arquitetos, Desenhistas, Topografos,
Artistas, Propaganda em Geral.

Representante exclusivo dos produtos
l'KERN".

Trabalhamos com Cópias Heliográficas na hora.

Faça-nos uma visita; sem compromisso.VANDA DE SOUZA SALLES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

'E DI TA [
Pelo presente, ficam intimados a pagarem dentro do prazo legal,

os tftul os, que se encontram neste cartório para cobrança, os
senhores, .

JOSÉ BERTOLlNO COELHO- NAIR EMERIM O'OUVÉA - JOSt
FLORENTINO GONÇALVES.

.

Florlanópol is, 12 de junho de 1974
\Vanda de Souza Salles

Tabeliã'

ORAÇÃO AO DIVINO ESP(RITO SANTO
Espírito Santo, você que me esclarece tudo, que me ilumina todos

os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você que me dá o dom
divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em todos os

instantes de minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo
aqradecer-lhe por tudo e confirmar mais uma vez, que eu nunca

.

quero me separar de você; por maior que seja a ilusão material, não
será o mínimo de vontade qae sinto de um dia estar com você e

todos os meus irmãos na glória perpétua.
' .

Obs: Fazer esta oração 3 dias seguidos sem fazer o pedido.
(Dentro de três dies. seré alcançada a graça por mais difícil que seja.
Publicar assim que receber a graça). G.B.

I

Salário: até Cr$ 3,50 a hora.

Cantina: c-s 2,00 por dia com direito a 3 re

feições diárias. Pagamento semanal. Tratar na

Obra - junto ao Aeroporto Hereílio Luz,

Rua Tte. Silveira-, 66 -Fone 47-14

ACEITAMOS PE'DfDOS DE TODO ESTADO.

NOVENA PODêROSA AO MEI'lUNO JESUS ÓE PRAGA
.Ohl Jesus que dissestes: Peça e receberás, procura e acharás, bata

e a porta se abrirá. Por intermédio de Maria Vossa Sagrada Mãe, eu
bato, procuro e Vos rogo que minha prece seja atendida. (Mencíona
se o pedido). Oh! Jesus que dissestes: tudo que pedires ao Pai em
Meu nome Ele, atenderá. Por intermédio de' Maria, Vossa Sagrada
Mãe, eu humildemente rogo ao Vosso Pai, em Vosso nome, para que
minha oração seja ouvida, (menciona-se o pedido). Oh! Jesus que
dissestes: Céu e a Terra passarão, mas minha palavra não passará, por
intermédio de, Maria,' Vossa Sagrada Mae, eu confio que minha

oração seja ouvida. (menciona-se o pedido). Rezar um Pai Nosso,
três Ave-Marias e uma Salve-Rainha. Mandada publicar por ter

alcançado duas graças. Lourdes.

\
I
CERTIFICADO EXTRAVIADO'

Foi perdido o Certificado de Propriedade do vefculo marca

Volkswagen, ano 1974, cor Marrom, placas AA-�5, pertencente· ,

ao Sr. Décio José Zimmermann.

CONSTRUTORA CIMENTI-COUSANDIER LTOA.

Precisa-para trabalhar no Aeroporto Hercílio

Luz

CARPINTEIROS

SUPERVISOR
Empresa pioneira no seu ramo, em Fpolis, p�ecisâ

.de pessoa muito bem relacionada na indústria e

comércio da Ciij)ital e, do interior do estado. Trata-se

.de cargo importante, cujo objetivo é a liderança e

formação de profissionais de vendas. ..

..

Portanto, oférecemos esse cargo a quem esteja
.... ..

•
J

realmente qualificado,
Mande-nos HOJE o seu 'Curriculum Vitae", para

SUPERVISOR, -áos cuidados deste jornal, relacionan
do cargos anteriores e n(vel de escolaridade..

Não vendemos livros nem outros papéis.
Guarda-se sigilo absoluto.

EM FLORIANÓPOLIS

- Se VIS, deseja vender, comprar, construir ou alugar seu
imóvel então não há tempo a perder, precure a PREDIBENS .

\
- E tem rnals; aceitamos casas, carros, apartamentos,

terrenos, etc, etc.
- Vendemos uma verdadeira mansão (piscina), etc) � RUa

Ernesto Stodieck (Bairro Stodieck)
- E para quem gosta de morar bem, vendemos uma

excelente casa mebiliada em Bom Abrigo.
-

- Uma excelente casa em Coqueiros entrega em 45 dias
- Duas excelentes casas na Agronômica entrega em 30

dias
- Apartamento no Ediffcio Arthur
- Um terreno no JARDIM ATLÁNTICO medindo 12 x

30
APARTAMENTOS - um por andar, com piscina e

conforto.
Você será conhecido apenas pelo ambiente que irá residir.
Local privilegiado e CENTRAL.

'

- ATENÇÃQ - Precisamos urgente para nossa clientela

terrenos, casas e apartamentos prontos para vendas e aluguéis .

Temos organ'ização prática para venda de lçteamentos é '

grande facilidade para vendas irriediatas. Venha conversar
conosco.

Predibens Imobiliária Ltda.
Rua dos llheus - Ed. Aplub - s/85
Fones 4141, 3950 e 2481'

,: Florianópolis

DOCUMENTOSP�RDIDOS
Foram perdidos os seguintes documentos de propriedade do Sr.

HtLlO SCHMIDT: .; Certidão de casamento, Título de eleitor,
Certificado de reservista. Carteira de ldentidade, Carteira de

Motorista. Roga-se' a quem tenha encontrado entregar no BAR

MONTE ,CARLO, localizado a Rua do Príncipe, em Joinville,
mediante qratificação.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habüitaçâo, categoria Profis

sional, pertencente a José Miguel EI iseo Cáceres Lopes.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdido o Certificado de Propriedade 'do véculo marca Ford

Corcel, motor no. 181.733, chassis LB4CME-03218, pertencente
ao sr. Gilberto Freitas Silveira. lnforrnações pelo fone 4585.

COMUNICAÇÃO
COMUNICO aos prezados clientes que acabamos de

receber todo' o equipamento necessário para a aplicação de
seiante com lâmpada ultra-violeta (NUVA SYSTEM). o'
método mais moderno da prevenção da cárie dentária.

Continuamos atendendo, no, horário comercial, em nosso

gabinete dentário, situado no Ediffcio Dias Velho, 50. andar.
salas 511/512, telefone 4413.-

Horianópolts, 13 de junho de 1974
Dr. Egon Augusto Fritzen

Cirurgião Dentista
CRO - 715 / CPF:"'" 006414560

, ,

------------------------------------------------�
.

CE'RTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswaqen. ano 1973, placas AJ-3440, chassis BP-976175, motor
BF-657921, pertencente a Taperese Decorações Pedrosd"Ltda.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, No. 5898,

Categoria Profissional, pertencente ao Sr. Georgini Manoel Clernen-
te, .

Tubarão, 10 de junho de 1974

COMUNICADO
De ordem do Senhor Diretor Geral do Departa-

. mento Autônomo de Saúde Publica, acham-se abertas
inscrições para teste de seleção destinado a contrata

ção de dois (2) Médicos �ra prestarem expediente na

UNIVERSIDADE FEDERAL DE'SANTA CATARI

'NA, no atendimento de adultos - CUnica Médica -

com carga horária de 4 horas diárias; sendo um para Q

período matutino e outro para o período vespertino.
.Uma vaga para dentista para prestação de Serviço

no Posto de Saúde de Palhoça.
As inscrições devem. ser efetuadas na Seção' de

Pessoal do DASP, diariamente das 14 às 18 horas até
, '

o cJia 17 do corrente e o teste será aplicado dia 18/06,
às nove (9) horas no auditório do DASP.

.

.Florianópolis, 11 de Junho de 1974
Dr. Ciêero J. Valcanaia

Diretor Administrativo

ONY HOTEL
\ � �

. .

CI GARAGEM'

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade da caminhonete mar

fim, motor no. ,074674, ano 1965 pertencendo ao Sr. Jaci Pacheco
.

" ,
de Souza ,'. .

CERTiFICADO EXTRAVIADO
O Sr. LEARCINO VIRTURINO LUI'Z, declara que perdeu .0

Certificado de seu veículo marca Vemaguete DKW, no. Motor

V,.OO6.996, no. Chassis 822.043.691, Cor Cinza e Branco, Placas

PE,--0106.
Praia Grande-SC, 11 de junho de 1974.

! I

AGRADECIMENTO E MISSA
DE 7º DIA

A família de SALVADOR DI BERNARDI, ainda
consternada com o seu falecimento,' ocorrido dia 7

"'deste, agradece a todos os amigos que os confortaram
e que o acompanharam a sua última morada e

convidam para a missa de Sétimo dia a' realizar-se dia
14 sexta-feira na Igreja de Campinas às 8 horas,. na
Catedral às 7 horas, do próximo Domingo, dia 16.

APTOS DIÁRIAS
COM

.

DESCO'NJOS
, ESPECIAIS

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um ve(culo Ford

Corcel, Ano 1973, Motor no. 244019, Chassis No. LB4CNR71139,
Cor Azul Colonial, pertencente ao sr. Ivan Wanderlei Fernandes.

Tubarão, 10 de junho de 1974.

MISSA DE 7 º' DIA
A familia de DORVALlNO PEDRA, ainda

.

consternada com o seu falecimento, convida
os parentes � pessoas de suas relações para a
missa de 70. dia que mandará. celebrar dia 13

(hoje) às 19 horas, na Igreja de Fátima no

Estreito.
\

\

Rua Fúlvio Aducci 828 - fone 6226 -

Estreito - Florianópolis

Inller. no' ",O.C. o' K.I.619.228

Cabal l'flRtal. 67

--
--
CRIC\UMA

__."P.ALEGRE
"",.

BB�mO _ C-'''''ic:.::,:iúm''''a'--__ -=S'''an,la Catarina

. >S'-10 . '0""
} ,

CRIS'TÜ>J1l' Horários da Empresa
<: Criciúma I Alaranguá • 1,15 -1,15 - 11,15 -12,30 -15,00 -15,15 ·11,25-19,45·23,15 e 24,00 bs,

Crlciúma I Sombrio - Sanla Rosa· Osório à. Aleore -1,15-1,15· 11,15-12,30·15,15-19,45 -23,15 hs.

PARTIDA UE CRICIÚMA PARA
,

•
• Criciúma·1 Tubario • �45 - 6,00 - 8,00·9,30 ·12,00 ·U.OO -15,00· 19,00 • 24.00 bs.

Criciúma I Laguna • �45·8,OO-14,00·24,OO bs.
t! Criciúma I florianópolis • t,45· 6.00 . 9,30 • t2,OO • t4,OO • t5,00 -19.00 • 24,CO hs.
, '

DOS.: NOVOS HORARIOS COM PARTIDA. DE CRICIÚMA PARA PDRIO ALE6RE
a parlir do dia 01/06/14 • l,t5-12,30 - t5.15· t9.45 hs.

RUI MlreC:'!,11 Florl.no Peixoto, 121

i;
"/

:
�
�

{',

!\
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Casamento,
Mort-e e Vida

o casamento tradicional está desaparecendo cada dia mais, enquanto cresce o

número de desquites.-

Em São Paulo, o número de desquites sobe 1 0% a� (InO, "e a tendência é disubir
muito mais", segundo a opinião .dos donos dos cartórios. No Rio, três casais se

separam em cada 24 horas, a proporção aumenta cada vez mais e a Corregedoria de

Justiça, concluiu, depois de uma pesquisa, que, em 10 anos o número de desquites
sàá igual ao de casamentos.

.

.,'

- O casamento é uma instituição, se não falida" pelo -menos ameaçada -

advertem os pessimistas: ,
'

A Sociologia, a Igreja e a Psicanálise tentam explicar o fenômeno e apontam as

possíveis causas. Um dos motivos apontados é a'emancipação da mulher. Enquanto
, elq� .!{iveu corno: -ço!õnig dorhomem, tudo ia bem; masno dia em que declarou"
� independência surgiram os conflitos.

.

-

c- ,
.

O que a Sociologia diz sobre isto é que as duas guerras mundiais produziram uma

.
nová espécie feminina: a mulhersedenta de vida, preparada para participar da vida
pública e decidida a conviver com o homem num mesmo plano. Dal a morte do
romantismo e da submissão, dando lugar a novos sentimentos, mais frios, racionais e

realistas.
Outra explicação é que as pessoas se casam muito jovens hoje em dia. Hd alguns

anos, a idade. dos casamentos entre 26 e 27 anos, e .agora é de 18 e 22 anos para as

mulheres e 22-24 para os homens. Os casais nem sempre têm a maturidade ou os

recursos necessários. A falta de conforto material, . a decepção e as dificuldades
provocam a agressividade.

-

•

CONFLITO
A vida e as conquistas modernas multiplicam as causas do conflito. Os casais

novos manifestam uma grande intolerância às dificuldades. É muito comum ao

homem ou à mulher não saber vencer as decepções iniciais, quase inevitáveis nos

primeiros anos do casamento.
Os jovens casais imaginam uma vida comum cheia de ilusões de um sobre o 'outro

-e quanto ao iamor. A realidade é um choque, que geralmente termina em

rompimento. Um sociólogo francês - Berge - chegou a afirmar que existem duas

instituições falidas na época atual: o casamento e a política, porque as pessoas não
se prepararam para nenhum dos dois. ,

.

. ,-

Outros inimigos da felicidade conjugal são o desacerto sexual, a possibilidade ou

impossibilidade de ter filhos, o Ciúme justificado ou não, o tédio - sentimento tão

frequente e tão vago que passou a ser chamado de mal do casamento.

Para muitos especialistas, o sexo é Um fator importantíssimo. A atitude conjugal
entre os jovens é muito diferente da de 50 anos atrás. Tanto a mulher como o
homem sentem vontade de se separar se o casamento não os satisfaz sexualmente.

Segundo Lemaire, sociólogo e especialista francês em problemas conjugais, um
bom entendimento sexual seria uma forma de assegurar a duração do casamento,
enquanto um fracasso nesse domínio é sempre um fator decisivo para a separação.

Outros dizem, no entanto, que essa afirmação não pode ser levada ao pé da letra.
Se, é verdade que o desajuste sexual é um sério problema para a harmonia conjugal,

. não é certo que o acordo físico seja suficiente para tornar os dois felizes."
.

, Para os românticos, a explicação de tudo está em que o amor de hoje é

aprendido muito cedo e consumido depressa. Existe uma absoluta falta de drama
nas relações amorosas. Os pares se amam e deixam de se amar' sorrindo. A

monogamia virou uma instituição superada. A febre, os -impulsos; as alegrias e os

tormentos (lo amor são só uma lembrança de outros tempos.
O par é formado por dois indivíduos que decidem livremente ficar juntos, sem

empenhar a própria liberdade. E a própria traição, coisa tão temida antes, já não
assusta tanto.

/

FRACASSO
Num editorial do boletim do Centro de Informações Ecclesia de São Paulo, a

r Arquidiocese Metropolitana encontrou sete causas essenciais para a dissolução do -

casamento:
.

1) - O aspecto sexual. O uso do sexo supõe conhecimento das normas morais
que o regulam, pois em caso contrário se tornará fonte de muitas e perigosas
desilusôes.

.

2) - O lado sentimental. "Saber amar e saber perdoar, perdoar e compreender,
compreender e considerar o outro como um ser que busca satisfações que
contrabalancem os inevitáveis sofrimentos da vida". Sem isto, o casamento não
dura.

.

.

-

3) - É importante, também o lado espiritual. O casamento une dois corpos,
. mas também duas almas - e sem isto se acaba depressa.

.

.4) - A educação é também importante para uma união permanente, pois
"educar-se e-' aperfeiçoar a vontade. A vontade sem autodomínio torna-se

intolerante". " ,
.

5) - O lado social. "O casamento é a base da sociedade, pois tudo começa com a

união do homem e da mulher, conscientes do que estão fazendo".
6) - "O fator' econômico deve ser conduzido com espírito de muito.

.

entendimento e, por vezes de muita abnegação. São dois numa só carne. Fora toda

'egoísmo':
.

.

_ 7) - "Há leis que regulamentam o casamento e que não podem ser

desrespeitadas. Entre os cristãos esta palavra lembra a lei de Deus. Um«r_ séria

atenção a este aspecto poderia concorrer para a indissolubilidade do casamento "
,

Um levantamento feito nos cartórios do Rio mostrou que as causas mais

frequentes dos/desquites entre cariocas são o adultério, tentativas de morte, sevícia
.

ou, injúria grave, abandono voluntário do lar por dois anos consecutivos.
. Há também os desquites amigáveis: A média anual de: casamentos no Rio é
SUperior a, 19 mil, mas já em 66 as desquites chegam a 8% desse total, subindo para
10% em 1969, As. estimativas da Fundação Getúlio Vargas são de que essa curva

"está em franca ascensão", podendo ter chegado, agora, à casa dos 15%.
- O casamento - disse uma desiludida comerciária de 45 anos - é apenas uma

satisfação que a gente dá à sociedade. Com a mentalidade que tenho agora, eu

,deixaria de me casar se pudesse voltar ao passado.
'

Cinema Darci Costa Rose Mary Neves
Garcia será

a linda noiva de

sábado.

_.

GENTE QUE CHEGA
Procedente de São Paulo está chegando hoje

a nossa cidade Hélio Alves' Neves, um dos

proprietários da conceituada Galeria de Arte

André. Hélio como profundo conhecedor de

arte, hoje mesmo faz contatos com artista da

capital catarinense.
ROSE MARY E MÁRIO ANTÓNIO

Sábado próximo às 19 horas na capela do

Divino Espírito Santo, Rose Mary Garcia e o

industrial Mário Antonio de Brito, vão receber a

bênção do casamento, Após a cerimônia os

padrinhos serão recepcionados na residência da .

sra. Alba Neves Garcia.
PALESTRA

O Coronel Francisco Janone Neto fez pales
tra sobre a Batalha Naval de Riachuelo, ocasião
em que o 50. Distrito Naval comemorava a

.

Magna-data.

EMCRICIÚMA
A bonita e elegante sra. Lourdes Hülse da

sociedade de Criciúma aniversariou na última

semana. 'O casal Lourdes e Ruy Hülse, em seu

bem decorado apartamento recebeu convidados

para um Souper.
PROFESSOR BARBOSA

Já a alguns dias encontra-se em nossa cidade

procedente do Rio, para ministrar um curso na

Universidade Federal de Santa Catarina, o

eininente Professor Renato Barbosa.
DIVA -r

;
�

Diva Guimarães, a beleza que é notícia em

Fatos e Fotos, tem sido vista em reuniões

sociais ern.companhia do bom partido Sérgio
Zanatta.

JORGINHO
,

Já está de regresso de sua demorada viagem
pela Europa o discutido bom partido do sul do

Estado, Jorge Cechinel Filho.
EMEDAUX

A Firma Emedaux está projetando um' lu
xuoso edifício que será contruído a Praça'
Pereira Oliveira, onde serão instalados seus

departamentos de vendas e administração.
CHEGANDO

,

Chegando da capital gaúcha onde tratou de

assuntos relacionados a firma que trabalha, o
.

Sr. Cláudio Gastão da Rasá.
EM SANTA CATARINA

I

De 24 a 28 do corrente a EMBRATUR,

através do CENTRETUR - Centro Nacional de
Treinamento para o Turismo - estará promo

�endo, na Universidade Federal de Santa Maria

(RS), três seminários sobre Administração Ho

-teleira para Diretores e Gerentes de Hotéis, que.
serão ministrados por renomados professores
norte-americanos especialmente contratados.

ENCONTRO
E�tá se realizando em nossa Cidade o Encon

tro de Atualização para supervisores e orienta

dores' pedagógicos das doze Coordenadorias

Regionais de Educação do Estado. O encontro,

que compreenderá a realização de 80 horas/
aula, visa melhorar tecnicamente a atuação dos
orientadores e supervisores edacacíonais.

ENFERMAGEM
Estudos e apreciações em tomo dos 'recursos

humanos de enfermagem no Estado de Santa

Catarina, foram feitos pelas Assessoras Margaret
Camerat, Nelly Rodó e Marina Navarette, da

Organização Mundial da Saúde.
Durante permanência de vários dias em

Florianópolis as especialistas de enfermagem da
saúde e os principais órgâos responsáveis pelo
treinamento de recursos humanos em enferma-
'.

gem, ...
'( :-

GINÁSTICA RITMICA

ANIVERSÁRIO
Marcel Christian, está nos convidando para

seu aniversário hoje. A festa será �nJl residência
•

de seus pais a rua Germano Wendhausen.
REGRESSANDO

,',' O Professor e sra. Nery Rosa que a dois
meses estavam em Paris, já -estão- '�e regresso-a
nossa cidade.

Um Golpe Abaixo .de Zero (The su Raiders) de'

George Englund.
'

ANJO LOIRO, filme nacional, partindo da'idéia'
.

de O Anjo Azul, de Marlene Dietrich. O anjo é
Vera Fischer, que seduz o professor Mario Benve

nutti, arruinando-lhe a vida. Direção de Alfred
Sternheim. Eastmancolor, 18 anos. São José 3-7,45

, e 9,4.5 horas,
UM GOLPE ABAIXO DE ZERO (The Ski

. Raiders) História de um golpe audacioso nos alpes,
onde o protagonista é Jean Claude Killyj.segundo a

ficha técnica., as cenas de esqui foram realizadas

por ele 'próprio. Com participação de Vittorio de

Sica, o filme térá também no elenco, Daniele
Gaubert e Cliff Potts. A direção é de George I

Englund. Censura 14 anos. 'Ritz 5-7,45-9,45 horas
O AMANTE DA URSA MAIOR, filme italiano

que chama a atenção pelos fato de apresentar
Giuliano Gemma num papel levado a sério. Melho
res credenciais entr etanto, são: a presença da Senta'
Berger e o roteirista Florestano Vancini. A direção
e de Valentino Orsini. Censura 18 anos. COral
3-8-10 rhoras.

O PECADO, de Alberto Lattuada, com Sophia
Loren,

.

SEM UM ADEUS, de Vicente Escriva, com

Raphael. Roxy 2 e 8 horas,
GREGÚRIO VEM PARA MATAR. c/Alex Pra

do e Rosana Mondina, Censura 18 anos. Jalisco 8
horas.

.

O ARQUIVO SECRETO, de John Flynn c/Bru
ce Davison. Glória 8 horas.

DIVÚRCIO A BRASILEIRA, de Ismar Porto

c/Agildo Ríbeíro-Censural.ê anos. Rajá 8 horas.

Horóscopo
.

Omar,Caraoso
ÁRIES - Muito bom dia para tratar de assuntos de

negócios e ligados com propaganda, edições e

escritos de um modo geral. Ótimas relações com

parentes, írmãos, sócios, vizinhos e colegas. Amor e
viagens beneficiados.
TOURO - Oposições de terceiros não lhe afetarão
neste dia, pois tudo indica que terá sucesso no

trabalho, na vida social e financeira. Fluxo indica-
.

dor de boa saúde e de êxito e felicidade amorosa e

matrimonial.
'GÊMEOS - Dia em que a sua grande capacidade de

percepção e sua inteligência se elevarão, em virtude
do bom fluxo astral. Contudo, procure compreen
der melhor seus colegas de trabalho, familiares e

pessoas de estima. Chances de destacar-se nos

esportes. Abra urna caderneta de poupança.
CANCER - Raciocínio rápido, excelente intuiçâo..
e mente voltada as coisas do bem é o que pressagia
a você o fluxo astral do dia. Não descuide da saúde'
e não deixe que os outroslhe prejudique de modo

algum .. '!,,"_"'f� '0_'; "_." ,� '.�!_,

LEí\O-
-

-

•

rndíCio�
-

de. excelentes contatos, ,com_, ,

pessoas mais idó'§n° que você e boa situação
financeira e profissional. Aproveite as oportunida-

• des e tire prpveitos. Sua inteligência e seu forte

magnetismo pessoal, muito contribuirão para o seu

bem-estar e realização.
VIRGEM - Alegre disposição mental e novas e.

úteis amizades. Êxito no trato 'de assuntos Íntimos
e pessoais, Melhora profissional, financeira e suces- .

so profissional estão previstos agora para você.
Bom às viagens passeios e amor.

LIBRA - Disposição alegre e simpática. Mente

voltada ·aos assuntos inteligentes e de natureza

psíquica e espiritual. Lucros nos negócios e êxito
em cargos de responsabilidade. Sucesso no traba
lho, chances de felicidade amorosa e matrimonial.
Possibilidades de ganhar em jogos e na loteria.
ESCORPIÃO - A precipitação em seu setor

profissional poderá lhe causar neste dia acidentes e

desgostos. Êxito com inventários, heranças e lega
dos. Cuide da saúde, -do crédito, da reputação e não

gaste dinheiro a êsmo,
.

SAGITÁRIO -. Você tem pela frente um dia.um
tanto quanto agitado. Mas para que tudo saia a seu

contento deverá tornar urna atitude mental otimis
ta e -positiva, Sucesso 'com .as, pessoas do sexo

· oposto e em viagens.
CAPRICÓRNIO - Dia em que o favorecerá muito
em assuntos relacionados com propagandã; com a \

·

indústria' e com o comércio de um modo geral.
Procure ser ordeiro e metódico. Êxito em viagens e

alegrias proporcionadas no amor e harmonia conju-
gal. ,

AQUÁRIO - Deverá neste dia, tornar urna atitude
fume e auto-confiante quanto aos negócios. Perfo-.

·

do de êxito em esportes, na vida pública na Justiça
.,. e chances de ganhar em jogos, sorteios e na loteria.
Muito bom parâ'viajar e tratar' de assuntos amoro

sos e românticos.
PEIXES - Algumas contrariedades em seu lar estão

previstas para o período da manhã. A tarde o fluxo
será favorável para conseguir a casa própria, se

ainda não a tem, poupar Seu dinheiro, para lucrar
em negócios com imóveis e firmar a situação de sua

·famllia.

Teatro,
.

Dia 18 is 10 - 14 e 16 horas apresentação <h peça
infantil: AS AVENTURAS DE TIBICUERA com

elenco de P. Alegre;
,

Dia 20 às 21 horas REClTAL DE VIOLONCELO E
PIANO de Jaques Márilembau e Paulo Kacelnik da
GB. Promoção da �RÓ MÚSICA DE FLORIANÓ
POLIS;
Dia 23 às 21 horas RECITAL DE PIANO com as

alunas da Escola de Música da Profa. Helena
Moritz;
Dia 25 às 21 horas - apresentação do QUARTETO
DE CORDAS da Orquestra Sinfônica de Portland
- Promoção do Instituto Brasil Estados Unidos.
Dia 29 (siíbado) às 16 horas e 30 (domingo) �s 10 -

16 horas apresentação da peça infantil O MÁGICO
DE ÓZ com elenco de Curitiba.

Fpolis, 11 de junho de 1974
Luiz A. da Silva

,

Diretor Adm

AMÉBAS?

C-OLlTE?
ESPINHAS?

'ARUCASE ZURITA
dos-
ARUCASE ZURITA

comprimi-

O grupo de Ginástica Rítmica do Instituto

Estadual de Educação se apresentou no Ginásio

de Esportes de Capoeiras, _

dentro das festivida

des de abertura dos 40s. Jogos Estudantis
Catarinense.

.

CURSOS
A Assessoria do Serviço Social da Compa

nhia de Habitação do Estado de Santa Catarina
- _çOHAB - iniciou no último dia 3, dois

cursos de Pintu,ra em Tecidos, que são desenvol

vidos no Centro Comunitário do Bairro Bela

Vista, com participação de 30 senhoras. Já está

previsto para o mesmo bairro, mais dois cursos,
também promovido pela COHAB

PROFESSOR RYGE
,

O professor Gumar Ryge da Universidade de

San Francisco Califórnia, uma das maiores

autoridades em Dentária do Mundo, dia 24

próximo vai ministrar um curso, no auditório

da Reitoria da UFSC.
ESCOLA PROFISSIONAL

Estamos. sendo informados que trezentas e

cinquenta e nova alunas da Escola Profissional
Feminina r». Jorge Lacerda, em dezembro,
'recebem diploma de conclusão de cursos ..

•

Governador do Paraná Emitia Gomes, recebeu a visita do Governador Colombo Machado
Salles.em todas farmácias e drogarias
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o ESTADO - 13 de junho de1974 - Página 12
,....-..----.....;_-----..;;...........-----...._--------------l Políc.ia

=:=;'l" _

I
/

.ul:Ck) Veículos S.A.
Av. Ivo Silveira 999
Fones: 3566 - 2466

Nãovenderíamos carros usados
" que causassem

problemas para você e para nós.
I

Carro usado é negócio' muito sério. E. por isso mesmo, levamos esse

neqócio com muita seriedade.
Quando vier comprar um carro usado em nossa loja, você levará'

,

um carro testado e revisado. Você levará, também, um certificado de garantia, que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado,

'

, 'Depois, você contará com assistência técnica e servicos autorizados de
um Concessionário de'Qualidade Chevrolet

'

,

,

" Se você está procurando um bom carro usado, venha .até a nossa loja
Isso nunca vai pesar no seu bolso. nem na nossa consciência, I

�.@:;;.lmr

Nos temos os

financiamentos
de acordo com

o seu areamento
I

'

I

..,. Plantão aos
sabadós e

domingos

VEÍCUlOS USADOS DE QUALIDADE

,

_ FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DE SANTA CATARINA-FESC
"

� UNNERSIDADE PARA o DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA CATARINA-UDESC
1._ REITORIA

'

I. ,

U o E se

ED'ITAL DE INSCRiÇÃO' AO CONCURSO
I : \

VESTIBULAR 'UNIFIC�ADO DE 1974,
o Reitor da UNIVERSIDADE PA�A O DESENVOLVIMENTO DO ESTADO DE SANTA

CATARINA � UDESC, Professor Arnoldo Suarez Cuneo, considerando o disposto na Portaria,
Ministerial no. 113-BSB de 21/02/'13; Portaria no. 265/74 do Diretor Geral do DAU e tendo

.- em vista a detiberação da Cornissão Central do Concurso Vestibular, instltufda pela Portaria no.

.197/74, ".

I_

FAZ PÚBLICO'
1. As inscrições ào Concurso Vestibular Unificadó de 'julho de 1974, estarão abertas entre 17

a 28/6/74, e. podem ser requeridas aos diretores das Unidades da UDESC, localizadas nos

seguintes endereços:
1.1. ESCOLA SUPERIOR DE ADMINISTRAÇÃO E GERE:NCIA - ESAG
Rua Visconde de Ouro Preto 91

'

Florianópolis - SG ' '

1.2. ESCOLASUPERlo'R DE EDUCAÇÃO FIS,ICA
Rua Paschoal Simone s/no. - Coqueiros _

Florianópol is - SC
1.3. FACULDADE DE ENGENHARIA DE JOINVILLE
Rua Otto Boehm, 48
Joinville -r- SC
104. ESCOLA SUPERIOR DE MEDICINA VETERINÃR,IA DE LAGES

,

Avenida Luiz de Camões, 2130 '

'

,

Lages .: SC I

1.5. ESCOLA SUPERIO,R DE EDUCAÇÃO DE MAFRA
'(Unidade agregada à UDESC)
Rua Cândido deOliveira Harnos, 142
Mafra - SC
2: Para atendimento dos interessados as secretarias das unidades funcionarão de 2�. às 6a.

feiras das 13,00 às 18,00 horas e, aos sábados das 8;00 às 11,00 horas, exceto Mafra que será
das 14,00 às 17,30 e das 19;00 às 22,00 horas.

3. A inscrição ao çonc\lrso\Vestibular Unificado deverá ser requerida ao diretor de uma das
unidades acima, acompanhada dos seguintes documentos:

3.1. - Comprovante de conelusão do Curso Médio (20 ..Graul.
3.2. _ Prova de estar emdia COm as obrtqações eleitorais (apresentação).
3.3. - Prova de estar em dia com as obrigações militares (ápresentaçãol.
304. - Carteira de Identidade (apresentação).
'3.5. -' Cpmprovàfte do pagamento- de Cr$ 134,00 (cento' e trinta e quatro cruzeiros)

.-

correspondentes à taxa de Inscrição, "

4. O candidato que se inscrever em qualquer das secretarias das unidades' constantes do

presente Edital, deverá, no ato da inscrição, formular a opção por curso ficando obrigado a

prestar exame na unidade onde se inscreveu ao Vestibular. .A

5. Por se tratar de Concurso V_esti6ular Unificado, o, candidato poderá inscrever-se er:;·
qualquer unidade da, UDESC, ou a ela agregada. Nela também, prestará exame mesmo que o

curso pretendido esteja localizado em outra unidade ou em outra cidade.
6. P Concurso Vestibular Unificado, abranqera os conhecimentos comuns às diversas formas

de Educação do 20. Grau, "sem ultrapassar este nível de complexidade, para avaliar a formação
recebida pelos candidatos e suas aptidões, mentaís para estudos superiores.

7. Para o 2o, Semestre letiv9 de 1974 fica estabelecido 0, seguinte número de vagas:
7.1.1- Escola Superior de Admínístração e Gerêncla

Curso: Administração (Ourso Eliurno - 4 anesl ; ..

72. - Escola Superior de Educação Física
Curso: Educação F. ísica (Licenciatura) - sexo masco

Educação Flsica (Llcenctatura) - sexo femin.

,,7.3. - Faculdade de Engenharia de Joinville
Curso: Engenharia Mecânica e Operação (3 anos)

Engenharia, Eletrônica e Telecomunicações (5 anos)
7A. - Escola Superior de Medicina Veterinária de Laqes

Curso: Medicina Veterinária, ". : . ,. ".' ....

7.5. -- Escola Superior d,7 Ed�t;açãci;l:Ie Mafra
Curso: Letras 'i" ", '. : . ,;, ''-. ", . . . . 48 vagas

Matemática ., '.'. .. 48 vagas
8. O Concurso Vestibular Unificado' far-sa-á pelo processo classificatório, corn o

aproveitamr.nto dos ca[lc:'idatos de acordo com ii ppção. formulada no ato da inscrição, até o

limite de vagas fixadas ,rio Edit�l, excluindo,se o candidato cem resultado nulo em qualquer
uma ,das provas. Em caso de empate na média de classificação, serão observadas as, normas

contidas na Portaria no. 417/74 de 29/05/74.
9 ..0 Concurso Vestibular Unificado que trata o presente Edital, compreenderá 4 (quatro)

etapas a seguir:
'

I 1a. ETAPA - Dia 14/07/74 às 8,00 h�ras'
Prova 'de Comunicação Ex'pressão, abrangendo questões sobre Ungua Portuguesa e

Literatura Brasileira.
2a. ETAPA - Dia 15/07/74 às 8,00 horas
Prova de Matemática
3a. ETAPA - Dia 16/07/74 as,8,00 horas \

Prova de Es�udos Soci!liS, abrangendo questões s�bre Geografia, História, e Organização
Social e Politica do Brasil.

4a. ETAPA - Dia 17/07 /74 à� 8,00 horas
Prova de Ciências F-rslcas e Biológicas, abrangendo questões sobre' Flsica, Qu(mica ê

Biologia.
'

10. O candidato deverá comparecer ao local da realização das provas com meia hora de

antecedência do in(cio previsto, munido do cartão de inscrição e Carteira de Identidade.
11. O presente Concurso Vestibular s6 é válido para as matr(culas no 20. per lodo semestral.�

letivo imediatamente subsequente a sua real,ização.
12. Os candidatos classificados, deverão efetuar suas matriculas na unidade para qual foram

classificados, no per lodo compreendido entre os dias 22 a 26 de julho de 1974, apresentando
no at� da matrícu. Ia os

icumentos
relacionados nas instruções complementares" nos 'termos da

Portaria no. 417/74 de 2 /05/74.
' ' '

...
, 13. O Cé{ndid�to clas, ificado no Concurso Vestibular que não efetuar sua matr(cula dentro

do prazo fixado'neste Edital:; automaticamente perderá sua vaga. Seráchamapo a ocupar esta

vaga ó candidato imediatamente,classificado.
'

14. Dos 'resultados cio'Concurso Vestibular Unificado, nao caberi recurso.
15. No �to da in�ção 0S candidatos receberão os proQramas e demais instruções baixadas

pela Comissão Central êI�cursoVestibular, Unificado, expressas na Portaria no. 417/74 de

29/05/74, a fim de complementar o disposto neste Edital.
,

Florianópolis, 29 de maio de'1974
ARNOLDOSUAREZCUNEO'

45 vagas

25 ;vagas
25 vagas

30 vagas
30 vagas

40 vagas

Reitor

I
,

Agora o Detran pretende facilitar o acesso de pedestres ao centro da cidade.

Agressor do

'Papa será

d,port�do
o pintor boliviano Ben

jamin Mendoza Y Amor,
condenado por tentir agre
'dir com faca o Papa Paulo

,VI e1J:l Manila, em novem
'bm de 1970; será deporta
do tão logo seja posto em
liberdade na sexta-feira,
afirmou onte�: Ó co�lssá
rio da Imigração eDepor
tação de Filipinas.Edmun
do Reyes.

o comissário disse que
não acreditava na necessi
dade de _realizar uma au

diência no caso. Afirmou
tambem queMendoza, que
manifestou o desejo de
não regressar para Boltvia,
não poderá ir a parte ne

nhuma do,mundo, depois
de deixar as Filipinas.

'

O'
Cônsul Geral da Bolívia,
Ruben Ramirez, informou,
que Mendoza 1Jiio terá ou
tra alternativa, senão a de

regressar. para sua Pátria,
. pois o governo boliviano
lhe confiscou o passaporte.

Reyes espera queMendoza

seja enviado diretamente

ao seu setor, logo após sua

, saída da prisão de Muntin

lupa, onde foi encarcerado) -

em abril de 1971.

Em novembro de 1�70,
gritando contra a religião e

a superstição, M�ndoza,
tentou ágredir o Papa, du
rante a recepção que lhe

-foi oferecida no aeroporto,
quando de sua chegada a

Manila. O pintor foi ime
diatamente dominado e

preso. Os amigos do pintor
intercederam por ele, pé-

"

dindo permissão para que

pos�a viajar para a Suécia

ou outros países.

COMPRE SEU

PRESENTE NO

PONlO CHIC

Colisão
provoca
dois

feridos

Santa Catarina, tendo o

Volks placa JO-5145 diri
gido por Tânia Freíssler
Pereira, colidido frontal
mente .com a lambreta de

placa JO-861 pilotada por
'Josi�s - Marcondes. Em
virtude do choque o Iam
bretista sofreu diversos fe
rimentos tendo sido trans
portado para o Pronto So
corro Municiçal onde foi
medicado. .No mesmo aci
dente saiu ferido Vicente
Garcia de Borba, que viaja
va na garupa da lambreta.

'

Ele foi internado no Hos

pitàl São José. A Guarda:

'MunicIpal de Trânsito
atendeu ,':a ocorrêneía tq
mando-as medidas necessã-

,

rias.

Tribunal
dó Juri
volta a

se reunir
o Tribunal do Júri da

Comarca estará reunido no

próximo dia 24, em sua

terceira sessão ordinãría do
corrente ano, para apreciar
quatro processos que deve
rão ser levados proxima
mente a julgamento. O Jú
ri será presidido pelo jujz
João Martins e na acusação
o promotor Mário Edgar
Wolff.

Censura "

pr�íbe
\ programa
pela TY

,Em Brasília, o diretor
da Divisão de Censura de
Diversões Públicas do De

partamento de Polícia Fe-

deral, Sr. Rogério Nunes,
assinou portaria publicada
hoje no "Diário Oficial",
proibIndo a exibição do"

programa intitulado "in

formações N-O 15", gra
vado em vídeo-tape pela
TV Bandeirante, canal 13,
São Paulo. Segundo o dire

tor, o programa é "contrá
rio â moral e aos bons ,os-
'tumes da população brasi

leira ".

'�ua Felipe SChmidt, 11
- Fone 4324,

.Delegado
, intensifiéa
flséalízação
em Lages

137 pessoas detidas, 60
veículos, 11 revólveres e

25 facas apreendidas: este
o resultado das duas últi
mas blitz realizadas em La

ges por uma equipe de po
liciais civis e militares, sob
o comando do delegado
Heitor Salomé Pereira.

Decídído' a
.

"e�dicar a
malandragem", o, delegado
anunciou à imprensa que
intensificará a 1lçãô policial
ria, cidade. Os motivos das

detenções são sempré os

mesmos: "vadiagem, falta
de documentose suspei-.
,ta". depois de uma tria

gem, os detidos que nada
devem a polícia são logo li
berados.

\
,

Menor morre

afogado
durante

.

pescaria
Joihville [Sucursal] _:_ O

corpo do menor Adolar de
Oliveira Filho, 11 anos de
idade, foi encontrado por
um pescador no Balneário
de Capri, em São Francis
co do Sul.

,

O garoto estava desapa
recido 'desde domingo
quando, no período da
manhã, saiu em companhíe,
de seu colega Jorge Ada
mis para pescar. Surpreen
didos por uma forte tem-'
pestade, os dois se perde
ram: Jorge conseguiu se

salvar, mas o mesmo não

aconteceu com Adolar de
Oliveira.

O corpo foi' encontrado
pelo Sr. Si meão' de Mira"
tendo sido posLeriorrriente
leyado para o Necrotério
do Hospital de Cáridade,
pata -li necrópsia,. Jorge
Adamis por enquanto está
,internadO no Hospital de
Caridade recebendo cuida
dos .éspeciais em virtude
dos ferimentos recebidos
durante a tempestade. Seu
'eStado, seguJ;ldo os m�di
cos, não' inspira maiores

, cuidados:

Joinville (Sucursal)
Diversos acidentes de trân
sito ocorreram no dia de
ontem em Joinville: o mais

grave re'gistrou-se na rua

PM é morto
ao tentat

,impedir
assalto

Dois tirós na� 'testa e
,

morte, foi quanto custou
ao soldado da PM-RJ, Ro,
berto Carvone Deserto, 35
anos, '- �ua Marquês de
São Vicente, 90, casa dois,
quando em companhla de
sua mulher Lígia AI ves

I
-,

Atropelamento:
mais de 60%

'-

dos acidentes
,

for isso o Detran

vai aumentar onúmero
de faixas para passagem
de pedestres na Capital.

Os atropelamentos representam mais de 60 por cento
dos acidentes com vítimas em Florianópolis. A revelação
foi feita ontem pelo diretor do Departamento Estadual
de Trânsito, coronel AIinor Ruthes, ao anunciar que
dentro em breve serão construídas diversas faixas para
passagem ,de pedestres "em determinados pontos da
Capital, principalmente nos de maior movimento, e

defronte a alguns estabelecimentos escolares".

"

A comunicação foi feIta, na tarde de ontem à
imprensa através jíe uma nota escrita, na qual o diretor
do Detran solicita "a colaboração dos pedestres e

motoristas 'para que observem e cumpram à/respectiva
sinalização a fim de que os atropelamentos diminuam".

A ambos - diz o coronel Alinor Ruthes - cabe a

responsabilidade e o atendimento às regras de trânsito,
princípios básicas da educação.Do esforço cooperativo e

do bom relacionamento, está a segurança e o conforto
para todos.

As faixas serão afixadas sobre camadas de asfalto de
2 a 4 centímetros de altura, "facilmente visíveís"..

s ,

NOTA

Deserto, tentou impedir
que três assaltantes roubas
sem a farmácia Providência

r:

- Rua Artur Araripe, 110,
Gávea, de onde levaram
Cr$ 3 mil dos fregueses.
Roberto, levado ao Miguel
Couto, não resistiu aos fe

rírnentos. Os assaltantes

depois de balearem o PM e

'roubarem sua arma, fugi-
ram numa Variant branca,
placa GB FC -7525, en

quanto policiais da 15 -A

registravam a ocorrência.

Tiroteio
causa ,

quatro
mortos

Assaltantes até o mo

mente não identificados,
ocupantes de dois veícu

los, um Opala e um Volks

wagen, travaram na madru

gada de on-tem um' cir
rado tiroteio com a polícia
no município de Custódia, '

a 353 quilômetros do Re

cífexcausando a morte de

pelo menos quatro pessoas
e ferimentos graves em ou

tras.

As primeiras informa

ções chegadas ao Departa
mento de Polícia do .Inte
rior (DPI) da Secretariá dê
SegurançaPública dizem

que o bando havia, prati
cado assaltos aos depósitos
da Companhia de Cigarros
Souza Cruz, a um posto d'e
gasolina e a um 'grande ar

rnazém de Custódia. As ,0- ,

municações telefônicas pa
ra Serra Talhada, cidade vi
zinha, estão· congestiona
das e a Secretaria de 'Segu
rança Pública sabe, tão so

mente que já morreram

policiais militares, um ban
dido e um alto comercian
te da região.

Ao tomar conheci
'mento do fato, o Coronel

Egrnont Bastos, secretário
da segurança, providenciou,
a ida de r.eforço policial
para aquela cidade do ser

tão pernambucano. Sabe
-se, por outro lado, que
dU;;t!; viaturas do DOPS se

guiram 'para custódlli,- unia
vez que o delegado local

acredita ter sido o ataque
'�uma manobra terrorista".

Duas

criançàs
intoxicadas
no trailer

Um menino morreu e

outro ficou cego em conse-

'quência do monóxido de
carbono' que penetrou no

trailer em que se encontra
vam. Isto ocorreu na cida
de de Blythe" Califórnia.

A fumaça produzida pe
lo automóvel que rebocava

o trailer entrou pela janela
I traseira, e intoxicou as

crianças' que se encontra
vam em seu interior, As
vítimas fazem parte de um
grupo de duas mulheres e

sete crianças queestão via

jando do Texas a Los Ân
geles. As autoridades de

Blythe informaram que a

motorista do carro, identi- ,

ficada apenas como senho- ,

ra Reyes, parou na estrada
interestadual 10 quando
algumas crianças começa-

\

ram a vomitar e queixar-se
de ,dores de cabeça. -,

A criança morta foi
ídentificada como Javier
Resendiz, filho de Caroline
I' '. .:' :' f ....1.r �

4-.x!lla, ,de Tos ",;\b:geles,
uma das mulheresvque in

tegra o grupo de viajantes.
As autoridades policiais

acrescentaram que Enrique
Reyes, de quatro anos, ne

toda motorista, ficou cego
e, segundo o hospital, a

perda da visão será perma
nente. O Hospital PaIo

Verde, onde as crianças re
ceberam o tratamento, dis
se que a criança que mor

reu e a que flcõu cega.
eram as que estavam dor
mindo perto da ja:nela do

trailer.
"É uma vergonha verifi

car -que as pessoas çãe per-'
cebem como é périgoso re-.
booar Um trailer com a ja
nela traseira àberta e as

outras fechadas", disse
uma enfermeira.

Jovem
falsário \ ..

aguarda
processo

Nelson Pickler Jackes, 20
anos continuá detido aguar

�ndo processo na Justiça ele
e acusado de passar 6 cheques
frios, nas Lojas Unidas, em

Tubarão.
'

Nelson já fora denunciado'
em ou tra ocasião, quando
ocorreu sua' primeira passagem
pela Delegacia de Pelícia da
Comarca por ter-se passado
por Comissário da Polícia para
impor ordens no interior do
Estado.

-

J ackes chegou às Lojas
Unidas, na rua São Manuel, e

, demonstrou interesse em fazer
compras no valor de Cr$
1.010,00, além de querer que
o 'comerciallte trocasse um

cheque ,no valQr de, Cr$
100,00. Efetuou as compras e

conseguiu que lhe trocassem o

cheque. Sua boa conversa foi

que levou à aceitar a trànsa
ção, o proprietário da loja. �a
gou com seis cheques que ao

serem descontados, descobriu
se que não tinham fundos.
Khader M. Othman tomou

imediatas providências, procu
rando pelo, endereço citado
nos cheques, porém o meliante
havia viajado para Lauro

Müller,,_ A polícia daquela cida
de foi avisada e o falsário foi
encontrado tomando um ôni

b\1s, quando foi dada a/voz de

prisão, à qual não reagiu, logo
confessando a falsificação dos

cheques.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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As empresas terão apoio de
novos órgãos financeiros

•

usinas

nucleares até ano 2000
Brasil terá 40

complexo termonuclear brasileiro, que vai

gerar 3.000 MWATTS, ou seja, três milhões
deWATTS.
BOMBA ATÓMICA

Sobre a fabricação ou não da' bomba
atômica, o deputado Tasso de Andrade in
formou que o nosso país não tem interesse
em iniciar a corrida armamentista na Amé
rica Latina. A nossa preocupação, por en
quanto - frisou - é produzir energia elé
trica para atender à demanda que o desen
volvimento brasileiro necessita

Embora o governo considere como meta

prioritária, no setor energético, o aproveita
mento dos recursos hidráulicos, o Brasil, no
ano 2.000, terá quarenta usinas nucleares
instaladas; que produzirão cerca de 40 mil
MWATTS, ou seja, 40 milhões de
MWATTS, segundo' informou o deputado
Tasso de Andrade, vice-presidente da
Comissão de Minas e Energia da Câmara
dos Deputados.
A informação consta ainda de um dis

curso que ele proferiu tia Câmara relatando
.

a recente visita que os membros da Comis
são fizeram à Central Termonuclear de An
gra dos Reis. Na ocasião, anunciou também

que o Ministério de Minas e Energia já au

torizou à Centrais Elétricas de Furnas a ini
ciar estudos para a aquisição do segundo
reator que será instalado naquela usina,
cuja potência é de 1.200 MWATTS.

O vice-presidente da Comissão de Minas
e Energia assinalou que, brevemente, será
encomendado o terceiro reator nuclear de
1.200 MWATTS, que será também,
instalado 'em Angra dos Reis,
constituindo essa Central o primeiro grande

tria e Comércio e Fazenda, vai possibilitar a in
tensificação do desenvolvimento industrial bra
-síleíro, fortalecendo a posição da empresa na

cional, e contribuindo de maneira efetiva para a

abertura e dinamização do mercado de capitais
do .país. A Companhia de Investimento será

especialmente uma agência de, crédito de renta

bilidade, vai incluir ações e outros títulos de

empresas, a serem lançados ao público, poste-
.

riormente, quando houver a conveniente matu

ração do investimento ..

,

Já a Fibas vai proporcionar a indústria nacio
nal a indispensável a segurança no suprimento
de insumos básicos para a agricultura e a indús

tria, imprimindo o dinamismo desejável à pro
dução interna dessas matérias-primas fundamen
tais. Para tanto, será montado um mecanismo
financeiro de apoio, mediante financiamentos e

participações, para vitalízar empreendimentos
voltados para' a expansão de produção das

matérias-primas e bens intermediários de maior
carência no país, em especial os não-ferrosos e
os fertilizantes.

.

DIRETORIAS

O Ministro do Planejamento, João Paulo dos
Reis Veloso presidiu ontem em seu gabinete no
Rio, a instalação dos novos mecanismos finan
ceiros do BNDE, criados pelo Conselho de De
senvolvimento Econômico (CDE), e destinados

.

ao fortalecimento da empresa nacional.
Os novos mecanismos terão pequenas direto

rias técnicas. e dos seus Conselhos participarão
empresários representativos dos diversos setores

da iniciativa privada .

Participaram também da cerimônia de insta

lação dos novos mecanismos financeiros do,
Banco Nacional de Desenvolvimento Econômi
co os Ministros das ,Minas e Energia, Indústria e

Comercio, srs. Shigeaki Ueki e Severo Gomes,
além do Ministro interino da Fazenda. A Ibrasa
- Investimentos Brasileiros S/A., - A Fibas -

Financiamentos de Insumos Básicos e a Embra
mec - Mecânica Brasileira S/A. - foram apro

. vadas pelo presidente Ernesto Geisel, na reunião
de sete de, maio último, do CDE, realizada no

.·Palácio do Planalto.
OBJETIVOS

D I
-

d
..

t
' ,.

be A Ibrasa, segundo consta da exposição de
ec araçao e mInIS ro ara motivos dos Ministros do Planejamento, Indús- Em solenidade realizadaem Brasília que con-

é bem recebida pelo Itamarati O RGS instalará polo
A declaração feita pelo Ministro Ahmed ção ao Líbano, de onde iniciará extenso petroqu ímico até 1980

'Yamani, da Arábia Saudita, formulada. em programa de consultas com as autoridades A partir de 1980; a demanda de de estudos CIEN'FFC-BFICIP,
entrevista à imprensa em Beirute, favorável e banqueiros de dezoito países do mundo produtos petroquímicos finais - além do estudo do mercado, visa es
a uma reunião de nações produtoras e con- arabe. O fim da missão está sendo aguarda- plásticos, fibras, elastomeros, resi- tabelecer as escalas industriais rmní
sumidoras de petróleo, entre as quais inclui do para o dia 5 de julho, pouco antes de

nas e detergentes - superará" pro- mas, mas o projeto técnico de imo.
o Brasil, foi recebida com entusiasmo.' pelo um grupo de financistas árabes se dirigir dução então instalada nó país, se- plantação, compatibilizando as uni-
Itamarati. para o Brasil.

Até o momento, porém, a reunião não O sr. Fernão Bracher participou, junto gundo projeção realizada pelo dades que comporão o polo. Duas
foi fixada, nem o local escolhido, embora com a delegação brasileira das primeiras "Buereau d'Etudes Industríelles et áreas já foram selecionadas como

tudo possa ser definido na reunião que os
.

reuniões do Grupo-dos 20 e dos 24 do Fun- de Coperacion de l'Institut Français preferenciais, para receber as plan
onze países membros da OPEP - Organiza- do' Monetário Internacional (FMI), que' se du Petrole (Beicip), em convênio . tas industriais: em Canoas, junto à

ção de Países Exportadores de Petróleo - 'realiza na Capital norte-americana. Já reali- com a Fundação da Ciência e Tec- refinaria Alberto Pasqualini, da Pe
marcaram para Quito,. no Equador;a partir zou, também, contatos com as diversas em- nologia (Cíentec) do Rio Grande do trobrás, ou em: Rio Grande, no dís-
do dia 15 próximo. O Itamaratí simpatiza baixadas ãrabes que ainda não tem repre- Sul. trito industrial junto ao aeroporto,
,com a idéia de sentar na mesa de negocia- sentacão no Brasil. A projeção integra o estudo de onde seria fácil o recebimento marí-
ções junto'com os demais países consumí-. O diretor para o' Setor Externo do Ban- mercado através do qual o Rio timo da matéria-prima.
dores. co Central, visitará os seguintes países, se- . Grande pretende mostrar a necessi- PRODUÇÃO & INVESTIMENTO

Mas, como' nada mais ficou definido gundo a sua lista original: Arábia Saudita, dade de instalar no Estado o tercei- O trabalho inicial do complexoapós as declarações do 'Ministro Afuned Siria, Jordania, Kuwait, Bahraín, Iraque '

ro Polo Petroquímíco do país, des- petroquímico do RGS, terá a duraYamani, aguarda-se agora que, durante a Iran, Egito.Emirados Árabes Unidos, Algé-
reunião da OPEP em Quito, haja umamani- ria, Iemen, Abu Dhabi e Martocos.

tinado a suprir à demanda não aten- ção de oito meses, devendo termi-

festação formal sobre e assunto. A confe- O interesse brasileiro de recursos exter- dida, a partir de 1980, pela então nar no fim do ano. A previsão de

rência do Equador é de. nível ministerial nos para o investimento e supressão de pe- capacidade instalada no país.' Os implantação do .polo - se forem re

mas a Arábia Saudita se fará representar tróleo no. mercado interno, está concentra- técnicos Michel Barque e Domini- movidos todos os obastáculos - e de

pelo príncipe Fahd Ben-Ábdel Aziz. Entre
.

do principalmente nos países da península que Wyseur, do Beicip, embarcaram oito a dez anos. Alo lado desse pro
outros assuntos está prevista a discussão' arábica de menor população (Arábia Saudí-

, ontem para o Rio, a fim de conti- jeto, o Estado vem desenvolvendo
I

dos sucessivos lucros das Companhias Pe- ta, Kuwait, Abu Dhabi, Bahrain e Qatar), nuar os estudos junto. à Petroquisa e outros dois: o da Companhia Petro-
I' trolíferas.

.

.
que com uma população d� nove �ilhões as empresas produtoras de bens fi- química Riograndense, que prevê

í' "I' Por outro lado" Ô·diretor do Banco Cen-vreceberão .uma renda adiCional: devido ao - naís- e'-intemiediáRios da .Petroquí- uma unidade de acido fosfórico e
.'

,

tral pllJa o Setor Externo, Fernão Br�cher, aumento nos preços de petroleo, de 33 .

mica.
PS L -

de outra de ácido sulfúrico, e o da
]:>artirá deWashington, sexta-feira, em dire- bilhões de dólares.

DEFICIT Companhia Riograndense de Nitro-
De acordo com o balanço levan- genados, para a produção de ureia e

tado pelos ténicos franceses, em aminia. Em ambas as empresas, o

1980 haverá, no Brasil, um deficit Governo Estadual particípa em

de 470 mil foneladas de resinas e 30 igualdade de capital com as empre
.

mil t. de detergentes, 148 mil t. de sas privadas.
fibras, 33 mil 1. de, elastoneros e A implantação do polo petroquí-
111 mil t. de resinas. Em termos de mico no Rio Grande do Sul deman-

tou com a presença do Secretário da Presid

cia, sr. João dos Reís Velloso, foram empos
dos ontem os diretores dos três novos mecar

mos financeiros criados pelo Conselho de ]
senvolvimento Econômico na estrutura
BNDE.

Os membros do Conselho da Mecânica Bn
leira S/A são os seguintes: Paulo Villares, C�dio Bardel, Giordano Romi, Luiz Eulálio Buê
Fidigal, Benedito Moreira (da Cacex); Harol
Ramos da Silva (Petrobrás) e Luiz Ver
(Codesid).

Os diretores da Investimentos Brasileiros
(Ibrasa) serão José Mind1in, Paulo Vellino, Ju
Rafael de Aragão Buziano, Edson Queiróz,
nando Carvalho. (presidente da Bolsa de Val
do Rio de Janeiro) e Marco Túlio Felício
Silva (presidente do BD do Estado de Mil
Qerais).

A Fíbas .; Financiamentos de Insumos Bl
cos - terá os seguintes membros em seu Con
lho: Antonio Ermírio de Morais, Max Fefi
José Maria Cliva, Paulo Vieira Bellotí (Se�re
rio Geral do Ministério da Indústria e Comér
e Arnaldo Rodrigues Barbalho,

- A fabricação da bomba atômica brasi
leira - disse Tasso de Andrade - vai depen
der do posicionamento da America Latina
em 'relação à polftica nuclear para fins béli
cos; O Brasil tem condições de produzi-la
tão logo ache necessário.

Ressalta o Ideputado do Espírito Santo

que a bomba atômica adquiriu, nas últimas
semanas, indiscutível popularidade no seio
de diversos círculos nacionais, justificando
dessa forma uma repentina preocupação
com o nosso estágio de desenvolvimento
nuclear.

.

,

Grupo japonês quer apoi
projetos

.. agroindustriais
U grupo japonês Nomura Securí- tituto de pesquisa

ties Co. está disposto a aplicar maci- cais.

çamente na agricultura brasileira
, Explicou Segawa que o intere

tanto' nu que se refere a capitais de seu grupo pela agro-indús
quanto 'a tecnologia, dependendo brasileira teve origem a partir
dos entendimentos a que cheguem resultados obtidos em Londrina
com as autoridades e a iniciativa ma fazenda experimental de cií

privada brasileira. mil hectares. Estamos aqui ago
A afirmação foi feita pelo presi- completou, para explorar toda

dente da empresa, sr. Mnoru Sega- - possibilidades de novos empreen
wa, ao Secretário dó Planejamento mentos.

'

da Presidência da República, Minis- Para 'aprofundar os níveis dos
tro João Paulo dos Reis Velloso, tendimêntos a missão da Nom

que recebeu ontem -uma missão da Securities irá encontrar-se tamf

el1}presa. o sr. Segawa propôs a par- com os ministros da Fazenda, M'
ticipação da Nomura no mercado e Energia, Indústria e Comércio,
de capitais brasileiros através de in- Agricultura e Interior.
vestimentos "desde que haja abertu- . Segundo informações da Secrê
ra aos investidores estrangeiros", ria do Planejamento a missão p

da japonesa manifestou ao Minis
Reis Venoso interesse princi �

mente em dois campos: a) "Baseâ
na experiência do progresso obtl
no mercado de capitais do Jap'
trazer alguma contribuição par:
crescimento do mercado de capi
do Brasil" e b) "Reconhecend
potencialidade e a importância
agricultura brasileira, .encontra
minhos e meios paraeontríbuír
o crescimento e expansão da ag
indústria" .

,
'

Informou-se também que os ja
poneses estão interessados, tam

bém, em projetos agro-industriais e

dispostos a colaborar, como foi fei
to. no ano passado, çom a colocação
de bônus brasileiros no mercado ja
ponês, sempre que houver novos

lançamentos. ,O presidente do No
mura disse também ao Ministro
Reis Venoso que o grupo vai mon
tar em São Paulo, um'ínstituto de
tecnologia, e fazer funcionar o ins-

As exportações de calçados
atingirão US$ 100 milhões

As exportaçõesde calçados bra-
.sileiros este ano, deverão atingir
100 milhões de dólares, o que re

presenta uma elevação percentual
da ordem de 17,6% sobre o ano pas
sado. Enquanto isto, as exportações
de couro são estimadas em 200 mi
lhões, verificando-se um incremento
de 15,7% em relação aos resultados
de período anterior.

O total das vendas para o exte
rior, no ano passado, atingiu 172,8
milhões de dólares,envolvendo negó
cios com couro "in natura" e curti
do, calçados e outros manufatura
dos. Entretanto as importações

FIESC institui nova tabela
.para cálculo' de contribuição, brasileiras no setor, no mesmo

nodo, somaram US$ 12.856,
pendidos, em sua maior parte,
compra de couros especiais.

,
.

,
,

A partir de ontem está em vigor a nova culada em função do maior salário-mínimo
Tabela para C�culo da Contribuição Sindi- rc-s 377,00), os agentes autônomos e os

cal Patronal, elaborada pela Federação do profissionais liberais pagarão pelo menos

Comtrcio do Estado de Santa Catarina, nos Cr$ 37,70, enquanto a contribuição sindi

termos da Lei no. 4.140, de 29 de setem- cal dos empregadores será proporcional ao
bro de 1962. capital registrado da própria empresa. '

Segundo informou o presidente da enti- A Divisão de Cadastro e Arrecadação da

dade, Haroldo Soares Glavam pela nova entidade informou, por outro lado, que a

tabela, a contribuição miníma, que era de 'nova Tabela para Cálculo da Contribuição
Cr$ 12;48, passou a ser de Cr$ 15,08 para 'Sindical, Patronal está sendo' enviada aos

as firmas cujo capital registrado pão, Sindicatos filiados, Associações Comerciais
ultrapasse a importância de Cr$ 3.016,00. e Escritórios Comerciais de Contabilidade

Mas, ainda de acordo com a tabela, cal- de todo o Estado.

produtos petroquímicos básicos e

intermediários, haverá deficit de
328 mil t. de etileno, 47 mil t. de

isobuteno, 100 mil t. de benzeno,
41 mil t. de tolueno, 47 mil t. de
xilenos e 633 mil- t. de amonia. Su

perarão a demanda as produções de

propileno (+ 69 mil toneladas) e

Butadieno (+ 4 mil t.).
! ?O estudo conduzido pelo grupo

dará um investimento de 500 a 600
milhões de dólares (Cr$ 3.323 a

. Cr$ 3.900 bilhões), de acordo com

o estudo, segundo o qual o polo tra

rá os seguintes benefícios: supri
mento das deficiências regionais e

nacionais de matérias-primas; a cria
. ção de um fluxo exportador; gera-
ção' de um efeito de integração in

dustrial.

As importações brasileiras
couros são justificadas ofícíalmel
pela inexistência, no país, de dei
minados tipos, comprados aos E�
dos Unidos e Argentina (bovino]
à Austrália (bovinos). São tipos
peciais de couro, utilizados na c

fecção destinados à exportaç
principalmente para a Europa, 1
força da sofisticação desses meí
.dos,

o eutornóvel leva OS noivos
ao encontro da felicidade rll::�§IYi�§:il.l;aª']1

DE TERÇA A SÁBADO· às 21,10
rádio guarujá

i�!i§IYiii§�';";�ill!il
Naquela hv'pa 'é preciso aquele carro:

grande, espaçoso, confortável, seguro.
É um momento inesquecível. Ele é o

,

carro da noiva e é esperado ansiosamente

à portá da igreja, Na volta traz mais

um pasaaqeíro, o noivo. Então a,.
- felicidade é completa e ele' é um

carro feliz. Nos sentimos imenso prazer
em participar. da sua fe1ic;,idade e

aleqria em transportà-Ios com segurança

para a lqreja, para a lua-de-mel e mais

tarde ..•. bem, um carro silencioso,
de manutençào perfeita e sem ruídos

jamais acorda um bebê.

Desde o primeiro instante, �
,

disponha de

n�ssos
serviços

�

(1 n
I_J I_ _l

UM PROGRAMA
,

oscar berendt

AUTO LOCADORA COELHO
Rua Felipe SChmidt, 83 ....;. Fones: 2777

2765 - AEROPORTO - Florianópolis - S C

colaboração, prof. A.SEIXAS NETO
sociedade, CELSO PAMPLONA
informasom, ALLAN. BRAGA

comunicação, DAVINA PRATTES
phonoqrarn-som, MIGUEL BERGLER
esportes, NEY BOTTO GUIMARAESI

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



_)_ES_T_AD_0_-_13_d_e_;.j_unh_0_d_e_19_7_4_-_P_á.;..gin_a_I_4 1 Santa Clt tarina

,Joinville.
•

quer meus
tndústrias
no distrito

Ã margem do Ri o Cubatão, Joinville
implanta o seu distrito industrial
com capacidade para reunir mais
de cem empresas. O projeto [iça
pronto até outubro vindouro.

JoinvilJe {Sucursal) - o projeto de implantação
do distrito industrial de Joinville será entregue ao Prefeito
Pedro Ivo Campos pela firma Planisul, de Porto Alegre, até
a·

, Graças à tua qeneros idade,
inúmeras famí,lias-pronunciam esta
frase diariamente. Outros-nem
mesmo prec isaram abandonar a

Cidade Azul. Mas, paro o trabalho,
de reconstrução de seus' lores,

-

é preciso muito ânimo.
MUito corcqem e fundamentalmente,
condições,

,

Cond ições que S,0 nós

podemos lhes proporcionar.
Nõovornos deixar que faltem
alimentos e 'agasalhos em Tubarõo,
poro que nossos irmãos tenham
um mip irno de tranquilidade poro
trabalhar no tarefa de reconstrução.

AÇÃO SOCIAL
ARQUIDIOCESANA
DÉ FLORIANÓPOLIS
COM A COLABORAÇÃO
DO LlONS CLUBE

...
".

,ESTAMOS
VOLTANDO

,

PARA
TUBARÃO Pr c'c e s s c Mini:::lério do Fazendo

n�0915- 50477 74.
-

CAM'PANHA DE REINTEGRAÇÃO DO SUL

Nos bares e nas lojas, o televisor é a maior, atração,
I

}f,----��----------------�--��------

....
Joinvillenses têm seus,

motivos para não
ver a estréia do Brasil

na Copa
municipal, Joinville resol
veu fazer feriado no dia 23
de maio. Como o Governo
F ederal ptoibe mais de

quatro feriados por' ano,
somente as empresas é que
podem decidir a dispensar
seus empregados em casos

excepcionais, pomo o de'
'hoje, quando o Brasil es-,
tréia no campeonato mun

dial em busca do título de
tetra-campeão.

As unidades de ensino
também' funcionam hoje
normalmente. Todavia,
tanto o Departamento Mu
nicipal de Cultura como a

Coordenadoria Regional.
de Educação, não acredi
tam que os.alunos compa
reçam hoje às aulas, princi-.
palmente os que estudam
no período vespertino.

TELEVISÃO NAS LO
JAS

As lojas já instalaram
aparelhos de televisão a co

res e preto e branco em

suas vitrínes visando a pro
moção de venda. Nas in
dústrias, alguns patrões de
cidiram instalar aparelhos
em alguns setores, a fim de
permitir seus empregados
de assistirem áo jogo.

- O Brasil vai vencer

fácil este jogo e terá mui
tos torcedores na Al ema

nha, observou Paulo Goet
ner, operário de uma em

presa metalúrgica de Joín
ville.

Os mais idosos vibram
com o jogo ressaltando,·
porém, que pretendem co

nhecer alguma coisa da
Al emanha através do ví
deo. Peter C. Glomster,
nascido em Berlim há 59
anos" acredita que desta
vez a taça não sairá da Eu
ropa, admitindo, porém,
que se não houver trapaça
por parte dos juízes, o Bra
sil poderá tirar o tetra

-campeonato.

GOVERNO DO ESTADO,
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
\

,Â Ç���Ne águas e saneamento

EDITAL

!OMADA DE PREÇOS 'N º' 042/74�

A C-OMPAI\lHIA CATARINENSE DE

ÃGUAS E SANEAMENTO - "CASAN '
-

,

sociedade de economia mista, registrada na

Junta Comercial do Estado sob Q no. 34.438,
C.G.C. do Ministério da Fazenda no.

82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes
no. 17, em Florianópolis - S.C:7. torna públi-
'co que fará realizar no dia 28 (vinte e oito) de
Junho de 1 974, às 15:00 (quinze) horas, em
sua sede social, a TOMADA DE PREÇOSNo.
042/74, 'destinada a selecionar propostas para

Contratar a Execução dos SERViÇOS .DE �\

,
LUZ E FORÇA no ,Sistema de Abastecimento
de Ãgua da cidade de, C A N O I N H A S -

S.C.

'um Conjunto de especificações, detalhes e

demais elementos sobre a Licitação, denomi
nado PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser

adquirido na sede da "çASAN "

mediante o

reembolso das despesas de reprodução no va

lor de c-s 50,00 (cinquenta cruzeiros).

Florianópolis; 11 de Junho de 1.974

ADIRETORIA

Executivo quer mudar o
nome da Futb e Conselho
Curador pleitea verba
para custear despesas

BI umenau (Sucursal) - Uma suplementação de trinta
mil cruzeiros destinada especificamente ao custeio do
Conselho Curador da Fundação Universidade Regional
de Blumenau foi reivindicada pelo professor Mi lton
Pompeu da Costa Ri beiro, através de indicação
apresentada na reunião de terça-feira da Câmara
Municipal de Vereadores. A solicitação já havia sido feita
à nova Administração da Furb, porém, decorridos, quase
três meses não recebeu resposta, do Reitor Ignácio
Ri cken, sendo a reivindicação dirigida ao EXf,lcutiv�
Municipal. ,

Para justificar o 'seu pedido, Pompeu passou a

presidência do Legislativo ao Vereador Gustavo
, Zi mmermann e da tribuna, na qualidade de presidente
do Conselho de Curadores, formulou o assunto .em

questão. .

Afirmou o presidente que tão logo ocorreu a posse da
nova administração da Universidade, no dia 27 de março
do corrente ano, o Conselho solicitou a citada verba
além de uma pequena sala para servil' de-sede de trabalho
em grupo; recursos estes que lhe. são conferidos pela
Legislação Federal e Estatutos da Universidade, para que
se possa cumprir com eficiência as suas atribuições.
, N� sua reivindicação o Professor Mi lton Pompeu

, .contou com o'apoio das duas, bancadas presentes a'

sessão.

NOVA 'DENOMINAÇÃO PARA A FURB

A Câmara de Vereadores recebeu do Executivo
blumeriauénse um projeto lei que' visa alterar �a

denominação de Fundação Universidade Regional de
Bl umenau para Fundação Pró Ensino Superior da Região
de Blumenau. Antes, porém, de ,remeter' a matéria a

apreciação das .Comissões Téchlcas do Legislativo, 0-
presidente Pompeu vai ouvir a opinião do corpo docente
e discente da Universidade e -das lideranças da
comuriidade sobre a conveniência ou não de se alterar a
denominação daquele estabelecimento de ensino'

, superior.
SIMPÓSIO

Joinville (Sucursal) -,
As indústrias e o comércio
de Joinville decidiram on

tem à tarde não liberar
I

seus empregados para assis
tir, através da televisão, a

estréia do Brasil na Copa,
contra a / Iugoslávia. En

quanto o Clube dos Di re

�ores Lojistas distribuia
nota informando que o co

mércio funcionará normal
mente durante todo o dia
de hoje, o Sindicato das
Indústrias explicava que as

empresas não podem para
I isar suas atividades, princi
palmente as metalúrgicas.
,

Os bancos, entretanto,
só funcionam pela manhã -

técnicos do Serviço Federal de Habitação e Urbanismo - das 8 às 12 horas - permi
Serfhau - e da Assessoria de Planejamento Urbanístico da, tindo seus funcionários de

Prefeitura, sob' a coordenação do arquiteto Dagoberto assistirem o jogo que será

Koentopp. A ãrea escolhida situa-se nas proximidades do
transmitido por Vi a Em ..

bratel a partir das
o dia 31 de outubro vindouro, quando entãoa extensa área ponto de captação de águas do rio Cubatão, o qU€ 13h30m. Nos dias em que

-

que margeia o Ri o Cubatão na zona Norte começara a proporcionará farta, quantidade de água para o consumo 'o Brasil jogar pela Copa, as ,

sediar as primeiras indústrias.
-

industrial. As diferenças topográficas locais, com cotas altas empresas bancárias deve-

A área paralela ao rio terá capacidade para localizar toais e baixas, permitem o afastamento, por gravidade, dos, rão compatibilizar seu ho-
rário de funcionamento

de cem indústrias. O projeto ainda se encontra.em fase de resíduos hídricos até o rio � fazem com, que os materiais
com o da transmissão da

elaboração, mas � Prefeitura já tem em mãos pedidos de para terraplanagem p�ssam ser encontrados nos locais, partida, de acordo com a

reservas de áreas de grupos empresariais. O distrito, segundo através da planificação de ãreàs obstruídas por morros. Com. ' informação prestada pelos
a Prefeitura, diversificará o parque industrial de Joiriville, .relação ao abastecimento de energia elétrica, a área já'

' gerentes das filiais de Join-

tendo em vista os vá'rios.proj�!ós:;,;t.lguIJsjá,..�m apreciação-e. apresenta uma .• ínfra-estrutura, , com ,PlaAQs para 'novas ville.
-' -

de implantação de empresas de',ràitio,s di\.:ers&i. 1" ,instalações. �rÓXimo�ao, local do distrito, encontra-se a:
O l)&feito Pedro, Ivo

, , Campos assinou ontem um

O projeto final, que está sendo elaborado pelá firma subestação ínterligadora da Celesc e será fácil a instalação ato determinando a sus-

Planisul, será o documento básico à "implantação do distrito de, nova rede a partir das já existentes. Quanto às rodovias, a pensão das atividades na

industrial. Compreende as diversas fases de-transformação zona Norte' já apresenta condições favoráveis, 'pois é Prefeitura durante o horá-

do futuro parque industrial, desde os estudos de viabilidade tang,enciada pela BR-fOt'. O sistema rodoviário mUnicip,al,
rio do jogo do Brasil. O ex-

, 'pediente municipal .. come-
locacional até os projetos, de infra-estrutura energética, 'não apresenta dificuldades ao transporte, mas sofrerá, ça �s', 7h30m. erícerran-
urbana, transportes e -comunicações, recursos naturais em • melhorias, de acordo com as exigências do projeto. Com do-se às 12 horas. A tarde,
disponibilidade e pólos residenciais. A PI anisul deverá referência 9-0 problema de pólui�ão e preservação do mei� reinicia às 15h3Om. com

receber do Governo Municipal Cr$ 1.830.771 ;00 pela sua ambiente, o local proporciona vantagem, levando em término às 18 horas. No

elaboração. consideração que os resíduos gasosos' 'podem ser afastados dia 18, quando o Brasil jo
gará contra o Zaire, o ex-

para as zonas desabitadas e de densa vegetação, ao mesmo pediente da Prefeitura' obe-
\

VANTAGENS DO CUBÀTÃO tempo em que os resíduos líquidos podem ser lançados ao' decerã o seguinte horãrio:
A escolha da zona Norte para sediar o distrito industrial Rio Cubatão, que tem capacidade segundo os técnicos - de: das 7h3Om. às 12 horas e

tem justificativas no trabalho de pesquisa realizado por
. auto-depuração.

"

,

"

das 13 às·15 horas.
OpçÃO INFELIZ
Enquanto a maioria das

cidades de Santa Catarina
\
decidiram escolher o dia
de Corpus Christi para fa
zer o seu quarto feriado

'/

...

Tendo participado na semana passada em Brasília de

'um simpósio' sobre a prevenção de incêndios em

edificações urbanas, o presidente da Câmara Municipal
propôs àos edis blumenauenses, a realização em nossa
cidade de um conclave com idêntica finalidade e em

nível estadual.
,

Por reconhecer a validade, da iniciativa, em prol' da
comunidade, a idéia foi aceita unanimemente, 'devendo o

evento ocorrer no próximo mês de setembro.
,

Uma comissão especial já está sendo formada para a

organização temário, ',onstituindo-se o acontecimento
em mais uma iniciativa pioneira da Câmara Municipal em
Santa Catarina,

-

VEREADOR PEDE MAIS ELEITORES
Esclarecendo que �rtlRómero de éleitores regístradçs

,no Cartório El eitoral de Bl uríiêàai; até o último dia 6
não corresponde ao grau de cultura da comunidade
blumenauense o' vereador Al varo Correia afirmou na

reunião, do, Legislativo ser necessário que providências
sejam tomadas rio sentido de que o município conte pelo
menos com 60 mil eleitores, em. condições de votar no

próximo dia 15 de novembro.
..Atualmente Bl umenau conta com 58.300 eleitores

registrados, tendo o líder do governo desejado quea
situação se modifique, lembrando as dificuldades
enfrentadas pelos funcionários do Cartório El eitoral e

solicitando a Mesa Diretora da Câmara que colabore na

busca de uma forma capaz de dinamizar a campanha de

alistamento no município.
HOMENAGEM
Na sessão de terça-feira vários vereadores das duas

bancadas prestaram uma homenagem ao ex-presidente da

República Marechal Gaspar Dutra que faleceu na última

terça-feira, coma idade de 91 anos.'

DICO E
VALVOLINE
JUNTOS

Desde o dia 10. de Junho as indústrias e .os

automobilistas deste Estado passaram a ser atendidos,'
no setor de 61eos lubrificantes, por um novo binômio,
que de antemão sugere alto padrão de produtos e de

serviços: Valvoline & Casa, Dica. Istp se deve a recente"
convênio. firmado entrea Valvoline S/A Lubrificantes
há 'mais de um século pioneira em derivados do

petr61eo e a Casa Dica S/A Comércio e lndüstrla,
organização brasileira de crescente prestígio e que
acaba de tornar-se distribuidora exclusiva dos�prodl.Í",
tos" marca Valvoline .para todo o sul do Brasil: R(Q
Grande do Sul. Santa 'Catarina e Paraná.

Distrib-q,id(Jra
REVISTAS SEREIA

A. Garibaldi, 37 Lt2

r
Temporada
Dree Flirty
Conj. Econômicá.,
Pesquisa Escolares'
Co-rte & Costu ra

,

Imortais li�e"atura:'
D. João da Câmara

J�rge Amado: Dona
Flor e seus Maridos �

28. Guerra Mundial:
l�FR'IK KORPS
Vida a Dois

Revoluções no. 5
CASTRO ALVES
UNIVERSO
Átividades-
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Blumenau terá

campanhas contra-incêndio
e anti-tóxico

Blumenau (Sucursal) -, Na última reu

nião semanal que manteve com o seu secre

tariado o Prefeito Félix Theiss tomou co

nhecimento . d� im�ortante�.assuntos Iiga-
.dos a Admmlstraçao Munícípal, manifes
'tando o seu interesse ao dar algumas suges
tões. Com base nas manifestações apresen-.
tadas o Chefe do Executivo colocou-se a

,

ar d� todas as atividades que se desenvol-
,p t

. '

vem nas secre anas. I
..,

Inicialmente, a empresa publicitãría
Magna fez a apresentação preliminar de um ,

, trabalho que elaborou, mostrando a fisio

nomia da cidade· através de "slides" colori

dos com perfeita sonorização. Os aspectos
ab'drdados foram os da colonização alemã,
pontos de atração turística, parque indus
trial e o comércio de Blumenau.
INFORMAÇAO '!
'O Assessor do planejamento, Rolf Her

wíg, informou ao Prefeito Fél� Theiss so-

'bre o andamento dosentendimentos que
estão sendo mantidos entre a prefeitura
municipal e a direção do Supermercado
"Pão de Açúcar", do Ri o de Janeiro, que,
recentemente, mostrou interesse de se ins-

talar na cidade. "Coletiva de Artistas Joinvillenses", mostra
Herwig comentou ainda a recente Lei que constará como parte da programação

, aprovada pela Câmara de Vereadores, que dos festejos do Sesquicentenário da Imigra
dispõe sobre a prevenção contra-incêndios ção Alemã no Brasil. Em seu breve relato
e a segurança nos prédios com relação as Fi scher 'notificou ao prefeito a brilhante
suas normas que já estão definidas no novo participação de Blumenau nos Jogos Estu

Código de Posturas do Município.
-

dantis de Santa Catarina, realizados em

Durante o encontro que manteve com o FI orianôpolis. t

seu secretariado o Sr. Félix Theiss ouviu o OLÍTROS ASSUNTOS'
relato do secretãrío de finanças Nelson Ser- Ao secretário da Administração Jaime

pa, que realizou um confr?nto entre: des- Grossembacher, Félix Theiss solicitou sejam
pesa e receita, refe�e!ltes a arrec�daçao dos tomadas todas as providências no sentido
últimos meses. FOl igualmente informado de elaborar um projeto para a decoração da

pelo secretário da �griçultura" N.esto� Fer- Avenida Beira Rio com vistas aos festejos
nandes, sobre o projeto de arbonzaçao das do Sesquicentenário; com motivos alusivos
entradas da cidade e instalação dos paví- ao evento.

1 h6es para a VI Agropec, no bairro de Esco- Nos entendimentos que manteve com o

laAgrícola., secretário de Obras e Serviços Urbanos,
Por sua vez, o secretário da Saúde e Bem Paulo Baier, o prefeito Theiss ficou saben

Estar Social, Sérgio Schaeffer tratou com o do sobre a iniciativa daquela secretaria, que
prefeito sobre o lançamento de uma cam- pretende lançar umacampanha de limpeza
panha Anti-Tóxico, que deverá se desenvol- pública, visando conscientizar a população
ver'junto aos estabelecimentos de ensino 'para o use, de embalagens padronizadas, fa-
do.município. _

"

cilitando dessa maneira o 'serviço de coleta
AUTORIZAÇAO " do lixo. 'Foi informado ainda sobre as obras
O Secretário da Bducaçâq. Ingo Fi scher, dó AnelVi ãrío Norte e do Gi násio de Es-

'recebeu autorização para organizar uma 'portes da Proeb.
'

Theiss exam�na os planos para as campanhas

SíNTESE

ca de 9.600 crianças na fai
xa etária de 3 meses e qua
tro anos. Quatro postos já
funcionam durante dez ho
ras diárias e 600 crianças já
foram vacinadas. Paralela-
,mente a este serviço, o

,Dasp realiza 1:), cadastra
,

mento de novas crianças, a
fim de facilitar a vacinação
no próximo período.

"

• b Prefeito, Juarez Fur
tado solicitou à Celesc pro
vidências no sentido de im

plantar um sistema de ilu

,minaç�o n� ,1l�r:.0l??T!0. de
Lages, onde os aviões não
têm condições de aterrissar
à noite. Estas providências,
segundo o Prefeito de La

ges, permitirá a inclusão '

do município na rota da
Transbrasíl, que já vem,
sendo reivindicada há dois
anos junto .â empresa de

transportes aéreos' pelos
empres�ios do 'planaltó. ,

• A temperatura volta a

cair assustadoramente no

planalto serrano, depois de
três dias de chuva. Ontem
de madrugada, o termôme
tro";'-aSslhalava dois" graus

,.

riegativôs, a mais
(' ba'bc.a

. temperatura registrada este
ano em Lages. Em São
Joaquim, o frio intenso
não surpreendeu a popula-

I ção, em face de na última
semana o termômetro ter
assinalado quatro graus ne
gativos. A preocupação é
dos agropecuários, que já
sofreram prejuizos com a

geada. O leite tende a es

cassear, enquanto, na zona

rural os serranos' preocu
pam-se em formar molhos
de lenha em torno de suas

casas, prevendo a falta, 'co
mo Ocorre todos os anos
nesta época de geada.

., A Coordenadoria Esta
dual de Defesa Civil con
tinua remetendo roupas e

materiais aos flagelados de

Tubarão, cujas mercado
rias foram adquiridas atra

vés do Departamento Cen
tral de Compras. A remes

.sa de ontem custou a im

portância de Cr$'
103.038,00 e foi adqliiri�a

e Dentro de quinze dias o

porto de Itajaí será �óva
mente dragado, para per
mitir o atracamento de na
vios de maior calado, A in

formação foi prestada pela
-,

diretoria administrativa do

porto; acrescentando que a

obra deverá ser executada

principalmente na bacia de

evolução e cais acostável.
Outra melhoria para o por
to e a substituição de um

antigo rebocador de 150
, HP por um outro mais po-
tente, de 450 HP.

com recursos provenientes
de auxílios concedidos à
Cedec para a população
atingida pelas enchentes de

março último Este lote
constou de 1.000 lençóis
de casal e solteiro, 1.000
fronhas tamanho grande e

• A construção de duas
estradas de acesso à zona

rural deverá impulsionar o
desenvolvimento agrope
cuário de Itajaí, informou
a Prefeitura Municipal,
acrescentando que a difi
culdade que os produtores
enfrentam é com a falta de
rodovias para o escoamen

to-de sua produção. As es

tradas deverão ligar'as lo
calidades de Rio do Meio e

Canhandnba a BR-IOl,
através do sistema rodoviá
rio urbano.

,

pequeno, 685 colçhas para
casal e solteiro, e, 800 toa

lhas de rosto e banha. An
teriorment� a Cedec havia
enviado para Tubarão um

lote de 500 colchões de es

puma, recentemente
- adquiridos em São Paulo.

o O Departamento Autô
nomo de Saú4e Pública de
senvolve em Criciúma a

campanha da multívacina

ção, que deverá atingir cer-

Santa Catarina

Falta remédio
à erradicação
do surto de

piolho.
Jcmviíle (Sucursal) ....:.'

Falta remédio nas escolas
pertencentes à, rede esta
dual de educação para a er

radicação do surto do pio
lho, que ainda incide em

J

várias localidades de Joín-
ville. A Coordenadoria Re
gional de Educação. infor
mou que não dispõe de re

cursos para �stribu4r re

médios aos alunos e, por
isso, resolvei dispensar os

alunos portadores do inse-
to ..

Na Escola Básica Mon
senhor Sebastião Scargello,
40% dos seus alunos não

comparecem às aulas há
cinco dias. O mesmo acon

tece no Grupo Esoolàr Os-
'valdo Aranhas, no bairro
Iririú, onde 20% dos estu
dantes foram dispensados
para fazer tratamento em

casa.

Na rede municipal de
'ensino, que congrega 40·
unidades, o surto já foi er
radicado com a distribui
ção, em grande quantida
de, de neocid e sabão a •

centenas de alunos. Si mul
taneamente, foram realiza
dos por técnicos do.Prefei-
to e' Centro de Saúde os

serviços de pulverização
dos estabelecimentos de
ensino.

,
.

De.acordo com as infor

mações prestadas por fon
tes do Centro de Saúde, a
incidência de'piolhos na

zona rural é grave, einbora
as autoridades tenham des
tacado, equipes volantes vi
sando a distribuição, de re

médios para a Imunização
de adultos ,e crianças.
Acredita a direção do Cen
tro de Saúde que dentro
de três dias, no máximo, o
surto de piolho estará erra

dicado.

Supletivo
,

Criciúma (Sucursal) - Ao\poucos, o movimento de
alfabetização em .Santa Catarina vai sendo substituído
pelo "Supletivo do Mobral", que tem cof.110 .eta a reali
zação de provas equivalentes ao I Grau. A primeira expe
riência do Mobral em seu segundo estágio de desenvolvi
mento, está sendo feita )los municípios de Urussanga e

Nova Veneza, onde os exames deverão ser realizados ain
da este ano. Em Criciúma, a entidade aguarda primeiro o

término do movimento de alfabetização, que, de acordo
com a informação prestadapela professora Alda Steiner,
Supervisora nesta ãrea.cnão conseguirá atingir somente

�

5% da população analfabeta da região.
A partir do próximo ano, o Mobral deixará de exercer

a função de alfabetizador, que há cerca de cinco anos

vem desempenhando em todo o Estado. Os resultados de
sua campanha, iniciada no Governo de Garrastazu Médi
ci, só serão conhecidos com a realização de um levar-ta
mento nas áreas onde o movimento foi realizado.

SUPLETtVO;A NoVA META-
Ú Supletivo' do Mobral' compreenderá' a faixa de I

Grau. Ao contrário das provas que anualmente são reali
zadas em todo o Brasil (antigo madureza), o método a
ser utilizado pelo Mobral capacitará primeiro o aluno
para enfrentar os exames finais. O curso terá a duração
de um ano e abrangerá todas as matérias que possui c
currículo do I Grau.

substitui o'

MobralemSC
oMobral obteve bons resultados' com
a sua campanha de alfabetização eln.

S.Catarina. Mas, a partirde 75 o
órgão irá desempenhar outró papel

consideradomais importante:
supletivos para o primeiro grau.

Você recebe seu

Certificado de Compra
de Ações(CCA)junto

, com a notificação
do Imposto deRenda.
Entregue-o em uma

das 718 agências do
Bradesco.

o Fundo Bradesco 157' tem
mais de 600.000 proprietários. E um

patrimônio que atingiu mais de
300 milhões em abril de 1974.
, Sua carteira é formada por

ações das mais expressivas empresas
,

do país. Aplique bem. Aplique seu

Certificado de Compra de Ações no
<, ' Fundo Bradesco 157.

fUNDO BRABESCO 151 AMELHOR APlICACAO.
,OFundo B radesco 1 57 tem a tradição e a segurança do maiorgrupct
financeiro particulardo pais. Formado por 34 grandes empresas.

, É administrado pelo Banco Bradesco de Investimento S/A, com
assessoria da Codesbra S/A - Corretorade Títulos e Valores Mobiliários.

O Fundo Bradesco 157 conta com equipes especializadas para escolher
as melhores opções no mercado de investimentos. Obteve um aumento de
85,2"0 em seu patrimônio líquido, entre junhon2 e dezembro/Zô. De acordo com
a lei, você pode resgatar sua aplicação de várias formas: depois de 4 anos, de
uma só vez, ou parceladamente �3()" ;, tio segundo ano, sa' ,; no terceiro ano

'

e 20U o no quarto ano). '

Fundo Bradesco 157. A aplicação ideal para você.

garantia de bons serviços

ENTREGUE,
SEU C.C.A.
AO BRADESCO.
HÁ SEMPRE
UMA AGÊNCIA
PERTO DE
-VOCÊ.
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Sendo porém um tanto difícil identificar no momento a

amplidão e o modo da lembrança pelo Di a dos Namorados,
uma ,,,,ez que em matéria de presentes a constatação é de

que desta vez a tônica foi a reunião do, útil com o agradável,
pela observação das balconistas depreende-se que o clima do
dia para os pares enamorados foi bastante mais ameno que a

temperatura, ou seja, mais para primavera do que' para
inverno. I"

O fato é evidentemente lógico para quem teve em seu

namorado ou namorada e, também não esquecendo os que
num ambiente de harmonia continuam mesmo depois de

casados um "eterno casal de namorados", o seu

presenteador de uma nova confecção .para a proteção contra

o frio 'reinante, o que não foi raro, segundo se constata pela
�

.

'.

1
. : ,

maior venda nos 'últimos dias, nos magazines" de paletós,
, casados, ternos e mantôs.

Também as lojas de presentes em geral, conseguem estar

satisfeitas com" as vendas que embora .não fossem das
'

maiores pelo' menos aumentaram um pouco o lucro do dia e

ajudaram até a descobrir algumas tendências mais recentes)
acusando no entanto os possuidores de cartões de

homenagens, principalmente humorísticos, a maior procura

por tal lembrança, evidentemente a mais barata e no

entanto talvez a que mais possa tocar o coração. � ,

Assim se, como diz o poeta, "a lua já não é mais dos

namorados" e outrossim , SantoAntônio não é mais

cogitado para casamenteiro não será por tais motivos que

desaparecerá a emoção dos pares enamorados e o dia 12 de

junho deixará de ser lembrado, pois graças a Deus,
conquanto ainda nos restem sentimentos de amor, ainda

Entre bate-estacas e serras-fitas naufraga o silêncio, podemos ser considerados humanos.
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Silêncio.
Produto
cada
vez

mais raro
O d�senvolvim�nto da capital trouxe, paralelamente

ao surgimento de grandes edifícios, trânsito confuso,
pedestres apressados; outro elemento de muita

�portância no crescimento da neurose que aos po cos

VaI tomando conta do ilhéu, antes 'habituado à calma da
cidade provinciana, "mas gostosa de viver". O barulho

, constante, quer das descargas abertas dos veículos, quer
'dos bate-estacas dos prédios em construção, ou mesmo

dos gritos dos camelôs, e discos em alto volume das lojas
especializadas, "é enervante, e não pára nunca, nem .â
noite, em muitos edifícios".

'

Nestes, a queixa da população é grande, pois quando
chegam na fase de fundição da lage, os operários
trabalham dia e noite, por ser um serviço que exige
continuidade. Como não há uma forma de conciliar os

interesses das duas partes - construtores e moradores -

tudo indica que o florianopolitano terá que se habituar
aos inconvenientes do progresso, normal já em outras'
cidades brasileiras, onde todos já estão devidamente
neurotizados.

"COMPREENSÃO"
I Se durante' o dia o costume de conviver com o

barulho já se incorporou quase que definitivamente aos

hábitos florianopolitanos, à noite ninguém quer saber de
zumbidos ou marretadas, ou 'serrarias em prédios, em
pleno centro da cidade. Um edifício público, na rua João
Pinto, obriga seus operários ao trabalho na serra circular
até altas horas da noite, tirando o sono e 'a tranquilidade
dos moradores das imediações. Mas ninguém faz nada

para evitar, tal coisa, "porque autoridades dizem que
devemos ter compreensão, pois isso é progresso".

Enquanto o Sr. Daniel GOmes, 47 anos, é de opinião
que "progresso ou não, deviam pensar é no. sossego da
gente", o Procurador, Geral da Prefeitura pensa
exatamente contrário. Com calma, e pesquisando as leis

municipais, o advogado João Carlos Ramos disse que
"devemos ser tolerantes, porque o progresso exige o

trabalho noturno".
- 'Há muito tipo de serviço que se for feito durante o

dia, irá atrapalhar o trânsito, e aos próprios pedestres,
razão pela qual é preferível trabalhar à noite, apesar do
barulho. Mas a população deve ser compreensiva, pois ,

esse é o preço do progresso". Para Ramos, obras como a

nova ponte, ou o recalçamento de ruas de intenso
movimento durante o dia, necessitam de todo o tempo
disponível, "pois não podem parar".

SEM ABUSOS
Apesar de sua posição francamente favorável ao,

trabalho noturno, Ramos disse que "todas as queixas,são
devidamente averiguadas, .e 'os abusos São coibidos".
Comentou, no entanto, que na maioria das vezes são

J
reclamações sobre obras de vital importância para a

cidade, e, portanto, "não podemos fazer nada". Disse

que alguns dias atrás, os moradores de urna rua central
foram se queixar dos calceteíros, que martelavam sobre
os paralelepípedes às l lhoras da noite., , ,

- Não podemos evitar isso. Se os operários forem
consertar o calçamento durante o dia de uma rua como a

Tenente 'Si lveíra, já pensou o transtorno que iriarr
causar? " Ramos garantiu, no entanto, que "não somos

extremistas" pois sempre coibimos os abusos". As multas

para os faltosos estão previstas no Código do Município
de Florianópolis _:_ Lei 264, de IS/II/55 - no artigo
671, I, letra f.

A lei pune com multa que variará conforme a

intensidade da falta cometida, toda infração como

"silvos ou apitos de fábricas; cinemas, por' mais de 3'0

segundos, e barulhos prolongados depois das 22 horas. O
i nfrator poderá também ser obrigado a "fazer 0U

desfazer" o objeto da infração. Quanto à multa, é

flexível: varia de 1/10 até um salário mínimo, podendo,
ser o .dobro, em caso de reincidência". A Lei das

Contravenções, anexa ao Código Penal, também prevê
pena para os amantes do barulho noturno: prisão
símples, de 15 dias a três meses.

Para os namorados, um dia cOljlo out�o qualquer.

sânto
-A + A ._,

. 'n�onw
I

'perde
;'

seu.

Segundo o secretário Volney Milis, já foram mantidos
contatos com a UFSC, para auxiliar no projeto, devendo
participar da comissão dois elementos do Departamento de
História e um do Departamento de Sociologia. Deverá

integrar a comissão também um arquiteto da Associação ...

, dos Arquitetos do Brasil .; Secção' de Santa Catarina.
,APrimeira reunião, da comissão deverá se realizar na

próxima semana, a qual deverá ir verificar "in loco" as

� condições dos monumentos históricos a' serem cónservados.
É pensamento da Secretaria, criar' urn Departamento de

Restauração dos monumentos históricos do município, que
até agora estávam sendo, destruídos pela ação do tempo.
Entretanto, sabe-se q�e uma boa parcela dos prédios antigos
do centro da cidade, não poderá ser conservada tendo em

'vista o péssimo estado de conservação' e' as necessidades

urbanísticas da cidade'." te Sesas considera mais viável, o

,tombamento de determinadas:' localidades como

pertencentes ao' patrimônio histórico do munícípío, nas

quais está incluído o Ribeirão da ilha, por ser um dos locais

que conserva mais traços da colonização açoriana.
'

'Segundo' projeto de lei 1.202, que dispõe sobre a

proteção .do patrimônio histórico, artístico e natural 'do

município, fazem parte do mesmo os bens imóveis e móveis

existentes em Florianópolis, cuja conservação seja tle
interesse público, quer por sua vinculação a fatos históricos'
notáveis, ou por seu valor cultural a qualquer título. A leí-se
aplica às coisaspertencentes tanto às pessoas.naturaís.como
às pessoas jurídícas de direitoprivado e público.
TOMBAMENTO

Segundo o projeto, o' tombamento d�s monumentos,

históricos será feito voluntária ou compulsoriamente. O

tombamento vplurttário será feito desde que Q proprietário
_
o solicite e que o bem se revista dos requisitos necessários

para constituir parte do patrimônio histórico do município.
Proceder-se-á 'ao tombamento compulsório, quando o

proprietário opuser obstáculo à inscrição do bem.
Em caso de tombamento compulsório;' o SPHAM

notificará o proprietário a anuir ao tombamento no prazo
de 15 dias a contar do recebimento da notificação, ou

querendo impugná-lo, oferecer suas razões. Após a'

impugnação, o SPHAM deverá sustentar o fundamento do

tombamento, remetendo o processo ao órgão competente
que deverá encaminhá-lo ao Prefeito Municipal para a

decisão fmal.'
'

O bem tombado não poderá sair do município senão por
curto prazo e com a fmalidade de intercâmbio cultural. A
tentativa de transferência do bem tombado p'ara fora _do
município, sem a finalidade acima citada, será punível com
uma multa de 50% do valor do mesmo.' Permanecendo a

intenção do proprietãrio em transferir o bem para fora do
município, será decretada sua utilidade pública para fins de

desapropriação e requerido seu sequestro, ,na forma do

artigo no. 822 do Código de Processo 'Civil. '"
, ,

Trânsito/ Telefone
Detran é contra projeto

,
-

que habilita os.menores

prestígio

De autoria do deputado federal Siqueira Campos, de
Goiás, está tramitando na Câmara Federal um dispositivo que
visa alterar algumas regulamentações do Código Nacional do
Trânsito objetivando a autorização para' menores dirigir
veículos até 16 anos no m'Th.imo, Este dispositivo ainda

precisa ser assinado pela Presidência da República para se

tornar legal.
- Para o diretor' do Departamento Estadual de Trânsito de

Santa Catarina, CeI. AJinor Ruthes "se o menor é considerado
incapaz perante a lei vigente, é lógico que estamos cometendo
um ato pouco recomendávelao entregar-lhe uma atina, que é
o veículo para dirigir. E claro' que se o dispositivo for
assinado pelo Governo, não faremos oposição alguma e 'o

colocaremos em prática. Mas partlcularmente, se II aplicação
desta medida dependesse de mim, seria contrário".

Acentua 'que tudo dependeria das regulamentações que
-seriam introduzidas na medida. Um menor responsável por
"a_çidente com mortes por exemplo, tem spbre si poucas
penalidades. Sr houvesse meios de pu'ru-lo na mesma

proporção que se pune os motoristas profissionais e com

experiência, a liberação de carteiras a título precário poderia
ser viá.vel, embora relativalllente, por ser uma medida �ioneira
no Pafs, "

'

JUVENTUDE NQ VOLANTE
O Detran não fez nenhuma pesquisa par� constatar a' faixa

etária dos' que dirigem veículos, mas a média de idade está
diminuindo sensivelmente. Há alguns anos predominava o

elementó de idade mais avançada e, com a influência de
imlmeros fatores ,como o aumento, da população jovem e a

.modernizaçâo, esta faixa foi regredindo paulatinamente até
chegar a idade média de 25 anos, sendo que a maioria está
compreendida atualmente na faixa de 18 a 32 anos. Para os

menores de 18 anos a vez ainda não chegou e, segundo
opiniões de especialistas, talvez não chegue nunca. Proposição
semelhante foi vetada no Governo do Presidente Médici.

O problema de idade pode ser considerado um fator que
influi, no aumento de acidentes e sua tragicidade. O espírito
de aventura, auto-afirmação e competição são as causas que
produzem graves consequências, "Se houvesse uma

regulamentação, o inabilitado ficaria com medo de perder a

capacidade de dirigir e teria problemas quando requeresse a

carteira. Se a lei proposta for aprovada, acredito que venha
em forma de autorização, isto é, Ó menor poderia dirigir
mediante a' autorização do pai ou responsável, revelou o

diretor do Detran.•

AP�EENSÕES
Semanalmente.o Detran apreende menores inabilitados no

volante, inclusive provocadores de acidentes. O órgão tem seis
carteiras apreendidas, fornadas 'dos pais ou responsáveis. A
carteira para ser suspensa obedece uma escala, que vai de um

a doze meses: Para a determinação do tempo de suspensão
seguem-se os antecedentes do motorista ,preso, reincidência
nas infrações ou a gravidade ,da falta. A simples apreensão
implica na cobrança de multa de Cr$ 350,00 para o menor e

Cr$ 350,00 para o pai ou responsável. A pena máxima de

suspensão da "arteira de habilitação é 12 meses.

Os guardãs usam, certa complacência em diversos casos,

como por exemplo quando o menor ou não, esteja
aprendendo a' dirigir, 'embora genericamente 'esteja'
cometendo infração de trânsi to,

-

Novos-telefones SÓ,nO,
, 10. trimes-tre de 1975 "

Não, fosse pelos lembretes aftxados nas' vitrines, as

propagandas em rádio e televisão, este '''Dia dos
Namorados" transcorrido-ontem teria passado quase que
desapercebido.

Só os laços de amor" sentimentalismo e também a

imaginação é que preservaram ao Dia a sua tradicional mas

já urn pouco esquecida ímagern.,
Conquanto o próprio santo-padroeiro e outrora tão

devotado Santo Antônio já decaiu em muito nas graças da

população e entre os jovens o seu milagre' "j á era", não
prescindem algumas pessoas em se dirigir às igrejas;
principalmente a Igreja de Santo Antônio, para érnonstrar
a sua devoção e lhe pedir ajuda, tanto para conseguir

'casamento como, embora mais raramente, ,par!!' encontrar
objetos perdidos, para o que também foi consagrado'como
o santo de ajuda.

CLIMA AMENO

Os 10 mil telefones' que a Cotesc instalará na Ci dade
começam a funcionar ainda no primeiro trimestre de '1975,
segundo o assessor da presidência da empresa, Sr: Armando
Taulois de Andrade. Concluídas as instalações desses

,

terminais - que beneficiarão o-centro e a periferia da Cidade,
incluída a área compreendida, entre Sâo.Tosé e o trevo de

Barreiros, a Cotesc pretende lançar mais 7 mil terminais, no
centro, Continente' e Trindade, sendo que 250 dos quais
beneficiarão Canasvieiras. I

,

VENDAS
,.

,

Dos 10 mil terminais postos em comércio, 9.350 unidades

já foram vendidas, restando 200' delas para serem' colocadas
'no centro e 450 no Estreito. Atualmente estão em vigor 'os.
seguintes preços: Cr$ 4.895,00, o .telefone residencial,
financiado em até 36 meses, com prestações de Cr$ 156,00.
O telefone "não residencial" custa Cr$ 6.992,00 =: com
financiamento em até 24 meses.

CIDADE UNIVERSITÁRIA
Em contrato a 'ser assinado dentro dos próximos 'dias COIll

a empreiteira Gre ca ,
a Companhia Catarinense de

Telecomunicações estenderá a rede subterrânea em direção da

Ci dade Universitária, e além dela:A central a ser instalada no

bairro possibilitará ri instalação de novos terminais.
'As obras de, escavação, para colocação <fu, rede

subterrânea, certamente causarão novos transtornos nO

tráfego para a Trindade - que dispõe de apenas, uma rua, sem

paralelas, até a Ci dade Univehitária.
'

Os problemas com o trânsito existirão, tanto mais graves
quanto demoradas forem as obras. Por isso a Cotesc tem.o

maior interesse em apressar o ritmo das obras ao longo da

estrada da Trindade.
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